
Declaraciones de un matrimonio cuyo hijo ha sido 
condenado a 36 años de cárcel: 

«iNuestro hijo no es un violador!» 

Arsenio Lope Huerta 
será nombrado hoy 

delegado del Gobierno 
en Madrid 

La instalación 
del gas natural 
ha dividido 
a varias 
comunidades 
de vecinos: 

Molestias par 
las abras, 
por las tubas 
exteriores 
y par retrasas 
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Es Inseparable del número 
normal y no se vende suelto 

& de agosto: 
Fiesta de los 
santos Niños 

Programa de actos 
en páginas interiores 

La droga, un negocio 
de muerte en Alcalá: 
«Nuestros hijos 
están muriendo 

como perros 
y se debería decir 

¡basta ya!» 
Droga, igual a hepatitis, 

tuberculosis, sida 
y prostitución 



GAMA AUDI 100 DESDE 3.880.000 PTAS. PVP RECOMENDADO (!VA. TRANSPORTE E IMPL:ESTO DE MATRICULACIÓN INCLU IDOS ). 

lQué es la riqueza? 
Nada, si no se gasta. 
Nada, si se malg~§le:. /os Hmeros, poeta español 

En pocas ocasiones se tiene la sensación de haber empleado tan bien el dinero como a los mandos de un 
Audi 100. Un automóvil de vanguardia que recoge el objetivo de Audi de ofrecer lo máximo en equipamiento A la vanguardia 
y prestaciones. Con un motor de hasta 230 CV que hace conocer, tanto en carretera como en el tránsito urbano, de la tecnica 
la diferencia entre invertir y gastar. Con un confort que, desde el primer momento, sólo reporta beneficios. 
Y con una seguridad activa y pasiva que incorpora de serie , como en todos los Audi, el Airbag, el ABS, el • 
sistema exclusivo Ten, la tracción delantera y, según versiones, la tracción total a las cuatro ruedas quattro~ . Para ... • 
que su dinero esté siempre depositado en lugar seguro. Póngase al volante de un Audi 100. Al fin y al cabo, 
¿para qué sirven las riquezas? 
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A la derecha, el edificio del Colegio del Rey, cuya cesión al Institu
to Cervantes ha sido renovada. Sobre estas lineas, el cuartel de se-
mentales, donde podría ir definitivamente el domi · · 'tuto. 

e,''< ºe El PP considera que ha apaMiii,.. Dlma» 
o 4 

0 nada a la ciudad ~-i-
;y.J 

El ayuntamiento ha ren * ado 
la cesión del Colegio del Rey al 
Instituto Cervantes hasta 1995 
La oposición municipal pide contrapartidas 
por la cesión del edificio 

El Instituto Cervantes perma
necerá instalado en el Colegio del 
Rey hasta 1995 después del 
acuerdo municipal de cesión por 
dos años aprobado en la sesión 
plenaria de la corporación el 
martes 20 de junio. Esta nueva 
cesión se produce justo cuando el 
Primer Depósito de Sementales 
se ha trasladado a Avila dejando 
libre el edificio que ocupaba en 
la calle Empecinado, lugar que 
fue destinado hace meses como 
sede definitiva del Instituto Cer
vantes. 

en el número 15 de la calle Li
breros. Pero la cuestión plantea
da por el Instituto Cervantes es 
que en estos momentos no sería · 
conveniente dejar el Colegio del 
Rey por cuestiones administrati
vas, ya que el Instituto se está 
dando a conocer y sería contra-

Editor: Sandalio San Román Hernández 
Redacción, administración y publicidad: 

producente realizar ahora un 
traslado. 

El pleno de la corporación mu
nicipal acordó por unanimidad 
la cesión de uso hasta enero de 
1995 aunque la concejala de IU, 
Teresa Galeote, manifestó que el 
ayuntamiento debería entablar 

Según el alcalde de Alcalá, 
Florencio Campos, la intención 
del Instituto Cervantes es la de 
ocupar la sede definitiva y dejar 
libre el Colegio del Rey, situado 

Ramón y Caja!, 7 - 28801 Alcalá de Henares 
Imprenta: c/ Morera, 3 - Torrejón 
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negociaciones con el ministerio 
de Cultura para suscribir un con
venio con una serie de contra
partidas para la cesión. 

Por su parte, la portavoz del 
Partido Popular, Esther García 
Romero-Nieva, aseguró en su in
tervención que Alcalá ha demos
trado su generosidad al ceder al 
Instituto Cervantes el uso del 
Colegio del Rey. «¿Qué contra
partidas hemos recibido a cam
bio? ¿Qué nos está aportando a 
la ciudad la instalación del Ins
tituto Cervantes en el Colegio del 
Rey?», se preguntó la portavoz 
popular, que a continuación res
pondió que «ha aportado poco o 
nada a la ciudad». 

EDIFICIO PLORENCIA . ,~ 
(Zona J.ARDIN DE .ALCALA) t~ 

PUERTA de Madrid 

PISOS 4 DORMITORIOS, 2 BAÑOS 
• Calefacción individual 
• Puerta blindada 
• Gimnasio con aparatos 

constructora y Promotora 

l f\YTJ:\P SA. · 

~YltaeCASta 
llST~lA. 

• Parquet de roble • Doble acristalamiento 
• Trastero • Armarios empotrados forrados 
•Plaza Garaje (opcional) •Piscina. 

Información: 

™~s 2
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Avda. Guadalajara, 3 
Telfs.: 880 25 12 - 880 25 96 
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Dirigida a todos los jubilados y pensionistas de Alcalá de Henares 

En septiembre se celebrará este año en Alcalá la 
11 semana de la Tercera Edad 
y de solidaridad entre las Generaciones 

Del 5 al 11 de Septiembre se celebrará la IX Semana de la Tercera Edad y de Solidaridad entre Generaciones. 
Esta semana forma parte de la actividad de los mayores y está organizada por los clubes de jubilados y pensionistas 
de Alcalá ·de Henares, así como por los servicios sociales del ayuntamiento a través de la concejalía de Bienestar 

Social. Es una seman_a dirigida íntegramente a todos los jubilados y pensionistas de Alcalá de Henares, tanto a 
Íos que están .en los clubes como a los que no lo están. 

La IX Semana de la Terce
ra Edad cuenta con un presu
puesto aproximado de 
14.630.000 pesetas e intervie
nen otras instituciones tam
bién aparte de los clubes mu
nicipales: el centro de Día del 
INSERSO de la calle de Las 
Damas ~ las r esidencias de la 

• 

PUERTA de lladrld 

Comunidad Autónoma de 
Madrid y del INSERSO, Cruz 
Roja, Protección Civil, Caja 
Madrid, la Fundación Cole
gio del Rey, la Universidad 
Laboral y las casas regionales. 

Hay que tener en cuenta 
que este año 1993 se celebra 
el Año Internacional de la 

Tercera Edad. El concejal de 
Salud, Bienestar S_ocial y 
Consumo, José María lrastor
za dijo que: «Contaremos pa
ra esta semana con la propia 
Directora General de los Ser
vicios Sociales, Margarita Pe
druelo. Otro punto importan
te es el IV Certamen Litera-
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IV certamen 
Uterario 

José Chacón 
de poesía 

En la plaza 
de toros 

se celebrará 
.un acto con 

Marifé de Triana 

rio de José Chacón de Poesía 
y Prosa que se celebrará el 10 
de Septiembre. Vamos a apro
vechar para que, en dicho ac
to, comparezca un represen
tante de la Universidad de Al
calá de Henares y, en el mis
mo, se _hará ya un avance de 
una gran experiencia que se 
va a montar entre la Univer
sidad y el propio colectivo de 
la Tercera Edad». 

Se celebrará además un ac
to en la Plaza de toros, con la 
actuación de Mari Fe de Tria
na. El colofón final será el 11 
de Septiembre en el Parque 
O'Donnell con baile, merien
da y orquesta: «Será una ver
bena dirigida al colectivo de 
la Tercera Edad>>, dijo el con
cejal lrastorza. 

Jesús Sanz Abajo es presi
dente del Club del Campo del 
Angel y quiso pedir a todos los 
pensionistas que «acudamos 
allí, con nuestros hijos y nues
tros nietos para que pasen 
unos días agradables con to
dos nosotros» y Justo Delga
do , presidente del Club de 
Reyes Católicos y represen
tante de 1200 socios añadió 
que: «Estamos muy orgullosos 
todos los pensionistas y jubi
lados de los servicios sociales 
que tienen el ayuntamiento de 
Alcalá de Henares. Procura
remos atender a toda la gente 
mayor lo mejor posible y que 
la fiesta salga bien». 

Las primeras semanas que 
se organizaron se solían llevar 
a cabo en la Ciudad Deporti
va Municipal del Val y con
currían entre 500 y 600 per
sonas: «Si contamos con un 
colectivo de 12.000 personas 
en lo que afecta a clubes mu
nicipales y con un conjunto de . 
16.000 jubilados y pensionis
tas , nos da una idea de la can
tidad de personas que se van 
a mover desde el 5 al 11 de 
Septiemnbre con toda la serie 
de actos que se han organiza
do. El objetivo es que parti
cipen no sólo los jubilados, si
no también sus familiares», 
dijo el concejal lrastorza. 

JI de Julio de 1991 



La AA VV 'Sin Casa' se con.
centró en la Plaza de Cervantes 
el pasado 28 de julio para exigir 
al señor alcalde, tal y como él 
mismo se comprometió formal
mente en una reunión que man
tuvo con esta asociación, que les 
acompañase al IVIMA y así rea
lizar una mayor presión y solu
cionar los casos más urgentes de 

El IVIMA se ha vuelto a echar para atrás 
Nuevo .desengaño para los 'Sin casa' 

viviendas. No hubo suerte ni 
aquí ni en Madrid. Florencio 
Campos ya había iniciado sus 
vacaciones, así como el concejal 
de vivienda. «Esa es la tristeza, 

Exposición·resumen de los dos años de 

trabajo de 'lluevas Referencias FOtográficas' 

«Alcalá es una plaza muy dura» 
El colectivo 'Nuevas Referencias Fotográficas' inauguró el pasa

do 27 de julio una exposición-resumen de sus dos años de andadu
ra. La muestra se expone en el bar Toulousse hasta el próximo mes 
de octubre y supone un «])unto y aparte» en las actividades del grupo. 

Según explicó Alfonso Garcés, 
uno de los iniciadores de esta ex
periencia, «a partir de ahora hay 
que tomar decisiones respecto a 
si seguimos o no, por dónde ... 
Porque ha habido muchos pro
yectos y no se están desarrollan
do como deberían. Esta exposi
ción es una forma de echar cuen-

tas de qué se ha hecho en dos 
años». 

El escaso apoyo institucional 
ha sido uno de los obstáculos más 
difícil de salvar: «Nosotros apos
tábamos porque no hay que es
tar dependiendo de las institu
ciones sino que hay que buscar 
recursos. El problema es que 

hemos ido los vecinos solos, co
mo ya nos temíamos, a una reu
nión en la que había que haber 
puesto toda la carne en el asador 
porque ya llevan mucho tiempo 

C~LIENTE, 
C~LIENTE. 
No busques más. Olvídate de los malos ratos, 

los agobios del verano y las noches en vela. Si lo que buscas 
es surtido, calidad y precio en aire acondicionado, 

caliente, caliente. Estás muy cerca. 

DAIKIN • ROCA • HITACHI • FUJITSU 
Cánovas del Castillo, 10, 1 ª - 28807 Alcalá de Henares - Tlf.: 883 58 29 
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toreándonos» manifestaba el pre
sidente de los 'Sin Casa'. 

Por su parte el IVIMA no ha 
ofrecido ningún compromiso se
rio. «Agarrándose a cuestiones 
burocráticas han dejado a toda la 
gente en la calle» declaraba Vic
toriano Fernández, «dejando to
dos los asuntos pendientes pra el 
próximo 19 de agosto». 

tenemos proyectos muy gordos 
que requieren a lo mejor no tan
to dinero como apoyo decidido. 
Las instituciones pueden generar 
muchos recursos sin poner dine
ro y estamos en esa alternativa. 
Asumiremos cuáles son nuestras 
fuerzas y no plantearemos pro
yectos que no podamos desarro
llar por muy atractivos que sean. 
Sería un juego muy histérico: ge
neras una demanda que luego no 
satisfaces». 

Garcés dice que Alcalá siem
pre ha sido . «plaza muy dura. 
Con Nuevas Referencias hemo.s 
contactado con mucha gente y en 
lugares mucho más pequeños es 
todo mucho más fácil. Hemos da
do cursos en lugares de 11.000 
habitantes y nos sorprendemos 
de la infraestructura cultural que 
hay. Pero Alcalá siempre ha si
do difícil, estamos muy cerca de 
Madrid; fue una trampa terrible 
para la provincia de Madrid la 
autonomía uniprovincial». 

11 de 1u110 de 1991 



A la atención del 
Sr. Director de 
la prisión Alcalá·Meco 
Madrid 2 

Muy Sr. mío: me dirijo a 
usted como Director del C.P. 
arriba indicado. 

Somos los padres del inter
no Juan José García Moreno. 
Mi hijo es toxicómano. Estu
vo seis meses en esa prisión. 
Luego le mandaron a cumplir 
su condena a Ocaña. Le vol
vieron a traer a Meco para un 
juicio en el mes de febrero , 
pues en esa fecha en el módu
lo 4 de cumplimiento hubo 
unos incidentes en el cual me
tieron a mi hijo los funciona
rios de este módulo y un par
te muy grave sin que mi hijo 
tomara parte en dichos inci
dentes . Mi hijo está muy ba
jo de defensas y está bajo con
trol médico por el subdirector 
médico de dicho centro, y le 
castigaron durante 16 días en 
una celda incomunicado. No
sotros hemos intentado varias 
veces contactar con usted, 
muchas veces, y hemos ido 
personalmente a la prisión y 
todo el personal y las asisten
cias sociales nos han dicho que 
era imposible hablar con us
ted o con alguna persona que 
nos informara. 

Yo, como madre, he sido 
ofendida por los funcionarios, 
pues al decirle que me infor
maran del motivo me dijeron 
que mi hijo era un matapollos 
y quisiera, por favor, que us
ted nos recibiera y nos expli
que el motivo del castigo de 
mi hijo, pues a partir de ese 
parte mi hijo, enfermo como 
está, y que según el médico de 
dicho centro, que hemos ha
blado con él varias veces y él 
fue el que nos comunicó la 
grav edad de la enfermedad de 
mi hijo, nos dijo que el chico 
tiene que tener mucho repo
so. Le llevaron a Almería. A 
las tres semanas volvió a Me
co a un juicio en Madrid y a 
la semana le volvieron a lle
var otra vez a Almería. Al chi
co le tenían que hacer cada 
poco tiempo una analítica y 
desde el mes de febrero no se 
la han vuelto a hacer por mo
tivos de tantos traslados. 

Nosotros, como padres, te
nemos que hacer todo lo po
sible por nuestro hijo y mover 
todos los recursos legales a 
nuestro alcance. Por dicho 
motivo en fecha del 4 de mar
zo escribimos un escrito a 
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S.M. Doña Sofía de Grecia co
mo Presidenta de la Asocia
ción de Toxicómanos de Es
paña exponiendo el problema, 
el cual se venía desarrollando, 
a lo cual nos contestaron que 
se lo comunicaban al Minis
terio de Justicia para que en 
el Departamento y Organismo 
correspondiente se estudie la 
solución que en Justicia 
proceda. 

Con fecha del 16 de junio 
del actual hemos remitido 
otro escrito a su Majestad, co
mo presidenta de la asocia
ción, para expresarle las mis
mas desavenencias que se se
guían produciendo sobre mi 
hijo. 

Hemos estado en el juzga
do de vigilancia y fue donde 
nos enteramos de que al chi
co, a raíz de ese parte, le ha
bían puesto el primer grado y 
trasladado a la prisión de Al
mería, pues en Meco, de tan
tas veces que hemos ido a en
terarnos, nadie sabía nada. 
Según ellos y las asistentas so
ciales, pues me figuro que los 
padres tenemos derecho a sa
ber lo que le ocurra a nuestro 
hijo. 

Quiero que comprenda 
nuestra preocupación e indig
nación por no recibir una ex
plicación por parte de nadie 
de lo que pasa con mi hijo. 
Mi hijo lleva 2 años en prisión 
por un delito que cometió y 
ahora, como es razonable, lo 
está cumpliendo y por estar 

enfermo se merece una com-
,-prensión y un trato normal 
por parte de los funciona
rios , lo cual es todo lo contra
rio. 

Pues nosotros creemos que 
antes de poner por parte de 
ustedes el parte muy grave a 
mi hijo le tenían que haber es
cuchado y darle la oportuni
dad de explicar lo que pasó y 
de defenderse sobre el parte 
que dio el funcionario, pues 
este señor se pudo haber equi
vocado como humano que es, 
pero parece que la palabra del 
funcionario sobre los partes es 
ley. 

Pidiéndole perdón por la 
mala redacción de la carta 
y dándoles las gracias y es
perando que usted o alguien 
de esa dirección nos reciba, 
se despide de usted atenta
mente, 

Josefa MORENO CAMIÑO 

Los ciudadanos 
de Alcalá estamos 
de enhorabuena 

Tras reunirse parte de los 
grupos sociales, decidimos 
formar la Coordinadora con
tra las Incineradoras de resi
duos tóxicos compuesta por: 
Asociación de Vecinos Cer
vantes, Cisneros, Compluten
se, El Val, CC.00., U.G.T. , 
Colectivo Ecologista ARCE e 
IU. El jueves 15 de julio sal
tó a la prensa la retirada del 
proyecto de incineradoras por 

~ 
• SOFAS • MODULOS • SILLAS 
• RINCONERAS • OREJEROS 
• MOTOS • COCHES • ETC. 

- TODO EN CORTINAS -
ln-ul.1cion ~Lttuil.l. \l ulid.1, .t dorniL ¡¡¡., 

FUNDAS A MEDIDA 
Información y venta: MERCERIA MA YTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas) -TU.: 888 52 72 

DIRECTAMENTE 

SE VENDE 

EDIFICIO COMERCIAL 
EN EL CENTRO DE ALCALA DE BEN.ARES 
3 plantas * 800 m/2 de superficie total (aproximadamente) 

* Totalmente acondicionado. 

Tell.: 888 15 16 

parte de Merck, Sharp and 
Dohme. 

Aplaudimos el cambiar de 
actitud, pero no compartimos 
las razones esgrimidas, no es 
intención de esta Coordin~do
ra deteriorar la imagen de 
ninguna empresa, ni mucho 
menos perjudicar al personal 
que trabaja en ella, nuestra 
única intención es la de in
formar a la población sobre 
los posibles perjuicios am
bientales que podrían haber
se derivado de dicha instala
ción, y muy especialmente de 
los trabajadores que más di
rectamente se verían perjudi
cados. 

La oposición a estas incine
radoras de residuos tóxicos se 
apoya en criterios técnicos 
muy serios y comprobados, 
por las repercusiones que in
cineradoras de estas caracte
rísticas han tenido en otros lu
gares donde se han instalado. 

¿O es que esta empresa tie
ne algún técnico que pueda 
decir con exactitud, la clase de 
sustancias que podrían haber 
salido por sus chimeneas y las 
repercusiones para la pobla
ción? 

Esta Coordinadora ha di
cho en todo momento que 
existen alternativas y esto va 
por el señor Concejal de Me
dio Ambiente, José Luis Gar
cía Graván, que no parece ha
berse enterado de qué es lo 
que decimos, cuando publica 
que deberíamos ser más soli
darios con el tema de los resi- · 
duos y no mandárselos al ve
cino, refiriéndose al depósito 
controlado de San Fernando 
de Henares, donde irán a pa
rar los productos que se pre
tendían incinerar. Esta Coor
dinadora apuesta por la re
ducción, reutilización y el re
ciclado. Se puede desprender 
de las palabras de nuestro 
concejal, que era mejor que
mar extendiendo en el aire 
«Dios sabe qué» y después lle
var a San Fernando las ceni
zas de «mírame y no me to
ques». ¿Eso es solidaridad? 
Mucha mierda pero para to
dos. 

Invitaba V d. Sr. Concejal, 
a un debate ciudadano sobre 
el problema de los residuos , 
nosotros estaremos encanta
dos de participar, pues éxitos 
como el obtenido nos animan 
a seguir trabajando por la me
jora del medio ambiente 
alcalaíno. 

Coordinadora Alcalaína 
por el Medio Ambiente 

PUERTA de Madrid 
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A lo mejor alguien 
os atiende 

Me dirijo a aquellas perso
nas que como a mí las circuns
tancias de la vida nos abru
man y necesitamos recurrir a 
personas que ocupan puestos 
y cargos muy importantes co
mo el de juez, magistrados, 
directores de bancos, de em
presas y como ha sido mi úl
timo caso, el director del pe
riódico Puerta de Madrid. 

Creo que somos nosotros 
mismos los que ponemos esas 
barreras porque cuando nos 
decidimos y echándole mucho 
valor solicitamos una entre
vista, en un tanto por ciento 
muy alto nos damos cuenta de 
que son tan humanos como 
nosotros, que entienden nues
tros problemas y que nos 
echan un cable. 

Desde estas líneas sólo 
quiero expresar mi agradeci
miento al Sr. Director Sanda
lio San Román y animar a 
tantas personas que como yo 
se ven obligadas a enfrentar
se a situaciones extremas. 

Adelante, id siempre pen
sando en que os van a dar por 
respuesta un NO. A lo mejor 
os encontráis con una perso
na que os atiende y a la vez y 
si está en su mano os ayude. 

CRISTINA 
U na vecina de Alcalá 

¿Hay que tirar 
el papel? 

Estimado Concejal de Me
dio Ambiente: 

Soy una ciudadana de esta 
población y como ello le escri
bo para exponerle mi proble
ma, que no es mío propio y 
nos concierne a todos. Cuan
do nuestro Ayuntamiento de
cidió poner contenedores para 
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el papel, yo fui la primera que 
aplaudió esta idea porque re
presentaba un gran paso pa
ra la mejora de nuestro entor
no (ahorro energético, menos 
talas de árboles, menos conta
minación ... ). 

Ahora casi todas las sema
nas llevo 2 ó 3 bolsas de pa
pel mías y de otros vecinos. 
Comprendo que estén ubica
dos, estos contenedores, en 
centros de enseñanza y otras 
instituciones fuera de que al
gún «niño gracioso» eche en su 
interior una cerilla. Pero el 
verano ya está aquí y con él 
las vacaciones. Y yo me pre
gunto: ¿dónde echaré el papel 
cuando los colegios más cerca
nos estén cerrados? ¿Tendré 
que almacenar mi papel y el 
de otros vecinos, que me apor
tan amablemente, hasta el 
mes de septiembre? 

Creo que es imposible y la 
mayoría de las personas que 
se han animado a reciclar, ti
rarán esa valiosa materia pri
ma que acabará desperdicia
da en nuestro moderno basu
rero. ¿Va a consentir usted es
to? Opino, que como Conce
jal de Medio Ambiente, usted 
debe estar capacitado para en
contrar una solución a este 
asunto. De no ser así deberé 
recurrir a la prensa para so
lucionarlo. 

(Esta carta fue dirigida al 
concejal de Medio Ambiente 
con fecha del 21 de junio de 
1993. No ha sido contestada 
ni se han aportado solucio
nes). 

Gemma MUÑOZ 
GONZALEZ (ALA) 

Los problemas 
jurídicas en «La seda» 
na se acaban 

Hasta ahora las querellas, 
demandas y todo tipo de plei-

tos eran munición diaria en
tre los consejeros, directivos 
y accionistas, hechos nefastos 
y que sólo han enturbiado la 
continuidad de la empresa. 
Ahora les ha tocado a los car
gos sindicales, concretamente 
al Presidente del Comité de 
Empresa, Francisco Calles, 
que ha sido denunciado por 
un policía municipal por pre
suntas agresiones físicas. 

El hecho se remonta al mes 
de febrero, cuando en «La Se
da» los trabajadores decidi
mos movilizarnos para exigir 
a las Administraciones corres
pondientes para que se reco
nociera un Consejo de Admi
nistración, y para que la 
CAM concediese de una vez el 
aval de 1.000 millones tantas 
veces prometidos y hasta aho
ra nunca llegados. 

Aquel día bajamos en ma
nifestación por Alcalá y des
pués pretendíamos el Comité, 
entrevistarnos con el Alcalde, 
persona que meses antes el Sr. 
Leguina le había llenado la 
boca diciendo en los medios 
de comunicación que el 
A V AL de La Seda estaba con
cedido, hecho totalmente fal
so como se ha demostrado has
ta ahora. Después teníamos 
pensado encerrarnos el Comi
té por segunda vez como así lo 
hicimos para que todas las 
Administraciones, empezan
do por la local, ayudaran de 
verdad. 

Cuando la manifestación 
llegó a las puertas del A yun
tamiento, se nos comunicó 
por parte de Magdaleno 
García-Alcalá, concejal y 
miembro de este Comité, que 
subiríamos a ver al Alcalde el 
Comité y algunos represen
tantes de los sindicatos. Antes 
de que las personas que tenía
mos que pasar nos pudiéra
mos juntar, los policías muni-

cipales que estaban dentro del 
Ayuntamiento cerraron súbi
tamente la puerta; en aquel 
momento nadie de los allí pre
sentes se explicaba por qué se 
cerró la puerta. 

¿Fue quizá una iniciativa 
de los policías, del Alcalde o 
del concejal de Seguridad? 
¿Qué fin tenía? ¿Provocar a 
los trabajadores, al Comité? 
En todo caso fue una torpeza 
mayúscula de quien fuere, 
porque los trabajadores se sin
tieron despreciados totalmen
te. 

Parece ser que Calles, se
gún denuncia este compañero 
policía, le agredió. Tenemos 
que decir al respecto que a Pa
co Calles le conocemos y le he
mos tratado muchos años ya, 
y que la única violencia, si es 
que se puede llamar así, es la 
de que desarrolla dialéctica
mente como sindicalista y 
siempre defendiendo a los tra
bajadores y a La Seda en to
das partes. Pero violencia fí
sica seguro que no la ha utili
zado nunca y menos con un 
compañero de clase. 

Deseamos todos que pron
to se clarifique esta cuestión, 
porque si no fuera así habría 
que pensar que alguien le 
quiere jugar una sucia jugada, 
y eso los trabajadores de La 
Seda y la mayoría del Comité 
no están dispuestos a consen
tir. A este paso cualquier día 
culparán a Calles de la sequía 
que padecemos, de la devalua
ción de la peseta o de que el 
Real Madrid perdiera la liga, 
etc., etc. 

Pero la honradez y la tra
yectoria de este compañero, 
está por encima de cualquier 
tipo de acusaciones e injurias 
vertidas sobre su persona. 

Manuel GARCIA MOLINA 
Sección Sindical de CC.00. 

de «La Seda» 
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PASTE LE RIA 
CAFETERIAS 
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NUEVO TIPO. 
NACIDO SEGURO. 

So"ras kJteroles 
de i.egundod 

Nuevo Tipo l y 5 puertas. Un auto-

móvil diseñado para proteger. 

Gracias a su estructura re-

programada, a sus barras laterales de 

prote<tión, ha superado los más severos 

"crasl\.test!' Además, el airbq y los cintura-

nes delanteros con pretensor son una op-

ción que garantiza la sesuridad: Nunca el 

habitáculo y los ocupantes 

han estado tan protegidos. 

El interior del Nuevo Tipo es 

una combinación perfecta 

entre habitabilidad, la mayor de su cateprfa, y 

confort. $epn veniones. el equipamiento Incluye: 

elevalunas eléctricos, dnturones resulables en 

altura, cristales atérmicos, cierre centralizado, re-

trovlsores eléctricos con desempañador. El aire 
Ontvr6n con pretensor. 

acondic:IOnado, opcional, asegura un mayor con-

fort dimático. La dirección, ligera y precisa, va 

dotada de asistencia hidráulica a partir de 

las versiones SX y en el 1.6 S. El ABS, dispo

nible en las versiones GT, SLX y 16 V, ase-

aura en frenadas un perfecto control del 

vehículo. Los motores, de 1.400 a 2.000 ce, 

responden enérslcamente a las mayores 

La nueva gama Tipo dispone 

de 12 versiones en 2 ca-

rrocerías, la nueva l puertas, 

brillante y deportiva, y la 5 ....._---------~ 

puertas, confortable y elegante. Todas nacidas 

bajo el mismo concepto: protepr. 

DUDE 1.425.000 PTS. 
PRECIO DE LANZAMIENTO PARA PENINSULA Y BALEARES 

Sistema 
de fr,nado 

ABS 

~de conducción. ....._ ________ _, (l .V.A .• TRANSPORTE E IMP. DE MATRICUlACION INCLUIDOS). 

Volante de segvridad E.A.S. 

Airbog 

Con FIM en finanoe cómodllmente S.:.S compras o 
·~oes en IOda la Red Fíat y obtenga descuentos 
~en Ho4eles y Alquiler de Coches concertados. NUEVO TIPO. 3Y 5 PUERTAS. 

Concesionario Oficial: 

LIDERCAR DOS MIL, S. A. 

llllfiJB 

Vía Complutense, 107 (Antigua Ctra: Madrid-Barcelona, Km. 31, 600). Tel. 881 40 62. 
Daoiz y Velarde, 12. Tel. 883 16 42. 
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Felicitación 
al personal 
del Hospital 

Muy Sr. mío: Su semana
rio que vive intensamente los 
problemas de nuestra ciudad, 
me permite expresar mi vi
vencia en el Hospital «Prínci
pe de Asturias». 

Habiendo tenido que sufrir 
la implantación de un «mar
capasos» en mi cansado cora
zón, tuve que ingresar en la 
UVI el día 12 de julio. Duran
te 48 horas he tenido que com
probar el intensísimo trabajo 
que desarrollan y cuyas caren
cias materiales son sustituidas 
por la gran profesionalidad 
del personal, desde el celador, 

. enfermeras, médicos y ciruja-
nos. Es curioso que hayan 
conseguido transformar mi 
anterior escepticismo en todo 
lo contrario. ¡Qué trato tan 
maravilloso y qué confianza 
dan al enfermo! 

Esta sección se ha quedado 
pequeña y la parte nueva, que 
por lo visto está terminada, 
no pueden ponerla en servicio 
por ¡falta de dinero!; ¿Cómo 
es posible tal absurdo, cuan
do tanto dinero se despilfarra 
en otros ministerios? 

·-¡Es que acaso no es más im
portante·, que las canchas de 
baloncesto, piscinas, etc., etc. 
en las cárceles españolas? 

Considero que desde nues
tro Ayuntamiento con todos 
sus «ediles», se debe pedir la 
terminación de este hospital, 
a los más altos organismos de 
nuestra Administración del 
Estado. 

Felicito a la Dirección del 
Hospital, pero muy especial
mente, a mis celadores, enfer
meras, médicos y cirujanos y 
en mi «corazón con marcapa
sos» tienen mi agradecimien
to siri límites. 

Atentamente les saluda, 

José Mª FERNANDEZ 
TRINCHON 

suFDRD en 
Alcalá Motor ·---· . .. 

VENTAS: ... 
el Eras de San Isidro, 7 · Tlf.: 880 14 15 
TALLER: 
el. Daoiz V elardc 11 • Tlf.: 880 82 15 

PUERTA de Madrid 

Agradecimiento al 
Hospital Universitario 
«Príncipe de Asturias» 

Sr. Director: Le ruego ten
ga a bien publicar esta carta, 
en la que quiero expresar 
nuestro agradecimiento, y 
muy especialmente el de mi 
hija Eva Mª Bueno, a todo el 
personal del Hospital Univer
sitario «Príncipe de Asturias», 
por el trato y atención recibi
da para con mi hija, en todo 
el tiempo que estuvo ingresa
da a causa de una grave enfer
medad, de la que hoy se en
cuentra muy restablecida. 

Quisiera dar las gracias 
personales al Doctor García 
Altozano y a la Doctora Mar
tínez, al Supervisor Sr. Car
los, así como al personal de la 
planta 5 ª A, que tuvieron un 
muy buen trato de atención 
con ella. Además debemos ha
cer hincapié en el intachable 
funcionamiento de todos los 
servicios de este hospital. 

Muchas gracias a todos. Un 
abrazo. 

Enrique BUENO y familia 

Gracias a 
«Puerta de Madrid» 

Sr. Director, me dirijo a 
V d. para felicitarle y darle las 
gracias por el reportaje que 
han hecho Vds. en su perió
dico, de la entrega de diplo
mas el pasado 18 de julio en 
la Escuela de Joyería. 

Asimismo, quiero darle las 
gracias por haber elegido una 
página tan significativa para 
poner el anuncio de la escue
la acompañado de una foto
grafía y declaraciones del con
cejal de Educación que por 
cierto fue en 1990 el primer 
concejal que informó de la 
existencia de la Escuela, sien
do nulo su interés. 

Muy agradecido, 

Antonio TUDELA IBAÑEZ 

«Agradecimiento» 
Agradecimiento a la com

pañía instaladora de gas y al 
Excmo. Ayuntamiento de Al
calá de Henares, por haber 
dejado en las calles Torrelagu
na, Avenida Daganzo, San Jo
sé y Avenida Reyes Magos, 14 
socavones en las aceras, 8 va
llas abandonadas y algunos 
con torceduras de tobillos. Y 
no pasa nada desde hace dos 
meses que terminaron. 

Manuel MUÑOZ PEREZ 

Mohedano's 
Nos habían dicho que eran 

la quintaesencia de la honra
dez y la honestidad. Nos lo 
habían presentado como el 
paradigma de la limpieza de 
miras. Miraban, con desdén, 
por encima del hombro los 
100 años de honradez de los 
otros. Se unieron para des
contaminar. Su brillo y res
plandor inmaculados limpia
rían la contaminación exis
tente en los otros para que to
dos luciéramos inmaculados 
por la luz que irradiaban, pu
ra y sin mancha. 

Llegaron y se colocaron 
arrojando, cual un icono, su 
currículum de Carabanchel 
con Sartorius y Camacho, co
mo si se tratara de un cintu
rón de castidad por aquello de 
la honradez. Abajo se quedan, 
continúan, los curritos mili
tantes para que sigan pegan
do carteles. Habrá que abrir
se a la sociedad pero con ma
tices. Si nos abrimos demasia
do nos pueden penetrar 
deshonestamente. 

Tenía fama de «bon vi
vant». Se le veía rodeado de 
chicas guapas, chicas de pier
nas P.P., visitaba restauran
tes de tantas estrellas como el 
firmamento y se desplazaba, 
con tales compañías, en un lu
joso coche de importación, 
envidia de cilindradas corsi
llas Joaquín, 1300, y demás 
baratijas sobre 4 ruedas. De
cían que todo era debido a su 
porte, prestancia capilar, 
quevedos, Dior y estatura 
europea. Los que arrastramos 
una estatura mediterránea no 
podemos competir contra tan
tos elementos. 

Mientras el ahora Diputa
do Socialista De la Rocha, en
tonces alcalde de Fuenlabra
da, defendía a todos los desa
huciados del pinturero Pinto 
éste era defendido por el com
petidor de Cipollini en estéti
ca. Ahora nos explicamos por 
qué. Los desahuciados se que
dan en la rúe, lejos del Ver
salles Nuevo, el Versalles 
Nuevo es demolido con una fi
nanciación de 400 millones de 
todos los ciudadanos, de los 
que habrá cobrado «legalmen
te» el defensor, aparte de lu
cir' un rimbombante <<jaguar», 
ajeno, para solaz regodeo y es
parcimiento personal. Lo per
sonal es intransferible pero 
reclamo la cámara de la cu-

bierta de la rueda delantera 
izquierda. Es mi parte, calcu
lo, de esos 400 millones. 

Nos parece que esto es un 
flaco servicio al secretario ge
neral, empeñado en el cambio 
del cambio. Si esto sigue así 
los ciudadanos no nos van a 
dar más oportunidades. Este 
ejemplo tiene que ser respon
dido de forma ejmplarizante, 
por varias razones, entre 
otras, para no dar pábulo al 
rumor de circulación de dos
siers. Hablamos de responsas
bilidades políticas nada más. 

Dimitir de secretario del 
grupo del PSOE es nada. Di
mitir, según la teoría de Bos
kov, significa dimitir. La so
ciedad confiaría en la prome
sa del secretario general y da
ría credibilidad al PSOE. Si 
nos hemos tomado algunas 
vacaciones en los 100 años de 
honradez tendremos que tra
bajar a doble turno para recu
perar la ilusión perdida. Unos 
pocos no son todos. La in
mensa mayoría, parafrasean
do a Bias de Otero, pide la ho
nestidad y la honradez. · 

Punto y aparte. Todo lo 
que antecede es constructivis
ta. Está dicho única y exclu
sivamente en clave política. 
Desechamos las injurias y las 
calumnias con la misma fuer
za que no dudamos de la lega
lidad. Es otra cosa. Es, repi
to, una cuestión de responsa
bilidad política. Esta y la éti
ca pueden y deben ser com
plementarias. Lo son. Ni la 
política tiene que estar subor
dinada a la ética ni vicever
sa. Seríamos injustos si en el 
personaje no reconociéramos 
sus virtudes, sus méritos, sus 
valores: la cárcel, aunque re
chacemos el uso iconográfico 
de la misma, para darles un 
porrazo desdeñoso a los de
más, la valentía en el proceso 
contra los asesinos de ultrade
recha, su gallardía frente a la 
Triple A. Pero precisamente 
por eso, utilizando un símil 
marino, para que no se vaya 
a pique un rico cargamento, 
se debería arrojar por la bor
da cualquier lastre nocivo. 
Así la ética complementaría la 
política. La inmensa mayo
ría, no unos pcoos, pide la 
honradez y la honestidad, que 
es lo mismo que decir la mo
ralidad en la vida pública. 

Urbano BRIHUEGA 

11 de Jullo de 1991 



Obras 
en la calle Mayor 

Estimado Sr. Director de 
«Puerta de Madrid»: 

Soy un jubilado de la cons
trucción y casi todo mi traba
jo fue en remodelación de vi
viendas pues las empresas 
donde trabajaba siempre me 
colocaban en el andamio en 
casas o edificios antiguos, por 
ser un trabajador que desde 
pequeño tenía alguna idea y 
por conocer materiales como 
adobes, maderas, piedras, 
morteros. 

Esto es la entrada para de
cir lo que quiero, opinar con 
el debido respeto. 

En mis largos paseos por es
ta ciudad veo cosas más bien, 
otras mal y las que más regu
lar. Pero lo que me ha sacado 
de mis casillas ha sido las 
obras de dos o tres casas de la 
calle Mayor y la placita del 
«Corral de la Sinagoga». 

Al principio me dije, bien, 
merece la pena arreglarlo pues 
habría partes muy deteriora
das. Pero el resultado, un de
sastre total. Es como una gran 
tarta de cumpleaños muy bo
nita por fuera porque está re
ciente (puede ser fachada ca
lle Mayor), pero se deja ente
ra porque no hay quien la 
coma. 

Empecemos. El patio es de 
vergüenza, pierde lo antiguo 
que tenía. Según he leído un 
rincón de lo más añejo de Al
calá, pues ahora parece como 
el patio interior de las casas 
adosadas de las afueras. 

Las farolas estarán bien en 
edificios y calles super moder
nas pero no en algo antiguo, 
teniendo en complementos de 
la construcción faroles de lí
nea española muchos y muy 
bonitos. 

Desaparición de casi todos 

los elementos constructivos de 
las fachadas del interior del 
patio. Pies derechos, puertas, 
ladrillos de tejar, armazón en 
madera del entramado de ca
sas muy antiguas, revoco uni
forme cuando era disconti
nuo. 

En el patio que en el pasa
dizo había canto rodado no 
lo que han puesto cantos igua
les. Los bancos son de lo más 
rebuscado con un material 
que imita a la formica muy 
mal. 

¿Saben lo que decían en las 
empresas en las que trabajé 
cuando algunas veces hacía
mos obras que no gustaban a 
nadie pero que los arquitectos 
daban charlas sobre lo reali
zado? Que esas obras son «las 
cagaditas» de algún arquitec
to que siempre tiene la manía 
de que se note por donde pa
sa, más que el pasar de los 
tiempos. 

Sé que los interiores de las 
viviendas se han trabajado 
y adecentado con el dinero 
público. Muy mal, el dinero 
de todos no es para el inte
riores de viviendas. Fachadas 
es discutible, pero interiores 
no. 

Con el coste empleado en lo 
particular se podía haber lim
piado alguna columna. 

Señores políticos y técnicos 
del Ayuntamiento, metan ma
no a la comunidad, es la que 
rezaba en el cartel que paga
ba y realiz.aba. No dejen, no 
consientan que con dinero de 
todos paguen lo de unos seño
res que como decían los obre
ros que pregunté, encima no 
viven ahí, luego la venderán 
habiéndoles subido el valor de 
la casa. 

Regino GARCIA 
DE GRACIA 

ESPECIALISTAS. 
EN REGALOS 
E BODA pTODOS ''/o ato. WJ~s 
D~ EL MES DE ~O 

. GALA~S HOGAR 
C ! Adarga, 6 (Caballería Española) 
Tlf. 882 87 91 - Alcalá_cj__e Henares 
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Reflexiones Por Pilar ALBEllDI 

El camino de regreso 
He sentido, siempre, una 

especial admiración por 
aquellos que llevan su tierra 
en el corazón, hecha sangre 
de su sangre. Y allí, donde 
van, son los eternos residen
tes de otra parte ... 

Y en honor de la verdad 
más honda debo decir que 
también siento admiración 
por los que -si bien, no lo
gran olvidarla-, la disimu
lan muy bien dentro de la 
hojarasca de sus sentimien
tos. 

Hay un cierto inconfor
mismo en los primeros y un 
cierto conformismo en los se
gundos. 

Y o, también viví mu
chos años preocupada por 
el camino de regreso. En 
la antigüedad, se planta
ban árboles a los bordes de 
los caminos para que la in
mensidad de la tierra no los 

devorase. Los árboles segui
rían de pie. 

Ahora, lo tenemos más fá
cil, se trata de subir al coche 
o tomar un autobús, un tren, 
un barco, un avión. Y sin 
embargo, tan difícil. Hijos 
que ya no son de esa tierra, 
razones laborales, políticas, 
de ciudadanía, etc., que nos 
lo impiden. 

Voy a contar en forma de 
anécdota, lo que escribí ha
ce tiempo en un poema. Yo 
preguntaba por el camino de 
regreso, hasta que alguien 
me contestó: «Se lo dejaron 
aquí». Todavía, la ironía de 
la vida, me permitió pensar: 
«Menos mal, que por lo me
nos alguien lo tiene». 

Sí, son maravillosas per
sonas, que en el origen, 
guardan ese camino para no
sotros, por si podemos 
volver. 

Marca registrada 
ccO nada o gran lonja de 

lunada». Yo, no se la voy a 
pedir, desde luego. ¡Miren 
que tener la propiedad de la 
luna registrada en la tierra! 
El señor es chileno. Induda
blemente: amante de pape
leos, trámites, burocracia. 

En Argentina, hubo otro 
caso curioso. Coincidiendo 
con la fecha que iba a salir 
un nuevo tipo de moneda, 
llamada «austral», alguien 
había registrado la propie
dad de la palabra para uso 
mercantil. 

Europa, también cuenta 
con algún caso nuevo. Por 
ejemplo, el de la familia im
perial alemana (Hohenzo
llern), que acaba de registrar 
su apellido, con el fin de co
mercializar una línea de pro
ductos acorde al origen no
biliario que llevará la eti
queta. 

Me perdonarán estos pe
queños propietarios si les di
go que: el sentido de la pro
piedad individual, no pue
de compararse con el senti
do de la propiedad colectiva. 

¡Felices pues, el propieta
rio de la luna, el de la mo
neda y el del ilustre apelli
do! Porque, estarán de 
acuerdo conmigo, en cuán
to más fácil es ser el propie
tario de una luna o un ilus
trísimo apellido que no, el 
copropietario de las posesio
nes y dominios que sobre la 
tierra ejercen: el hambre, las 
guerras, la contaminación, 
las limpiezas étnicas, etc., 
etc., etc. 

De verdad, ya quisiera 
yo, ser la feliz propietaria de 
una sola cosa, pongamos, 
por ejemplo ... el sol. ¡Cuán
tos problemas menos, 
tendría! 

YIUSY 
NOVIAS, . MADRINAS 

,, Y COMUNIONES 
e/. Mayor, 27 -Primer piso -Telf.: 889 36 66 -ALCALA DE HENARES 
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BASURAS 
Había una vez un alcalde, de la cuen

ca alta del Manzanares o por ahí, que le 
llamó la atención a un automovilista que 
acababa de arrojar una bolsa de basura 
a la cuneta. El conductor poco cívico de
bía de ser un verdadero energúmeno, 
porque la cosa acabó en el juzgado más 
próximo. El regidor municipal le expli
có al juez que no había hecho otra cosa 
que cumplir con su deber y se había en
contrado con una agresión de palabra y 
obra. Y el de las basuras contestaba que 
no entendía cómo podían llamarle la 
atención cuando él arrojaba los desper
dicios a la cuneta para «proporcionar ali
mento a los animales del campo». Así so
mos y así nos va. 

Todo el mundo sabe que la elimina
ción de basuras es uno de los problemas 
más graves que tienen que afrontar las 
sociedades más industrializadas, también 
llamadas de consumo. Incluso se ha lle
gado a pensar que en fechas no muy le
janas podrán enviarse al espacio, como 
si se tratara de un satélite de comunica
ciones o, mejor aún, de una tarjeta de 
presentación para hipotéticos vecinos de 
galaxia. Pero si el problema es grave en 
todas partes, en España alcanza propor
ciones pavorosas. Literalmente, las ba
suras están comiéndonos por las patas: 
lo que ha terminado de convencerme es 
comprobar con mis propios ojos que has
ta los alrededores de la residencia del Jefe 
del Gobierno parecen un muladar. 

¿Qué podemos hacer? Supongo que la 
respuesta obvia que se le ocurre a cual
quiera es que sólo podemos confiar en la 
educación. Y o también creía eso hace al
gún tiempo, pero ahora tengo la impre
sión de que las cosas van a peor a medi
da que las nuevas generaciones van in
corporándose a lo que podríamos llamar 
la sociedad adulta. Es posible que alguien 
piense en la vía represiva, pero, del mis
mo modo que no se puede poner un ins
pector fiscal detrás de cada contribuyen
te, no se puede poner un policía detrás 
de cada consumidor para ver qué hace 
con los envases, los envoltorios o las so
bras de su consumo. 

Quizá deberíamos enfocar el punto de 
mira hacia los poderes públicos: ellos son 
los que tienen que garantizar una ade
cuada limpieza de nuestras ciudades, 
nuestras.playas, nuestros campos y nues
tros bosques. La excusa posible sobre la 
escasez de dinero o la insuficiencia de las 
plantillas disponibles no sería de recibo. 
El deber de los políticos es fijar un plan 
de prioridades para el uso mejor de los 
recursos disponibles. Y de las pocas co
sas que uno puede estar seguro es que 
esos dineros que aportamos religiosa
mente de nuestro bolsillo se están despil
farrando cuando vemos al país rebosan
te de basura por sus cuatro costados. 

Santiago LOPEZ LEGARDA 

PUERTA de Madrid 

El «gilimóvil» ~ 
Hará unos cinco años, descubría 

al «gilimóvil». Llegaba al restauran
te donde yo solía hacer mediodía, 
se ponía en la mesa más céntrica, 
pedía su comida al mozo e inmedia
tamente sacaba su teléfono móvil y 
se liaba a hablar. Su cara denotaba 
un gozo indes~riptible, derivado del 
hecho de sentirse en esos momen
tos muy superior a los que le rodea
ban, gente normalita que se limita
ba a tomar un bocado para poder 
seguir currando durante la tarde. 
Tuve que dejar de ir a ese bonito 
mesón de la madrileña calle de la 
Estrella. Por aquel entonces, el «gi
limóvil» era una especie rarísima, 
no como hoy, pues el acceder a la 
«gilimovilidad» costaba un ojo de la 
cara. Hoy en día, a pesar de que 
nuestra economía está por los sue
los, con una inflación galopante que 
ha puesto la cesta de la compra a al
turas inaccesibles, los teléfonos mó
vieles han bajado de precio, lo mis
mo que bajan regularmente los ví
deos y los ordenadores. La pena es 
que con ninguno de esos aparatos 
se puedan hacer bocadillos para pa
liar el hambre, que ese es, sin du
da alguna, nuestro problema prio
ritario. 

Me da la impresión de que esta
mos ahora iniciando una nueva eta
pa en la evolución del hombre. Po
co conozco de esa ciencia llamada 
Antropología, salvo que al primer 
homínido, hace más de un millón 
y medio de años, le pusieron el bo
nito nombre científico de Horno ha
bilis. Se trataba de unos bípedos un 
poco encorvadillos, de frente pro
minente y mandíbula poco desarro
llada, sin que nadie me haya expli
cado nunca cuáles eran sus supues
tas habilidades. La evolución dio 
lugar posteriormente al Horno erec
tus, que ya paseaba estiradillo, en 
plan «Vigilantes de la Playa», y al 
Horno sapie:ns , al que creo pertene
cemos, individuo capaz de pensar, 
aunque no siempre sea un fanático 
en lo de ejercer esta función 
superior. 

Sospecho , como digo, que está 
comenzando una nueva fase. Cuan
do veo a un hombre con un estuche 
en la cadera, del que a cada momen
to saca un microteléfono para comu
nicarse con el exterior, pienso que 
estamos ante los primeros ejempla
res de una nueva especie del géne
ro Horno. Hasta me he permitido 
bautizarla con un nombrecillo pa
ra andar por casa: Horno movilis, 
con el riesgo que eso implica de 
que ahora venga José César Alva
rez, hombre versado en letras hu
manas, y me ponga como chuma de 
dómine. 

Hace un mes tuve que soportar 
en el vestíbulo de un hotel cómo 
un señor recibía timbrazos sin ce
sar y cómo él llamaba sin parar 
y gritaba, sin respeto alguno para 
los de su grupo y menos todavía 
para los de las butacas vecinas. 
Y lo que más me subleva es que 
estas actitudes no generan reaccio
nes en los demás, lo mismo que 
ocurre cuando un conductor hace 
sonar el claxon de su automóvil 
en ciudad, algo que está prohibi
do en todos los reglamentos del 
mundo, incluido el nuestro. Tam
bién se suelen ver estos «gilimóvi
les» por la plaza de Cervantes , ha
blando con no sé quien, alrede
dor de la estatua. Pues que sepan 
que eso ya lo hacía un tal «Chiro
li», allá por los años cincuenta, y 
con mucho más mérito: sin teléfo
no alguno. 

Cuántas veces un teléfono portá
til ha sonado en el momento más 
importante de una conferencia, 
sembrando la confusión en el audi
torio y rompiéndole el esquema al 
conferenciante. ¿Y en los concier
tos? Los músicos no soportan estas 
interrupciones . Unos reiterados 
timbrazos en plena sinfonía consti
tuyen un desastre. Si el tiempo que 
se interpreta en esos momentos es 
un andante o un adagio, el daño es 
irreversible. 

Más de uno pensará que soy un 
obsoleto o un envidioso. Pues acla
raré que ninguno de esos dos adje
tivos me cuadran del todo , mis de
fectos son otros. Y comprendo muy 
bien que determinadas profesiones 
o cargos justifiquen el uso de estos 
adminículos que , por otra parte, 
considero una maravilla de la tec
nología. Pero creo que la discre
ción, y hasta el pudor, deberían ser 
cualidades que poseyeran los usua
rios de los teléfonos móviles. Pue
do poner el ejemplo de un amigo 
mío, discreto como él solo, que has
ta hoy no me he enterado de que tie
ne uno de estos aparatos. E s un 
prestigioso abogado y sufrido polí
tico alcalaíno (ya vendrán tiempos 
mejores) , pero no voy a decir su 
nombre por no herir su natural mo
destia. 

A modo de moraleja, como ha-. 
cían los clásicos , quiero encerrar en 
horrible pareado lo que con todo 
encarecimiento yo pediría a estos 
abonados al teléfono móvil, para 
que no me viera obligado a llamar
les «gilimóviles»: Aguas menores en 
el mingitorio, y los cotilleos al 
locutorio. 

Fernando GARCIA~PELAYO 
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No piense en junio; piense en septiembre 
En una entrevista que concedía el líder de Izquierda unida, 

Julio Anguita allá por el mes de mayo, cuando la camp;oña elec
toral estaba en todo su apogeo, pronunció la frase que da títu
lo a estas notas, indicando, ya en aquellos momentos, que los 
ciudadanos no se dejaran llevar por el folklore de los mítines 
y pensasen que los problemas de España estaban ahí y des
pués de las Elecciones, estarían situados en primer plano. 

Y así ha sido, la noticia con la 
que nos hemos desayunado esta 
semana ha sido la delicada situa
ción del déficit público, situado 
ya en 1,8 billones de pesetas, en 
el primer semestre del año. Den
tro de unos días se publicarán los 
datos de la encuesta de población 
activa y referentes al 2° trimes
tre del año y puede que nos acer
quemos a los 3 '5 millones de 
parados. 

Esta tremenda realidad de la 
crisis económica, que no olvide
mos tiene un responsable que es 
el Gobierno del PSOE (y que el 
actual es continuador de otro del 
mismo signo poütico), está plan
teando ya si es posible mantener 
el débil estado de bienestar de 
nuestro País. 

Ya se ha aplicado el «medica
mentazo» por el cual los usuarios 
de la Seguridad Social incluidos 
los pensionistas van a tener que 
aportar recursos propios en la de
manda de algunos medicamen
tos. También se habla otra vez, 
de recortes al Seguro de Desem
pleo, de política de rentas que 
significa recortes salariales y de 
abaratar los despidos, de fomen
tar los contratos eventuales y a 
tiempo parcial . .. 

Durante el mes de agosto, se 
irá conociendo toda esta ofensi
va contra los sectores sociales más 
desfavorecidos (que curiosamente 
fueron los que creyeron a Felipe 
González, en eso de que «venía la 
derecha») y en septiembre, con la 
confección y discusión de los pre
.supuestos del Estado para 1944, 
nos vamos a enterar de «lo que 
vale un peine». 

Por eso tenía razón Julio An
guita, de que los votantes a la ho
ra de depositar su voto pensasen 
en septiembre. Esa llamada, pa
rece que no fue oída en demasía, 
pero habrá que recurrir, una vez 
más, a aquel paradigma de que 
los pueblos tienen los gobernan
tes que se merecen y en este ca
so, el votar insuficientemente 
una opción de izquierdas y de
cantarse por el «más de lo mismo» 
D. Felipe González Márquez, pa
recería lógico pensar que un cier
to masoquismo social impregne al 
pueblo español, que es capaz de 
criticar duramente cuatro años la 
acción del gobierno pero no tie
ne el coraje suficiente para cam
biar esta penosa situación, sin 
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futuro. 
Esto no quiere decir que la iz

quierda transformadora, es decir, 
Izquierda Unida, veamos la sa
lida a esta situación, de una for
ma fácil y simplista. Nada más le
jos de la realidad. La crisis eco
nómica que padecemos desde ha
ce unos años tiene un carácter es
tructural y su salida va a ser más 
larga de lo que dicen los intelec
tuales orgánicos que viven del pe
sebre estatal en las cercanías del 
poder. 

La salida a la situación espa
ñola es difícil, pero no imposible, 
y por tanto hay que cambiar mu
chos hábitos. Uno sería una lu
cha en el aspecto cultural e infor
mativo. Lograr que los ciudada
nos vivan menos pendientes del 
culebrón, la lotería, la loto, los 
concursos y más convencidos de 
que sin esfuerzo colectivo no po
demos regenerar la sociedad. 

En septiembre cuando volva
mos todos de vacaciones y se pro
duzca la política, será necesario 
que el Parlamento discuta las so
luciones que plantean las diver
sas Fuerzas Políticas. 

Izquierda Unida, tendrá que 
plantear su aportación del repar
to del trabajo existente, de traba
jar para la reindustrialización de 
nuestro país, liaciendo fuerte in
versión en tecnología media, la 
mejora del Medio Ambiente, en 
incrementar los gastos de educa
ción, en sanidad, en vivienda, en 
infraestructuras ... 

Para hacer frente a este arse
nal de necesidades habrá que de
satar una lucha sin cuartel con
tra el fraude fiscal y contra el gas
to público superfluo y ostentoso. 
Sólo así, desarrollando el concep
to de una austeridad razonable, 
tendremos los recursos suficien
tes para impulsar y reactivar 
nuestra economía a un nivel que 
permita acabar con ese fenóme
no tan triste de que haya secto
res sociales que no han conocido 
nunca el trabajo . 

Septiembre, ya está aquí. Ca
si ha llegado. De nuestra capaci
dad de resistencia y de alternati
va dependerá que podamos dis
frutar un futuro más justo, más 
libre y más solidario. 

Francisco GONZALEZ 
ADRADA 

Sofía: sólo una perra 
Sofía era una perra. Só

lo una perra. Una perra, 
eso sí, debidamente censa
da que cotizaba religiosa
mente sus impuestos. Mu
rió el pasado día 22 de ju
lio víctima de la incompe
tencia de los servicios vete
rinarios municipales o de la 
Comunidad de Madrid. 
Que lo aclaren ellos. En un 
mundo donde miles de per
sonas mueren por hambre 
y guerras puede no signifi
car nada la desaparición de 
un animalito, excepto pa
ra quienes lo han criado y 
mantenido en su hogar, pe
ro su muerte absurda, estú
pida e infame a manos de 
unos llamados «servicios 
públicos» es otra cosa. Nos 
dice en manos de quién 
estamos. 

Sofía, perra con número 
de identificación 7F7F5B 
3519, fue presentada en la 
«clínica veterinaria» del 
Centro Municipal de Salud 
para un trámite sanitario y 
para cumplir con la obliga
ción ciudadana de implan
tación del chip y la vacuna
ción antirrábica. De allí 
saldría con la mandíbula 
fracturada por dos partes y 
la consiguiente infección 
que acabó con su vida dos 
días después, tal y como 
nos confirma una revisión 
veterinaria efectuada en 
una clínica privada el día 

21, a la que acudimos ante 
los evidentes síntomas de 
enfermedad. 

No hay reparación posi
ble por la pérdida de un ser 
que ha convivido en el ho
gar durante nueve años, y 
que se ha incardinado en el 
mundo afectivo de una per
sona, de una familia. Sola
mente queda la voz de aler
ta y la voz de protesta ante 
un hecho injusto y desa
prensivo y el deseo de que 
no vuelva a producirse en 
otros casos. El apremio pa
ra pagar los impuestos y la 
solicitud en pagarlos no nos 
garantiza, por lo visto, un 
servicio acorde con esa de
manda y con esa actitud. 
No nos lo garantiza a na
die: ni a quienes decidimos 
incorporar un animalillo a 
nuestra vida cotidiana, ni 
al conjunto de los ciudada
nos que tienen derecho a 
una salud pública. 

Lo han hecho mal. Lo 
están haciendo muy mal. 
Muy barato para ellos con 
personal incapaz y sin la 
preparación adecuada. Con 
prisas. Con mal servicio. 
Con consecuencias que son 
incapaces de entender ni de 
medir. Sofía ya no pagará 
impuestos. Duerme su sue
ño eterno en un lugar de es
te valle del Henares. 

Myriam TRUJILLO 

CODISAN, s.c. 
· CO\TE\EDORES Y MIMCARGADORAS 
CONTENEDORES Y MINICARGADORAS 
SERVICIO DE: • Contenedores con puerta • Arena y Aridos. 

• Millicargadoras. • Derribos y vaciados. 
• Impermeabilizaciones 

• Limpieza de sótanos • Vaciados de piscinas 
e/ Andrea Doria, 1.3 - Tlfs.: 882 32 77 - 882 32 16 

Fax: 882 32 16 - ALCALA DE HENARES 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes)- OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

li·ll f iiJ \ í·l ¡) t·IM ~ · l tí·l'I fü l, t:I 
e/. Gran Canal, 8 - TH. 881 49 39 - Alcalá de Henares 
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A contraviento 

El otro París-Dakar 
Está a punto de iniciarse, 

quizá ha comenzado ya uno 
de estos días, otro bien dis
tinto París-Dakar. Esta es 
una carrera sin estrellas del 
volante y sin esa legión de 
periodistas que rodean el fa
moso rallye invernal como 
el enjambre de abejas en
vuelve la colmena febril que 
le justifica. Aquí, en esta 
otra prueba, la competición 
no tiene el patrocinio de 
Marlboro ni el de Cocacola 
y pasa bastante desapercibi
da al ojo brillante y testifi
cador de la televisión. Es és
te un París-Dakar para po
bres, un encuentro entre pi
lotos de la miseria y la lucha 
por la supervivencia, gra
cias a los pocos oficios duros 
que van quedando en esta 
Europa de políticos acomo
dados y aburridos que han 
perdido la costumbre de me
jorar el mundo. Estos con
ductores árabes para los que 
el riesgo no es un juego si
no una manera de no perder 
la brújula de su vieja con
ciencia nunca llegarán a la 
mítica capital senegalesa. 
No les va a rociar nadie con 
el champán de los vencedo
res después de cruzar la ra
ya final. Ni siquiera van a 
bañarse en las azules aguas 
atlánticas del Cabo Verde. 
En realidad, se quedan casi 
todos ellos a mitad de cami
no, en cualquier aldea per
dida del Gran Atlas o en un 
raquítico oasis de cedros, 
rodeados de arena por todas 
partes menos por una llama
da cielo africano. 

Parten, más como fugiti
vos que como turistas, hu
yendo de cualquier barria
da extrema de París -lejos, 
muy lejos del Barrio Latino 
o Montparnasse- cargados 
de hijos, trastos, mantas y 
latas con alimentos europeos 
en conserva, para lanzarse a 
bajar todos juntos en direc
ción al sur sobre esas furgo
netas de cuarta mano, con 
joroba de lona en el techo. 
Igual que aquellos irlande
ses de finales del XIX que, 
tras cruzar el océano, co
rrían como locos sobre ca
rromatos destartalados por 
las tierras deshabitadas del 
Estado de Oklahoma para 
hacerse con un pedazo pro-
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pio donde reconstruir la 
hierba verde de su aldea 
natal. 

Algunos de nuestros com
patriotas -los que padecen 
la enfermedad de la mala 
memoria- hacen chistes so
bre el destino de todos estos 
corredores de la necesidad 
cuando los ven atravesar las 
carreteras españolas a bor
do de sus viejos vehículos a 
punto de reventar o cuando 
se detienen en una parada 
de autovía a comer un boca
dillo recalentado por el sol 
español que todo lo agosta. 
Este sol nuestro de verano 
ha sido siempre un poco in
justo con el personal al que 
ilumina de día, de manera 
que no nos trata a todos por 
igual. Es inmisericorde, por 
ejemplo, con lo que gentes 
menesterosas como éstas 
guardan en el maletero y 
muy generoso, sin embargo, 
con el rostro de los patrones 
de yate atracados en el 
Puerto Banús, pongamos 
por caso. 

Cuando los veo atravesar 
la meseta castellana, a veces 
me da por pensar que se han 
metido en esta tremenda ca
rrera de cuatro mil kilóme
tros porque en la meta que 
persiguen -Fez, Khenifra, 
Bechar o El Mahia- les 
aguarda el niño que antes 
fueron y que la dureza de la 
vida les ha obligado a dejar 
de ser nada más pasar a es
te lado del Peñón de Gibral
tar. A la llegada, no recibi
rán una corona de laurel y 
el beso fugaz de un par de 
chicas rubias. Ni siquiera 
habrá una recompensa en 
dólares USA sino un vaso de 
té con una ramita de hierba
buena dentro, como mucho. 
Y, tal vez, el reencuentro 
con unos padres muy enve
jecidos que apenas los reco
nocen, como premio. 

Me los imagino preparan
do bolsas y más bolsas para 
el equipaje durante semanas 
y peleando con argumentos 
inútiles contra la negativa 
de sus hijos adolescentes a 
realizar el viaje de ida y 
vuelta porque éstos preferi
rán, sin duda, quedarse en 
Francia o en Bélgica disi
mulando cada día un poco 

más su origen o su proce
dencia. 

Para entender lo que es 
un exilio de verdad -no el 
de los artistas consagrados 
que dejan por causas políti
cas su país para llenarse, 
aún más, de gloria en el 
extranjero- no hay nada 
como reparar en que la fuer
za de las raíces invisibles 
que sujetan los hombres a 
la tierra en que nacieron 
hace que siempre acaben re
gresando al páramo que 
abandonaron cuando ya 
no había nada que hacer. 
Aunque sea por unos días, 
para ponerse unas babu
chas y una chilaba. O para 
rezar en una mezquita de 
adobe sin pizca de aire 
acondicionado. 

Creo entender esta absur
da aventura de empeñarse 
en viajar de una manera casi 
suicida para que los hijos no 
olviden nunca las raíces. 
Por más que no tardará en 
llegar el día en que esos pe
queños odien ponerse la chi
laba y prefieran el pantalón 
vaquero. Ya he visto con 
mis propios ojos como las 
zapatillas deportivas de 
marca le empiezan a ganar 
la batalla -y la guerra- a 
las babuchas en el mismísi
mo Tánger. 

Estos corredores sin glo
ria, campeones de nada y 
contradictorios héroes anó
nimos del otro París-Dakar, 
quieren impedir que se rom
pa la cuerda invisible que 
les une a su cultura, pero sus 
hijos -ya lo saben ellos
acabarán moviéndose por el 
camino que les oponga me
nor resistencia. Hasta sen
tirse definitivamente liga
dos a ese lugar que les ha 
ofrecido mejores condicio
nes de vida. Siempre suce
dió así y aquel que nació en 
una aldea miserable y aho
ra vive -mucho mejor-, 
por cierto- en una ciudad 
cada día menos extraña, lo 
sabe muy bien. 

La Ley de Ohm no sólo se 
cumple infaliblemente con 
la corriente eléctrica. Tam
bién se cumple con los hom
bres corrientes. 

Sergio COELLO 

OBUS 
Y REFORMAS 
• ALBAÑILERIA 
• FONTANERIA 
• ELECTRICIDAD 
• CARPINTERIA 
• PLADUR 
•PINTURA 
Tlf. 88! 46 89 
YAMA 

J~i1a'fe .. ~s..I!. 

AFILADOR 
«SUPER REPWCION 4 CAÑOS~ 
Teniente Ruiz, 15 - Puesto 25 

· (Galería ~omercial) 

VENDO MAGNIFICO 
DUPLEX 

190 m/2. La Cuna de Cervantes 
(zona El Val). 25.300.000.

menos 18.000.000 de hipoteca 
Telf.: 882 62 03 

VENDO PISO 
Zona JUAN DE AUSTRIA 

• 3 dormitorios • Baño y aseo 
• Trastero • 93 m/2 

-Buenas condiciones económicas

Telf'.: 882 62 03 

ESPECIALIDAD EN ROPA DE TWAJO 
Gil de Andrade, 1 (esquina Juan de Austria) 
Telf.: 888 92 08 · ALCALA DE HENARES 

· Los santos de la Humosa 
Casa El Santo 

Increíble ·menú famiU¡U 

PARA 4 PERSONAS 
2.800 PTS. 

Un kilo de chuletas de cor4e
ro o conejo, patatas fritas, 
gran ensalada, pan y vino 

Abierto 7 días a la semana 
de 9 a 3 y de 5 a 11 

Telf.: 884 82 16 
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• HORMIGONES • MATERIALES DE CONSTRUCCION 
• MOVIMIENTOS DE TIERRA • URALITA • ISOVER 
•AZULEJOS• PAVIMENTOS• CONTENEDORES ... 

Ctra. Villalbilla, Km. 2 
Telés. 885 92 81 - 885 96 31 

28810 Vll..LALJHLLA 
(Madrid) 

ALUMINIO Y PVC 
íl~1''LS 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs.: • 90 JJ -882 
Andrés Saborit, 10 

28 30 - FAX: 881 50 45 

Paseo de los Curas, 31 

ALCALA DE HENARES 

TU BICI DE MONTAllA AOUI: 
Las mejores marcas 

KONA - SBOGUN 
RALEIGB ALPINE 

YETI - MANITOU - STAR 
Los meJores precios 

de apertura 
REPUESTOS 

TODAS LAS MARCAS 

Instale ahora su aire acondicionado y no 
comience a pagar hasta dentro de 3 meses 

RADIADORES Y AIRE ACOllDICIOllADO PAU VBllCULOS 

· • A.BA.D 0 
OOTALACION, IEPWCION Y CARGA DE AIRE ACONDICIONIDO PW VEBICUWS 
Polígono La Esgaravita, nave 33 (zona El V al) - Tlf. 889 13 95 

SE ALOUILA LOCAL 
90 m/2. 16 m. escaparate 

Esquina M. Azaña e/ Murillo Qunto Simago) 

SE ALOUILA BAR DE COPAS 
130 m/2 - Avda. del Val (frente Ciudad Deportiva) 

INTERESADOS, EN DESCUBRIMIENTO 
(M~ Azaña, junto a Simago)..:. Tlf.: 882 66 64 
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Inventario de chapuzas 

Otra no-acera más 
Estamos hartos de decirlo: 

Bien está, por supuesto, que 
se arregle una acera deteriora- · 
da, pero todavía está mejor 
que se construyan aquéllas 
que todavía no están hechas. 
Por razones que ignoramos 
hay en Alcalá un puñado de 
calles en las que nunca se han 
llegado a construir, en parte o 
en todo, las aceras, y creemos 
sinceramente que ya es hora 
de que estas anómalas situa
ciones sean por fin resueltas. 

Las fotografías de esta se
mana están tomadas en la ca
lle de Santo Tomás a la altu
ra del campo de fútbol de la 
Paloma; aquí la acera brilla 
literalmente, como se puede 
comprobar, por su ausencia. 
Puesto que la superficie afec
tada es pequeña no costaría 
demasiado trabajo, ni dema
siado dinero, construir la ci
tada acera, lo que supondría 
no obstante una mejora apre
ciable para la calle. 
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Gacetillas complutenses 
La arqueología 
en el casco antiguo 

Hace un par de semanas 
PUERTA DE MADRID pu
blicaba un extenso reporta
je sobre los interesantes ha
llazgos realizados en la ex
cavación arqueológica del 
número dos de la calle de las 
Damas, un solar situado en 
plena zona medieval de Al
calá y a poca distancia de la 
Magistral, sin duda el prin
cipal foco histórico de la ciu
dad al menos desde la épo
ca visigoda. Resulta suma
mente interesante, pues, 
que se documente uno de los 
más oscuros pasajes de la 
historia de la ciudad, la mi
gración de la todavía Com
pluto desde el campo del 
Juncal hasta las cercanías de 
la actual Magistral, trasla
ción provocada casi con to
da certeza por el inicio del 
culto a los Santos Niños; y 
es de esperar, por supuesto, 
que esta iniciativa se conti
núe en un lugar en el que es 
muy probable que puedan 
encontrarse hallazgos im
portantes: El huerto de los 
Leones, de propiedad muni
cipal, cuya contigüidad a la 
Magistral es, insisto, muy 
prometedora. 

Por cierto: ¿Se realizó en 
su momento la prospección 
arqueológica -obligatoria 
por ley- en el solar vecino 
situado en la esquina de Da
mas con Santa Catalina en 
el cual, amén de comerse 
media calle, se excavaron 
dos sótanos antes de iniciar 
la construcción de un edifi
cio? Hubiera sido muy la
mentable, a la vista de lo ha
llado a escasos metros de 
allí, que se hubiera perdido 
irremisiblemente un posible 
yacimiento. 

La festividad 
de los Santos Niños 

Un año más han llegado 
las devaluadas fiestas de 
nuestros patronos y, a la vis
ta del desaguisado del año 
pasado, no tengo por menos 
que hacer esta pregunta a 
quien corresponda: ¿Se va a 
volver a repetir la burrada 
de meter con calzador, en la 
calle Cardenal Sandoval, to
da esa parafernalia verbene
ra que tanto gusta a nuestros 
concejales y tan dañina. y 
molesta resulta para la ciu-
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dad? Espero que después de 
la última movida se tenga el 
suficiente sentido común co
mo para volver a la situa
ción de los años anteriores 
a 1992, por mucho que este 
año no haya ya ninguna ta
pia que estorbe para poner 
los cachivaches. 

Las medallas 
conmemorativas 
del séptimo centenario 

Como sin duda todos us
tedes saben, el ayuntamien
to y la universidad han pro
cedido a acuñar dos meda
llas conmemorativas del 
séptimo centenario de los 
Estudios Generales, anibas 
con un anverso común 
-un antiguo sello del rey 
Sancho IV- y dos reversos 
diferentes en los que se re
cogen, respectivamente, los 
escudos de la ciudad y de la 
universidad. 

La iniciativa, huelga de
cirlo, a mí me ha parecido 
excelente, y permitirá a los 
amantes de la historia alca
laína incrementar su colec
ción con dos artísticas me
dallas labradas en bronce. 
Ha sido un acierto la elec
ción del sello de Sancho IV, 
y en lo que al escudo de Al
calá respecta -copiado del 
existente en la ermita de 
Santa Lucía- se ha conse
guido conjuntar perfecta
mente la obra antigua con la 
moderna. Lamentablemen
te no se puede decir lo mis
mo del escudo de la univer
sidad, mucho más ramplón 
y sin duda excesivamente 
moderno y art1ficial. Y es 
una pena, puesto que de ha
berse puesto un poco más de 
cuidado en el mismo, como 
se hizo con el de la ciudad,' 
se hubiera podido lograr 
una calidad artística mucho 
mayor. 

De todas formas, vaya 
aquí mi felicitación a ambas 
instituciones por la iniciati
va. 

Las pintadas 
Estoy harto de decirlo: 

No hay pintadas buenas y 
pintadas malas, hay tan só
lo incivismo independiente
mente del mensaje que se 
nos quiera transmitir por 
esta vía. Viene esto a cuen
to a raíz de la última oleada 
de pintadas que han gua-

rreado una vez más el cen
tro de la ciudad, pintadas de 
las que no me importa en 
absoluto lo que dicen y sí lo 
que estropean, que es dema
siado como para ser tolera
do. Y es que, a mi modo de 
ver, no entiendo por qué 
hubo tanta diligencia a la 
hora de borrar una pintada 
y detener a sus autores sólo 
porque ésta transmitía un 
mensaje de todo punto re
probable -racista en este 
caso- y no se hace lo mis
mo en el resto independien
temente de lo que digan ... 
Por cierto que en el lugar de 
la famosa pintada racista 
campea ahora una de sig
no contrario, y de autores 
perfectamente conocidos, 
que ensuciar lo que se dice 
ensuciar, ensucia exacta
mente lo mismo que la 
borrada. 

Insisto una vez más: Hay 
que erradicar las pintadas, 
absolutamente todas las pin
tadas, digan éstas lo que di
gan, ya que lo que aquí se 
cuestiona no es el fondo, si
no la forma. Puesto que en 
nuestro país existe desde ha
ce años la libertad de expre
sión, nada justifica estas in
cívicas actitudes propias de 
épocas pretéritas ya afortu
nadamente acabadas. 

Los cables 
de alta tensión 

Sigo con simpatía la lucha 
del vecino pueblo de Ca
marma por alejar de sus 
viviendas un tendido de al
ta tensión que casualmente 
pasa por allí ... Por ello, me 
gustaría recordar que exis
te un barrio alcalaíno, el 
del Juncal, en el que un 
grueso tendido eléctrico de 
no se sabe cuantos kilova
tios -pero muchos- cruza 
impunemente, desde hace 
muchos años, entre las vi
viendas de las calles Pon
ce de León, Vázquez Coro
nado, Juan de la Cosa y el 
propio camino del Juncal. 
Cierto es que los cables es
taban allí antes de las casas, 
pero cierto es también que 
en el momento de la cons
trucción de las mismas de
berían haber sido enterra
dos o desviados. Hora es 
pues, ya, de que se solucio
ne este problema. 

José Carlos CANALDA 
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TODO EN ILUMINACION 
A PRECIOS 

SIN COMPETENCIA 

~ Saná6o, s.f. 
SANDWICH Y BOCADILLOS 

SERVICIO A DOMICILIO 

DE 

CANAPES 
MEDIANOCHES 
CROISSANTS 
SANDWICHS 
TORTILLAS 

ETC ... 

PARA 

FIESTAS 
REUNIONES 
BAUTIZOS 
COMUNIONES 
CUMPLEAÑOS 

ETC .. . 

CENTRO DE EMPRESAS 
Nave A-8 - Tlf.: 882 83 80 
ALCALA DE HENARES 

VENDO EXCELENTE 
PISO 

1 dormitorio. La Cuna de Cervantes 
60 m/2 9.600.000 ptas. 

(Basta 6.000.000 de hipoteca) 
Telf.: 882 62 03 

VENDO O CAMBIO 

MERCEDES 230 CE 
<COUPE> 

-PERFECTO ESTADO
Telfs . : 880 10 12 908·72 33 01 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ............... . 
Casa de Socorro .................. . 
Cruz Roja ........................... . 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) .....••......• 
Centro Municipal de Salud .... 
Policía Nacional .....•............. 
Policía Municipal ................ . 
(;uardia Civil ...................... . 
(;uardia Civil Servicio centralizado 
Bomberos ...................•........ 
Bomberos Servicio centralizado •••• 
Protección Civil .................. . 
Ayuntamiento ..................... . 
'l'aleis ............•...................... 
RAI>I<>-'l'AJ(IS ..................... . 
R:E:Nl"E: .............................•.. 
Autobuses urbanos .............. . 
Continental Auto ................. . 
Cementerio ......................... . 
Correos y 'l'elégrafos ........... . 
Centro Atención a la Mujer .. . 
Cita para tramitar DNI ........ . 
Casa de la Juventud ............ . 
Ciudad Deportiva Municipal. 
Cámara de Comercio ........... . 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles .. . 
Servicio Información Ciudadana .. . 
'l'eléfono contra 'l'ráfico Droga . 
Fundación Colegio del Rey .... . 
OMIC .................................. . 
INFORMACU ALCALA ......... . 
Oficina de 'l'urismo ................ . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OAD:E: (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) •••••••• 
Cementerio Jardín ...............•.. 
Programa Municipal Drogas .. . 
Mensahenares Mensajeros .... . 
Teatro Salón Cervantes ......... . 
Archivo Municipal .•..........•... 
Centro de Documentación ..... . 
Casa de la :E:ntrevista ........... . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) •• 
Sellos, Monedas, etc. Nieves .... 

880 06 22 I 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 so 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 I 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 I 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
889 25 77 

010 
882 11 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
8814085 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 

SI NO TIENE TELEFONO 
·SOLICITELO YA! -

en' TELYCO ALCALA 

TELYCO 
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Ahora, a emas, . 

;¡;0~
0

:~GiLO°P"m usm> 

*FAX. 
* CENTRALITAS TELEFONICAS. 
* CONTESTADORES AUTOMATICOS. 
* TELEFONOS CON MEMORIA. 
*VARIEDAD DE EQUIPOS TELEFONICOS. 

OFERTA TELEFONO MOVIL: 69.000 Ptas ( + IVAl 
SOLO HASTA ACOTAR EXISTENCIAS 

TELYCO ALCALA 
e/ Daoíz y Velarde, 7 - Tlfs. 88Z 38 75 I 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid 
el Soria, l - Tlf. 677 68 59 - Fax: 677 54 76 

28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 
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se inaugurará el día 2t de agosto con 

las primeras so esculturas 

El museo de esculturas al aire libre 
ya es una realidad 
El artista Pepe NoJa es el Impulsor del proyecto 

El día 21 de agosto se inaugurará en Alcalá el primer museo de 
escultura al aire libre que a haber en España, y que se convertirá 
en uno de los más importantes de Europa. Desde la calle Andrés Sa
borit utilizando los jardines junto a la muralla, hasta la Cruz Verde 
a lo largo de toda la Vía Complutense, se instalarán en esta primera 
fase un total de 50 esculturas que, a instancias dél artista Pepe No
ja, han donado primeras firmas de la escultura española. Se trata 
de un museo permanente al aire libre de un valor incalculable. 

A esta primera fase le segui
rán otras dos hasta completar 
un total de 150 esculturas en 
lo que será el mayor y más im
portante museo escultórico al 
aire libre en toda España, uno 
de los más importantes del 
mundo. 

En la primera fase están re
presentadas primeras firmas 
de artistas españoles: «Por su
puesto que para la segunda y 
la tercera fases seguirán vi
niendo más. De hecho ya es
tán apalabrados a varios es
cultores para la siguiente fa
se», confesó Pepe Noja, autor 
de la escultura que irá encla
vada en la rotonda de la Cruz 
Verde e impulsor de la idea. 
N oja es el autor de la fuente 
de Aguadores, el monumento 
contemporáneo más bello que 
tiene Alcalá, según muchos al
calaínos, y además concluyó 
la estatua de Manuel Azaña 
que inició su maestro Pablo 
Serrano. 

Además de la escultura de 
Pepe Noja, estarán presentes 
en el museo alcalaíno al aire 
libre escultores de la talla de 
Paco Barón, José Luis Sán
chez, Carlos García Muela, 

Carmen Perujo, Camín, Al
berdi, Poblador, Esther Gau
dí y un largo etcétera. Tam
bién habrá tres representan
tes alcalaínos , que son Jorge 
Varas, Javier Saura y Liane 
Katsuki: «Queremos también 
que en cada una de las fases 
haya una representación de 
artistas vinculados con Alca
lá, por nacimiento o por resi
dencia en esta bella ciudad». 

Pepe Noja destacó la parti
cipación de Osear Orsini en 
Alcalá, en cuyo taller se está 
desarrollando una parte im
portante del compromiso de 
realización del museo, en 
cuanto a realización de las es
culturas. El escultor señaló 
que el museo es prácticamen
te un regalo para Alcalá: «Lo 
único que va a tener que pa
gar el ayuntamiento va a ser 
la fundición de obra, trans
porte, viajes, modelos, grúas, 
soldaduras e instalación, es 
decir, infinidad de elementos 
que componen el museo. Pe
ro se puede hablar perfecta
mente de que este museo le sa
le prácticamente gratis a la 
ciudad de Alcalá porque todos 

Pepe Noja con Dolores Pérez, concejal de Cultura 

los artistas donamos nuestras 
obras». 

Las esculturas comenzarán 
a ser colocadas desde el 12 o 
el 14 de agosto: «Antes se ha
rán las cimentaciones , los 
plintos. Todo esto lo lleva Os
ear Orsini», dijo Pepe Noja, 
quien recordó que la idea sur
gió «porque Alcalá es un mu
seo en sí misma. Fue una con
versación en cuanto a home
najear al museo de los siglos 
XVI y XVII que es Alcalá con 
escultores de nuestra época. 
Alcalá se presta a ello por su 
historia y su raigambre pero 
además por la belleza de su 
casco antiguo. Creo que es un 
acierto darle un homenaje 
contemporáneo para que que
de reflejada la obra de este 
tiempo» . 

Noja se reconoce «alma ma
ter y pater al mismo tiempo. 
Ha sido una gestión de boca 
a boca que no hubiera sido 
posible si no llega a ser por la 
gestión personal. Este museo 
no tiene una valoración eco
nómica; se podría multiplicar 
por muchos enteros». 

Gamherrismo, 
principal enemigo 
de la escultura 

Pepe N oja tiene buena ex
periencia en cuanto al gambe
rrismo . A fin de cuentas su 
fuente de aguadores no ha su
frido daño alguno por la ac
ción de gamberros . No obs
tante pide a la población de 
Alcalá y especialmente a la ju
ventud «que no se dejen rom
per lo que es suyo, que son 
guardianes de su propio mu
seo, que no dejen que la 
atropellen». 

El escultor que ha impulsa
do el museo apuntó «mi más 
sincera enhorabuena y mi 
agradecimiento a todos los 
grupos políticos del ayunta
miento, porque desde el pri
mer momento no ha habido 
nadie , no ya que haya dicho 
que no , s~no que haya duda
do del museo. Todos los gru
pos políticos han tenido un 
compor tamiento envidiable 
desde u n pun to de vista -
cultural» . 

Cuando pruebes un Nissan Micra 1.3 LX de 3 ó 5 
puertas descubrirás un vehículo excepcional: Motor 16 V. 

El Nissan Micra te dejará frío.
(Aire acondicionado gratis). 
Inyección multipunto. Volante regulable en altura. Barras 
de protección laterales. Cristales tintados. Caja de cambio de 
cinco velocidades. Y por si esto fuera poco, además te rega
lamos el aire acondicionado. ¿No es lógico que te deje frío? 
(Promoción válida para vehículos en stock). 

NISSAN llllCRA 

,;,;y 
COCH• D•L AiD -

~ 
l~lt{i·i~I 
~ 

MICRA1&v. 
Niégate a ser mayor. 

CIAL BARRAGAN HNOS., S.A. De venta en: 

Antonio Machado, 5 -Junto Cuatro Caños- Telf.: 880 15 11 (Alcalá de Henares) 
'--------- -- -- ----~ 
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Habla concepción Eguiluz, presidenta 
de lnformacu Alcalá: 

En octubre comenzará a funcionar 
el consejo sectorial de consumo 

Pronto comenzará a funcionar el Consejo Sectorial de Consumo, un ór
gano que pretende beneficiar al consumidor-usuario y servir de punto de 
encuentro entre empresario, Administración y consumidores. 

El Consejo Sectorial de 
Consumo será un órgano de 
reflexión, en el que se estu
dien los problemas específicos 
de consumo que se planteen 
en el Municipio; se elabora
rán propustas e informes en 
materia de precios y condicio
nes de venta. Tiene la inten
ción de ejercer de mediador 
entre partes en conflicto, 
cuando sea solicitado por los 
interesados. Otra función es
pecífica será la de colaborar 
en la preparación y diseño de 
las diversas actuaciones de la 
Administración y realizará un 
esfuerzo para cubrir los vacíos 
en las relaciones entre 
consumidores-usuarios y los 
comerciantes-empresarios. 

Hemos hablado al respecto 
con la presidenta de Informa
cu Alcalá, Concha Eguiluz. 

El Consejo Sectorial 
de Consumo 

«Estamos muy contentos 
porque es otro logro en bene
ficio del consumidor-usuario. 
Aunque ya se contaba con no
sotros, nos faltaba esto. No 
vamos a tener un poder de de
cisión, pero sí tedremos una 
función de consulta. Las fun
ciones del Consejo son progra
mas de inspección, evaluación 
de resultados de programas, la 
fijación de criterios, dar in
formación. Al estar más intro
ducidos en los distintos apar
tados del consumo, vamos a 
poder ayudar más , dar opi
niones etc» , dijo Concha 
Eguiluz, representante de 
INFORMACU. 

El presidente del Consejo 
Sectorial de Consumo lo será 

el alcalde o la persona en la 
cual delegue, «nosotros cree
mos que debe ser José María 
lrastorza», concejal de Salud, 
Bienestar Social y Consumo. 
Estarán también los portavo
ces de los grupos políticos, un 
representante de las asociacio
nes de consumidores, un re
presentante de cada una de las 
asociaciones empresariales. 
Como secretario actuará el se
cretario del ayuntamiento u 
otra persona, por delegación. 

Se espera que el órgano en
tre en funcionamiento en oc
tubre. Después está el proyec
to de la Junta Arbitral, «que 

ya hace mucha falta porque 
aquí en Alcalá hay bastantes 
reclamaciones y la Junta Ar
bitral es una mediación entre 
las partes afectadas y que pue
de, con un representante de la 
Administración, llegar a solu
cionar y, de hecho se llega en 
un 95 % , los problemas, sin 
tener que acudir a la justicia 
ordinaria que además de ser 
cara es muy lenta». 

«Esperamos que el Ministe
rio de Sanidad y Consumo 
conceda la Junta Arbitral , 
porque Alcalá es una ciudad 
suficientemente grande e im
portante», .concluyó Eguiluz. 

SEGURO QUE DE TODOS LOS PLANES 
QUE TENIA PARA ESTE VERANO, 

TENEMOS EL UNICO QUE NO PODIA-IMAGINAR. 
- VENGA A VERNOS. 

Sánchez Motor, S.A. 
Ctra. N-11 Mad. barna. Km. 32,300. 
Tels. 882 17 35/ 49 96. 
Alcalá de Henares 
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Descubrirá que nunca hemos 
estado tan cerca. 
Que hace mucho que pé>día 
estar disfrutando de su BMW. 
Y, sobre todo, que aún no 
es tarde para rectificar. 
¿Qué tiene que hacer hoy? 
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Graduado superior en Análisis y Gestión Medioambiental 

La Universidad de Alcalá crea una nueva 
licenciatura para el próximo curso 

La preocupación por alcanzar lo que ha dado en llamarse «desa
rrollo sostenible11 está dando lugar a la aparición de un nuevo pro
fesional: el experto en medio ambiente. Por ello la Universidad de 
Alcalá de Henares ha creado esta nueva licenciatura que comenza
rá a impartirse el próximo año. 

Para cursar los nuevos es
tudios, la Universidad esta
blecerá los criterios de selec
ción del alumnado, consis
tiendo éstos en la evaluación 
de la trayectoria académica y, 
si es el caso, en una prueba es
pecífica para conocer la ade
cuación personal del aspiran
te. El número de plazas pre
visto para el primer curso es 
de cien y podrán participar en 

las pruebas de selección quie
nes hayan aprobado el 
c. o. u. en cualquiera de sus 
opciones y hayan superado las 
pruebas de Selectividad. 

El horizonte de trabajo pa
ra este nuevo profesional es 
amplio: por un lado, las dife
rentes Administraciones del 
Estado en puestos de gestión 
relacionados con el Medio 
Ambiente; por otro, en la em-

presa privada, igualmente en 
puestos relacionados con la 
gestión medioambiental rela
tiva a la actividad de la em
presa y con la calidad de vida 
de quienes trabajen en ella. 

C•ntro Optico Alcalá 
el. Talamanca, 1 - Telf.: 889 69 53 - ALCALA DE HENARES 
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La duración mínima de la 
nueva licenciatura será de 
cuatro años y se entragarán 
300 créditos distribuidos en 
dos ciclos. Se pretende incul
car al nuevo profesional la ne
cesaria sensibilidad ante los 
problemas medioambientales, 
así como la obligación de con
tribuir al desarrollo económi
co de la sociedad. Se imparti
rán conocimientos profundos 
en gestión medioambiental. 

Alfonso Sastre es el futuro 
jefe de estudios o coordinador 
general de la nueva licencia
tura de Análisis y Gestión Me
dioambiental: «La idea. de 
crear esta nueva licenciatura 
surgió hace unos tres años. El 
Consejo Social en el año 91 fi
jó que uno de los objetivos de 
la Universidad era introducir 
enseñanzas de este tipo; estu
dios a nivel de licenciatura 
que, aunque tuvieran que ser 
en una primera etapa de ca
rácter propio, puesto que no 
hay unas directices generales 
en el país emanadas del Con
sejo de Universidades y del 
Ministerio de Educación pa
ra esta licenciatura, sugería 
que fueran considerados prio-_ 
ritarios . Se pretende formar a 
un nuevo especialista y acudir 
a la demanda que hoy exige la 
formación medioambiental. 
Crear un nuevo profesional 
con unos conocimientos espe
cíficos en los que la gestión 
ambiental sea el denominador 
común de las enseñanzas. Se 
impartirán clases de Física, 
Geología, Geografía, Biología 
animal y vegetal , Economía, 
Derecho etc, para que estas 
personas puedan analizar, 
gestionar y dar soluciones téc
nicas a los problemas me
dioambientales», dijo Alfon
so Sastre a PUERTA DE 
MADRID. 

Se impartirán 4 ó 5 horas 
diarias de clases teóricas y 
unas 10 ó 15 semanales de 
prácticas. El título aún no es
tá homologado , pero se espe
ra que lo esté en breve. 
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A la izquierda, Augusto Roa Bastos con Manuel Gala Muiioz durante el almuerzo celebrado el día de su llegada. A la derecha, Elpidio 
Lizcano, rector de la Universidad de Camagüey (Cuba) se dirige al público en la sesión de apertura de la V Conferencia. 

Bajo el título «La Ciudad del Saber: Ciudad universidad y utopía» 

La 'UNIVERCIUDAD' de Alcalá, sede de la v conferencia 
Internacional sobre conservación de centras 
Históricas y Patrimonio Edificada Iberoamericana 

La arquitectura mundial ha centrado sus miras en Alcalá de Henares d'lll'allte toda esta semana, del Z6 al 
31 de julio, fechas en las que se ha celebrado la 'V Conferencia Internacional sobre conservación de Centros 
Históricos y Patrimonio Edi6cado Iberoamericano'. Más de 300 arquitectos y especialistas de todo el mun
do, especialmente de Iberoamérica, se han dado cita en nuestra ciudad para asistir a este congreso. 

«La Ciudad del Saber: Ciu
dad, Universidad y Utopía» 
ha sido el título de la V Con
ferencia Internacional sobre 
Conservación de Centros His
tóricos y Patrimonio Edifica
do Iberoamericano celebrada 
en la Universidad de Alcalá 
del 26 al 31 de julio y que ha 
congregado a más de 30 po
nentes, entre ellos el Premio 
Cervantes 1989, el uruguayo 
Augusto Roa Bastos, y más de 
300 asistentes , estudiantes y 
especialistas del mundo de la 
arquitectura de todo el mun
do, especialmente de lberoa
mérica. 

En la sesión de apertura, 
celebrada en el ilustre Para
ninfo de nuestra Universidad, 
intervinieron representantes 
de las principales institucio
nes promotoras de esta V 
Conferencia: Daniel González 
Romero, secretario ejecutivo 
del Comité Académico Ibe
roamericano; Elpidio Lezca
no, rector de la Universidad 
de Camagüey; Fernando Te
jerina, rector de la Universi
dad de Valladolid; José Ma
ría Rodríguez Colorado, con
sejero de política territorial de 
la CAM; Manuel Gala Mu
ñoz, rector de la Universidad 

de Alcalá; y Tomás Sánchez, 
teniente de alcalde del ayun
tamiento de Alcalá, entre 
otros. 

Daniel González Romero 
explicó en su intervención la 
necesidad de una vinculación 
de todas las fuerzas e institu
ciones con la restauración del 
patrimonio histórico. De este 
modo, manifestó González 
Romero, se evitará la homo
geneización cultural y se ca
minará hacia la recuperación 
de la propia identidad de ca
da pueblo. 

Augusto Roa Bastos, por ci
tar alguna de las numerosas 

intervenciones, tituló su con
ferencia magistral: «Los gran
des emprendimientos huma
nos han estado marcados por 
el fuego de la Utopía». Delan
te de representantes de más de 
20 países iberoamericanos y 
europeos, el escritor paragua
yo habló de la búsqueda de la 
utopía como impulsora de las 
más importantes conquistas 
humanas. «La gran utopía iba 
a perseguir a Colón por el res
to de su vida, que se extinguió 
antes de haber convertido su 

descubrimiento en utopía 
concreta». Refiriéndose con
cretamente a las jornadas Roa 
Bastos afirmó que «en este 
simposio, la denominación de 
CIUDAD del SABER a esta 
Universidad es acertada y de
bería llamársela por polisín
tesis UNIVERCIUDAD, en 
suma simbiosis y condensa
ción de hombres, de funciones 
y de destino». Para cerrar la 
sesión hizo un llamamiento de 
solidaridad con Cuba. Mati
zó que con este llamamiento 
o toma de conciencia necesa
ria no quería entrar en con-

El secretario del Comité Académico Iberoamericano, Daniel González Romero, recoge una de las medallas que la unversidad entregó 
a los organizadores de la conferencia. A la derecha, la conferencia magistral de Marina Waisman -Universidad de Córdoba (Argenti
na)- estaba prevista para el miércole za. El retraso del avión de Roa Bastos y un ligero problema de salud provocaron este cambio. 
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Aunque hubo de posponer su 
conferencia magistral, Augusto 
Roa Bastos sí participó en la me
sa de debate d.a ciudad del sa
bel'>I, el lunes 26 por la tarde. 

A la derecha, el arquitecto Car
los Clemente explica asuntos re
ferentes a la exposición dlrqui
tectura para una ciudad y uni
versidad recuperada». 

ceptos conflictivos como al po
lítica o el bloqueo pero, «fren
te a las carencias éticas habrá 
que adoptar las posturas ne
cesarias que conducen a la 
solidaridad». 

Exposiciones, talleres, 
ponencias, 
mesas de debate ... 

Alcalá se ha convertido du
rante esta semana en el pun
to de encuentro de la arquitec
tura mundial. Se han presen
tad los proyectos más impor
tantes que hay en. el mundo 

. iberoamericano y un breve re-
sumen del mundo europeo 
respecto a la recuperación de 
sus centros históricos para 
edificios universitarios, como 
es el caso de Alcalá. 

El principal promotor de 
esta conferencia es el Conse
jo Académico Iberoamericano 
-asociación compuesta por 
más de 30 universidades ibe
roamericanas, 9 españolas y 
varias europeas-, que consi
deró que el ejemplo más sig
nificativo de recuperación de 
ciudad universitaria a nivel 
universal es Alcalá, designán
dola por esa razón sede de la 
V edición de la conferencia. 

Durante la semana se ha 
desarrollado el abultado pro
grama de actividades previs
to: conferencias magistrales a 
cargo de Augusto Roa Bastos, 
Antonio Bonet y Marina 
W aisman; ponencias, tertu
lias y mesas de debate en las 
que han participado multitud 
de profesores de universida
des de todo el mundo, miem
bros de instituciones varias y 
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arquitectos; exposiciones 
(«Arquitectura para una ciu
dad y universidad recupera
das») en Alcalá, «Políticas de 
intervenciones públicas en la 
región» y «Escuelas Taller en 
lberoamérica» en Madrid-; 
Presentación de la Muestra 
del Fondo Iberoamericano de 
Bibliografía y Revistas de Ar
quitectura; y visitas opciona
les a Toledo, Madrid o Gua
dalajara como colofón lúdico 
a estos días de tan intenso tra
bajo. 

Creación del 
Instituto Iberoamericano 

En el marco de la V Confe
rencia, 24 rectores de otras 
tantas universidades e institu
tos superiores de Europa y 
América han firmado un con
venio de colaboración y uni
dad de esfuerzos. Con este 
acuerdo se ha creado el Insti
tuto Iberoamericano de Estu
dios del Patrimonio Edifica
do y la Ciudad , para buscar 

nuevas formas de colabora
ción entre España y los países 
iberoamericanos. 

Algunos de los objetivos de 
este convenio son: contribuir 
al desarrollo científico de las 
Instituciones y de los países 
iberoamericanos; promover la 
vinculación con otros organis
mos públicos y privados para 
la realización de cursos y ta
lleres de capacitación profe
sional; y servir a todos los sec
tores sociales como asesores en 
el desarrollo de proyectos. 
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11 de l•llo de 1991 

Las obras se inauguraron el día 27 de Julio 

Rehabilitado el antiguo corral 
de la Sinagoga en la calle Mayor 

Dentro del Programa de Renovación de la Edificación se inauguró el pa
sado día 27, en la calle Mayor de Alcalá de Henares, una importante obra 
arquitectónica consistente en la recuperación del antiguo Corral de la Sina
goga y la rehabilitación de las viviendas que lo conforman y que datan de 
los siglos XVI al XIX. La obra ha sido posible gracias a un convenio entre 
el Ayuntamiento de Alcalá de Henares y la Comunidad de Madrid y ha con
tado con un presupuesto de 100 millones de pesetas: 60 millones han corri
do a cargo de la C.A.M. y los 40 restantes han sido aportados por al Ayun
tamiento de Alcalá de Henares y los vecinos de las viviendas remodeladas. 

En el acto intervinieron el 
concejal de Planeamiento, el 
socialista Crescencio Vicente 
Abad, quien habló de las ac
tuaciones que está desarro
llando el equipo de gobierno 
en el casco histórico de Alca
lá. El primer teniente de al
calde y alcalde en funciones, 
Tomás Sánchez, quien habló 
del ejemplo que supone la ac
tuación desarrollada en el co
rral de la Sinagoga y el direc
tor general de Arquitectura de 
la C.A.M., Rodollo García 
Pablos, quien centró su inter
vención en el papel que ha ju
gado la institución regional. 
En representación de los ve
cinos, Micaela Altés, dirigió 
unas palabras e hizo entrega 

de regalos a Rodolfo García, 
a Tomás Sánchez y al arqui
tecto de la obra, Alberto 
Arias. Los regalos consistie
ron en piedras que formaban 
parte del antiguo Corral de la 
Sinagoga, con placas conme
morativas. 

Las farolas y bancos 
que se han colocado no 
gustan demasiado a la gente 

Tomás Sanchez, en decla
raciones a PUERTA DE MA
DRID, dijo que «la actuación 
municipal ha sido convenida 
entre la C.A.M. y el Ayunta
miento y, por supuesto con los 
propietarios de estos edificios, 
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de cara a rehabilitar una zo
na que marca la identidad de 
Alcalá de Henares. Y o creo 
que es un ejemplo a seguir de 
cara a esa rehabilitación ne
cesaria de lo que es el casco 
histórico de Alcalá de Hena
res». Uno de los detalles po
lémicos ha sido el de las faro
las y bancos que se han colo
cado, que parece que no gus
tan a demasiada gente: «Mi 
opinión en ese sentido sólo 
puede ser una opinión perso
nal. A mí me parece que te
niendo en cuenta la cultura de 
esta ciudad, ese tipo de faro
las para unos desentonan, pa
ra otros no. Lo que habría que 
tener en cuenta en estos casos 
es el equipamiento urbano 
que se dota, que sea un equi
pamiento que no de pie a 
cuestiones de vandalismo. Se
guro que cada cual tiene una 
opinión diferente, no ya sólo 
en el tema de las farolas», di
jo Tomás Sánchez. Precisa
mente hubo vecinos que co
mentaron esta cuestión de las 
farolas a PUERTA DE MA
DRID: «Se concentran ante 
ellas todos los mosquitos de 
Alcalá y tienen una patada pa
ra tirarlas al suelo, no más». 

Rodolfo García Pablos es el 
Director General de Arquitec
tura de la CAM: «Se trataba 
aquí de hacer una especie de 
avance o de efecto de demos-

(~ .. ~~) 
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tración de entrar con una 
aportación fuerte de la Comu
nidad. De momento el conve
nio que se ha firmado se está 
cumpliendo pero es el Ayun
tamiento el que ha hecho de 
intermediario entre los veci
nos y la obra. A lo mejor la 
cantidad aportada por los ve
cinos es menor de la que en 
realidad figuraba en conve
nio. Hubo una paralización 
parcial de una parte de las 
obras aunque el proyecto es-

• • 

taba aprobado por la comisión 
de patrimonio y lo que supuso 
fue un cierto retraso. Las 
obras se han hecho en dos 
años y sin problemas más que 
el citado». 

Se espera que este tipo 
de actuaciones 
continúen en la calle Mayor 

La idea es que este tipo de 
actuaciones continúe en la ca-

~ojtm 
tJlejtou~onte 
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lle Mayor: «El estudio se hi
zo en toda la calle y se eligió 
lo que son las viviendas que 
acompañan al Corral de la Si
nagoga, porque es el único es
pacio público que queda aquí 
de la antigua trama de la ca: 
lle Mayor. Se intenta en fases 
sucesivas, si hay dinero, con
tinuar», comentó Rodolfo 
García. 

Como puede verse, por una 
u otra razón, la calle Mayor 
siempre es noticia. 
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La imagen de la izquierda muestra la situación de provisionalidad en que~ encu~n~an muchos.pisos en el n~ero 5 de la calle Juan 
de Cardona. A la derecha: un operario remataba hace unos días la fábnca de la ca1a de· regulac1on del szas. 

se siguen produciendo quejas de vecinos sobre las condiciones de 
la obra y sobre otros aspectos relacionados con la instalación 

La instalación del gas natural ha dividida 
a varias comunidades de vecinas 
Después de casi dos años en que se formalizó la instalación, 
al número s de Juan de cardona todavía no ha llegado el gas 

La instalación del gas natu
ral está dividiendo a algunas 
comunidades de vecinos y 
ocasionando el distanciamien
to entre los residentes. «Todo 
empezó cuando vinieron y 
preguntaron quien quería que 
le instalaran el gas natural. 
Con los que no quisimos na
die ha contado y nosotros 
también estamos sufriendo las 
consecuencias. Pero esto han 
sido lentejas, o las tomas o las 
dejas», dijo un vecino de un 
portal situado en la plaza de 
Carlos I que quiso ocultar su 
identidad: «Bastantes discu
siones he tenido ya para que 
encima me enemiste aun 
más», dijo este vecino seña
lando la red de tuberías que 
recorren la fachada del blo
que: «Aquí, la mitad han que
rido gas y la otra mitad no». 

No lejos de allí, la situación 
tiene otros tintes de gravedad. 
En el número 5 de la calle 
Juan de Cardona, ni los que 
querían el gas natural están 
·conformes: «Ya·va camino de 
dos años que teníamos que te
nerlo instalado y todavía es
tamos esperando. Eso sí, pa
gamos religiosamente», dijo 
Pilar, una vecina del prime
ro en la escalera derecha. 

Hace varias semanas 
PUERTA DE MADRID pu
blicó la noticia de la avería en 
las conducciones de agua que 
habían ocasionado las obras 
a la hora de instalar el gas 
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Los tubos suben así por la fachada y, aunque lógicamente, si se 
instalan así es porque no ofrecerán ningún peligro, 

no le gustan a nadie. 

natural en la calle de Torre
laguna. En aquella ocasión, 
un representante de IU en el 
distrito VIII y el propio pre
sidente de la delegación mu
nicipal del distrito se queja
ban de la irresponsabilidad 
que estaba teniendo la empre
sa, ya que era al menos la se
gunda vez que dejaban sin 
agua a casi toda la zona del 
Campo del Angel. El proble
ma vino al abrir la zanja pa
ra colocar las tuberías: Lapa
la excavadora rompió sendas 
veces la tubería principal de 
abastecimiento de agua. Du
rante más de seis horas los ve
cinos de la zona se vieron sin 
suminitro de agua. . 

Otra cuestión que algunos 
vecinos comentaron fue su 
disconformidad con el aspec
to estético que quedaba al ins
talar los técnicos las tuberías 
por fuera de los bloques, es 
decir, en plenas fachadas. Pe
ro no solamente se habló de 
un efecto estético, sino del te
mor a escapes o deterioro~ 
provocados por algún desal
mado, puesto que las tuberías 
quedan prácticamente al al
cance de la mano de cualquie
ra. 

Desplazados a la calle Juan 
de Cardona, a la plaza de Car
los I y a la plaza de la Amis
tad, tres reporteros de PUER
TA DE MADRID conversa
ron con varios vecinos a los 
que no era este punto el que 
más les preocupara, aunque sí 
salieron algunos de los temas 
planteados. 

En tal sentido se expresó 
Lara, un vecino de la zona 
que en esos momentos se en
contraba sentado con sus hi
jos en un banco de la plaza de 
la Amistad: «Que las tuberías 
vayan por fuera de las facha
das no tiene nada que ver. No 
tienen peligro; son mucho 
más peligrosas las bombonas 
de butano, que son auténticas 

!I de 1u110 de 199! 



Lara dijo que las tuberías por fuera de los bloques no son peligrosas, que son mucho más peligrosas las bombonas, que son auténticas 
bombas, y Pruden, a la derecha, no se siente perjudicada por la instaalción del gas, aunque ella no piensa usarlo. 

bombas. Yo imagino que el 
gas natural llevará un sistema 
de seguridad mediante el cual 
se pare automáticamente 
cuando haya algún escape. El 
problema es que estéticamen
te está feo, pero es preferible 
las tuberías por fuera; además 
eso lo contempla la ley. Pero 
yo no estoy contento porque 
están haciendo una auténtica 
chapuza; no tienen permiso 
de obras y lo están dejando 
muy feo. Es cierto que están 
ocasionando no pocos proble
mas de aparcamiento e inclu
so para los propios peatones. 
Ahí mismo se ·puede ver cómo 
han puesto la caseta donde se 
cambian los trabajadores, en 
un paso de cebra. Está muy 
mal organizado». 

Los tubos 
no le gustan a nadie 

En cambio, Pruden, una 
vecina que reside en la plaza 
de Carlos I, no se sintió per
judicada por la instalación del 
gas natural a pesar de que ella 
no "tiene pensado instalarlo: 
«Y o tengo la calefacción eléc-

trica y no me ha interesado. 
Es cierto que los tubos por la 
fachada no le gustan a nadie, 
pero yo creo que todo tiene 
peligró». 

Salva tiene instalado desde 
hace seis meses el gas natural 
en su domicilio, en la calle 
Coruña, y no se ha encontra
do demasiados problemas: 
«Estamos contentos, pero al 
principio tuvimos dos fugas 
pero vinieron y rapidamente 
lo solucionaron. También lla
maron a los bomberos. Creo 
que una de las fugas se debió 
a que una mujer se dejó la co
cina abierta». 

Fernando Fernández Pera
les comentó que en la plaza de 
Carlos I ha habido frecuentes 
quejas de vecinos: «Han esta
do los tubos por aquí, por las 
calles, han soldado aquí mis
mo y la verdad es que ha ha
bido quejas. Esto lo tendrían 
que solucionar las comunida-

- des de vecinos y hablar con 
quien hubiera que hablar. Y o 
estoy de acuerdo con que se 
instale el gas, pero esta em
presa, como todas las empre
sas, debería tener su taller pa-

ra hacer estas cosas porque 
aquí ha sido un peligro; aho
ra no se ve pero sí que han da
do muchas molestias. En la 
calle Gil de Andrade, ctÍando 
estaban montando los tubos 
por las fachadas se cayó uno 
y hubo también problemas». 

Mari Sol, María Jesús y 
Ramona son también vecinas 
de la zona y se encontraban 
sentadas en la plaza de la 
Amistad. Ellas también reco
nocieron que no han faltado 
los problemas a la hora de ins
talar el gas natural, aunque 
tampoco los han sufrido per
sonalmente: «Convocaron una 
reunión de la comunidad y 
nos dijeron que a quién le in
teresaba. A unos nos interesó 
y a otros no. Tuvimos quepa
gar unas cuotas que empeza
mos a pagar en junio del año 
pasado. Pagábamos 7.225, o 
una cosa así. Nos salió bastan
te económico, no sé, unas 
42. 000 ó 43. 000 pesetas por 
hacernos la instalación hasta 
la ventana porque fueron muy · 
pocos los que rio quisieron». 

Ramona concretamente ha
bló de que su experiencia per-

sonal había sido muy positi
va, puesto que por razones de 
que tenía que sufrir una inter
vención quirúrgica necesitaba 
que le hicieran la instalación 
con mayor diligencia, cosa 
que así ocurrió: «Pero aunque 
yo estoy contenta, sí que he 
oído que hay muchos proble
mas». Sus amigas afirmaron 
que «para darte el gas te po
nen muchas pegas, que si las 
rejillas, que si el tubo tiene 
que tener tantos centímetros. 
Y ha habido gente que ha te
nido que cambiar la instala
ción y gastarse más dinero». 

Juan de Cardona, 5 
El problema en el número 

5 de la calle Juan de Cardona 
es bien distinto. Allí, tanto los 
que aceptan el gas como los 
que no lo aceptan están mo
lestos. El problema es que, 
después de casi dos años, si
guen sin gas, y aquellos que lo 
tienen contratado continúan 
en una situación de provisio
nalidad que los tiene enfada
dos. Así }o relató Pilar, veci
na del primer piso: «Aquí nos 
hicieron la instalación los úl-

Salva tiene instalado desde hace seis meses el gas y no ha encontrado demasiados problemas: «JU principio hubo dos fugas, pero vinieron 
y las arreglaroDJt. Fernando Femández Perales afirma que ha habido quejas porque los tubos han estado «por aquí, por las calles». 
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Pilar, vecina del número S de Juan de Cardona 

timos; fuimos los últimos de 
la zona. Nos lo pusieron en fe
brero del año pasado. Dijeron 
que empezarían por la calle 
Coruña y segurían por la ca
lle Gil de Aiidrade. La reali
dad es que aquí no ha llegado 
todavía el gas. Así no pode
mos estar porque aquí me han 
puesto dos bombonas de bu
tano juntas y esto no puedo 
estar así. En el bloque hay 
gente que no se puede duchar 
con agua caliente; vamos, que 
la tienen que calentar en ca
cerolas porque tienen todo pa-
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ralizado desde hace tiempo. 
De hecho se han puesto mu
chas denuncias». 

Vamos a ver si hay suerte 
y cuando se publique este re
portaje, hecho hace un par de 
semanas, estos vecinos ya tie
nen suministro de gas. 

«Agradecimiento» 
Casi al mismo tiempo de 

realizarse este reportaje, la re
dacción de PUERTA DE MA
DRID recibió la carta de un 
ciudadano de Alcalá, de Ma-

nuel Muñoz Pérez, vecino de 
la calle San José. Este ciuda
dano remite la siguiente nota: 
«Agradecimiento a la compa
ñía instaladora del gas y al ex
celentísimo ayuntamiento de 
Alcalá por haber dejado en las 
calles Torrelaguna, Avenida 
Daganzo, San José y avenida 
de Reyes Magos, catorce soca
vones en las aceras, ocho va
llas abandonadas. Todo ello 
ha originado algunas torcedu
ras de tobillos. Y no pasa na
da. Las obras terminaron ha
ce dos meses». 

Marisol, María Jesús y Ramona 

---- ..... -
• • 

FINANCIACION HASTA 18 MESES 
. SIN INTERESES 

Durante los· meses de verano 
compre este sofá en RIGUROSA EXCLUSIVA 

lea ueble, s. 

Sofá con estructura de madera y cojines de pluma 
y fibra a un precio excepcional. 

PRECIOS A PARTIR DE: J + 2: 28,.DOG PTAS. 
COMPOSICION FOTO: 225.DOG PTS. 

DIFERENTES COMPOSICIONES, MEDIDAS Y TAPICERIAS 

El confort no tiene precio 

Jt de Julio de t99J 



Del s al a de agosto y organizadas por la delegación 
municipal del distrito centro 

Las fiestas de los santos Niños volverán a 
tener verbena todas las noches 

El periodista de Antena-3 Televisión José Maria Carrascal será el pregonero de las fiestas de 
los Santos Niños, patronos de Alcalá. Estas fiestas las organiza la delegación municipal del distri
to Centro, cuyo presidente, el concejal del Partido Popular Javier Bello, aseguró a PUERTA DE 
MADRID que esta celebración está más dedicada a la festividad patronal que a unas simples fies
tas de distrito. La actuación ~e Paloma de Pedro, que estrena su nuevo espectáculo en el patio 
de Santo Tomás de Villanueva el sábado día 7 de agosto, será uno de los espectáculos centrales 
de estas fiestas, en las que volverá a haber verbena, eso sí, sin ocupar el llamado 'pico del obispo' 
para evitar cualquier polémica. 

Javier Bello explicó que si 
lo que se pretende es mante
ner una tradición, «lo nor
mal es mantener algo que 
siempre haya estado. Luego 
se podrá innovar alrededor 
de lo de siempre pero la ba
se, lo fundamental, se tiene 
que mantener; eso es por 
ejemplo que la fiesta se cen
tralice en la plaza de los San
tos Niños, que todas las no
ches haya su verbena. Son 
unas fiestas tradicionales y 
hay que mantenerlas, no 
romper con ellas. Además, 
hay que intentar innovar 
algo». 

El presidente de la delega
ción municipal del distrito 
Centro aseguró que las fies
tas de los Santos Niños se en
grandecieron el año pasado 
al recuperarse las tradiciona
les verbenas, la seña de iden
tidad más evidente de esta 
celebración: «La verdad es 
que en los últimos años las 
fiestas de nuestros patronos 
decayeron hasta casi desapa
recer. Yo creo que el año pa
sado hicimos un esfuerzo 
grande para sacarlas adelan
te. De momento hubo mucha 
más participación que en 
años anteriores, mejor am
biente, y eso es lo que se pre
tende para este año». 

Pico del obispo 
Javier Bello anunció que es

te año va a haber otra vez ver
bena: «Por supuesto, todas las 
noches. Va a haber atracciones 
de los feriantes, casetas. La ver
dad es que el año pasado se so
brecargó un poco el tema de los 
feriantes y se metió algo más de 
lo que al final tendríamos que 
haber metido, pero no hubo 
problema. De todos modos, es
te año vamos a cuidar aun más 
esta cuestión. Se ha medido 
bien él espacio y vamos a tener 
menos feriantes. Para evitar 
polémicas no vamos estar cer-
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Paloma de Pedro estrenará su nuevo espectáculo duarnte las fies
tas del distrito Centro en el patio de Santo Tomás de Villanueva. 

ca del pico del obispo; el ayun
tamiento aprobó que se recons
truya aquello y adelante, aun
que sigo pensando que ese es-

pacio debería estar abierto y 
aprovechado. La verdad es que 
la verbena no tuvo nada que 
ver para que aquello se cayera; 

ahora mismo se puede ir a ver 
cómo está la famosa tapia e in
cluso la misma muralla en algu
nos tramos, se puede caer con 
mirarla». 

«Por el simple hecho de ser 
unas fiestas patronales ya son 
algo más que unas fiestas de 
distrito», dijo Javier Bello, 
quien aseguró que «por esa ra
zón la delegación estamos em
peñados en celebrarlas, sólo por 
eso. Y o veo exagerado que ca
da distrito tenga sus propias 
fiestas. Con respecto a las fies
tas de los Santos Niños, si no las 
celebráramos nosotros, Alcalá 
sería la única ciudad que no ce
lebraría sus fiestas patronales». 

Bello afirmó también que "ª 
quince días como estamos de las 
ferias, para engrandecer las 
fiestas de los Santos Niños no 
debemos intentar imitar a las 
ferias, es decir, colocando aquí 
una gran montaña rusa, mucho 
cacharro, mucho concierto. Es 
otra cosa. Y o le daría un cariz 
muy cultural y eso es lo que es
tamos procurando». 

El problema es financiero: 
«No hay dinero, la crisis está 
apretando mucho y yo creo que 
lo último que se hace en estas 
condiciones es gastar mucho di
nero en fiestas. Hemos hecho 
un programa que quizá sea más 
modesto aunque el esquema es 
muy similar al del pasado año». 

Fiestas culturales 
En cuanto a la dimensión 

cultural que tienen estas fies
tas, Javier Bello destacó la 
exposición de artistas que vi
ven en el distrito, conti
nuando así la experiencia 
iniciada el año pasado de in
cluir una exposición artísti
ca. Si el año pasado fue una 
muestra gráfica de la colec
ción de José Calleja, este año 
se dedicará a artistas como 
la pintora Carmen Valdés, el 
alfarero Lali, etc. 

Otra actividad tiende a 
recordar la importancia de 
Alcalá en el descubrimiento 
de América y será música 
americana a cargo del dúo 
Los Chalanes. Y la actuación 
estelar el sábado 7 de agos
to, de Paloma de Pedro, que 
estrenará su nuevo espectá
culo en el patio de Santo To
más de Villanueva. 

El gasto total de las fies
tas estará en torno al millón 
y medio de pesetas, aunque 
Javier Belló cree que a la de
legación municipal del dis
trito no le va a costar nada: 
«V amos a ver si no surgen 
gastos de última hora». 
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Lo relativo a las fiestas de 
los Santos Niños da vueltas 
y vueltas en el calendario 
festivo complutense sin ter
minar de encontrar una fór
mula, si no maravillosa, al 
menos adecuada a la reali
dad de su patronazgo. El 
problema arranca, sin duda, 
de su proximidad a las fe
rias, puesto que el santoral 
coloca ajusto y Pastor a pri
meros de agosto y las ferias 
caen a finales. Así que, des
de el punto de vista de la 
fiesta no religiosa, durante 
muchos años se celebró una 
verbena en la plaza de los 
Santos Niños y sus aledaños 
que después se suprimió por
que resultaba apestosa. Y es 
de suponer que la supresión 
caería bien a la mayoría de 
los vecinos, que ya no tenían 
qe soportar los ruidos, los 
cortes de tráfico ni los orines 
y similares. 

Y el año pasado Javier Be
llo, en su calidad de presi
dente de la delegación muni
cipal del distrito Centro, to
mó la decisión de resucitar la 
verbena sin otra categoría 
que la de una modesta fies
ta de barrio. 

Esto parece poco para los 
patronos, que lo son de to
da la ciudad. Ciertamente, 
las fechas de primero de 
agosto, muy buenas para la 
fiesta en la antigüedad y has
ta hace relativamente poco 
tiempo, son muy malas en la 
época de la furia vacacional. 
No es momento para hacer 
gran cosa. Pero ahí no se 
agotan las posibilidades: el 
año pasado, fuentes infor
mativas del obispado hicie
ron saber que la Iglesia está 
dispuesta a buscar otra fecha 
para Justo y Pastor, en la 
primavera, época que, según 
las mismas fuentes, es muy 
defendible históricamente. 
Hay que ir pensando ya en 
eso de una ·vez, en que los 
patronos de Alcalá tengan su 
fiesta, una fiesta adecuada a 
lo que representan en la ciu
dad y en su historia. Y si lue
go el distrito centro quiere 
hacer una fiesta de barrio a 
la medida de sus posibilida
des, será cosa suya, de la de
legación y de los vecinos, 
que son los que mayormen
te la disfrutarán o la sufri
rán. Por otra parte, cabe su
poner que mientras las cosas 
de la política partidista sean 
como son, los Santos Niños 
tienen poca fiesta que espe
rar asociados a la fiesta par
ticular del distrito Centro. 
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Programa de las fiestas de los santos Niños 

un año más, los patronos 
de la ciudad, de verbena 

Aunque la proximidad de las fiestas de agosto, las clásicas fe
rias de Alcalá, cubren a partir de estas fechas todo el horizonte 
festivo, estamos en puertas de las fiestas de los Santos Niños, que 
son al f'm y al cabo los patronos de la ciudad, por lo que resulta 
bastante lamentable que la celebración de su efemérides quede 
preterida y, peor aún, reducida a una verbena de barrio en su 

vetiente popular profana. 

Domingo 1 de agosto Jueves S de agosto 
10:00 horas: XII campeo

nato de ciclismo Santos Ni
ños. Organiza el Club Ciclis
ta !placea. Recorrido: Plaza 
de los Santos Niños, calle 
Mayor, calle Carmen Calza
do, calle Escritorios y Plaza 
de los Santos Niños. 

13:00 horas: Inaugura
ción de la exposición de ar
tistas del distrito Centro. 
Casa de la Entrevista. 

Martes, miércoles, jueves, 
3, 4, S de agosto 

20:00 horas: Tríduo en 
honor de nuestros patronos 
en la Santa Iglesia Magistral 
Catedral. 

18:00 horas: Baile y limo
nada para todos nuestros 
mayores en el club de jubi
lados Cervantes, calle Zu
loaga s/n. 

20:00 horas: Tríduo. 
20:30 horas: Pregón inau

gural de las fiestas 1993, 
protagonizado por el perio
dista de Antena-3 Televi
sión, José María Carrascal. 

23:00 horas: Verbena po
pular en la plaza de los San
tos Niños. Orquesta Quinta 
Esencia Show. 

Viernes 6 de agosto 
10:30 horas: Gigantes y 

cabezudos, que recorrerán 

as calles del distrito ameni
zados ·por la charanga 'Gru
po Musical Alcalaíno'. 

12:00 horas: Presentación 
oficial del Club Juventud Al
calá, plaza de las Bernardas. 

19:00 horas: Misa solem
ne en la Santa Iglesia Magis
tral Catedral, oficiada por 
don Manuel Ureña Pastor, 
obispo de la diócesis complu
tense. 

20:00 horas: Procesión de 
los Santos Niños. Recorrido: 
Plaza de los Santos Niños, 
calle Escritorios, calle San
ta Ursula, plaza de Cervan
tes, calle Mayor, plaza de los 
Santos Niños. 

23:00 horas: Verbena po
pular en la plaza de los San
tos Niños. Orquesta Quinta 
Expresión. Acto patrocinado 
por Caja de Madrid. 

23:00 horas: Patio de San
to Tomás de Villanueva. 
Música Sudamericana. Dúo 
Los Chalanes. 

Sábado 7 de agosto 
10:30 horas. Gigantes y 

cabezudos por las calles del 
distrito acompañados por la 

. charanga 'Grupo Musical 
Alcalaíno'. 

18:30 horas: Final del II 
campeonato de juegos de 
mesa 'Santos Niños' para la 
tercera edad. Centro de día 
del lnserso. 

- Entrega de premios 
(mus, tute, dominó) 

- Baile 
- Limonada 

19:30 horas: XIII trofeo 
local de natación 'Santos Ni
ños. Piscinas municipales 
del parque O'Donnell. 

23:00 horas: Patio de San
to Tomás de Villanueva. Ac
tuación de Paloma de Pedro 
y su grupo que estrenarán su 
nuevo espectáculo. Acto pa
trocinado por la Caja de Ma
drid. 

23:00 horas: Verbena po
pular en la plaza de los San
tos Niños con la orquesta 
Quinta Expresión. 

Domingo 
8 de agosto 

10:00 horas: Gigantes y 
cabezudos acompañados por 
la charanga 'Grupo Musical 
Alcalaíno' 

12:00 horas: Exhibición 
de patinaje artístico por el 
Club Patín Alcalá en la pla
za de Cervantes. Acto patro
cinado por McDonald's. 

23:00 horas: Verbena po
pular fin de fiesta en la pla
za de los Santos Niños. 
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Por lo que hace a nuestro 
tema, en Toledo la Parro
quia de San Justo y Pastor es 
una de las 20 parroquias la
tinas, junto a las 6 mozára
bes más antiguas, anteriores 
a la reforma romana. 

En Oviedo, se conoce a 
nuestros Santos con el nom
bre de «los martiricos» o «los 
Santinos». San Justo es titu
lar de Labio, Rivera de Co
vadonga, Páramo, y San 
Justo. Hay además las si
guientes Capillas de San 
Justo y Pastor: Bodo (Dori
ga). Combo (Vegalagar), 
Chano (Lua.rca), Labio (Hos
pital), Mirallo de Arriba, 
Nava (Turiellos), Pedregal, 
Riera, Sardeda (Cereceda), 
Solí&, Somió, Soto de Lorio, 
Turón. 

Están también dedicadas 
a los Santos las Iglesias de 
Doriga(Cornellana,Pedre
gal (Tineo) y las Capellanías 
de San Emmano y Somió. 

En Cataluña antes de los 
siglos IX y X la Parroquia 

Los Santos Niños en el Santoral 
diócesis de Astorga) ante
rior a 646; Monasterio de 
San Justo en Cripán (Alava) 
anterior a 1088; Monasterio 
de San Justo y Pastor, en la 
aldea de Lejulo, Fraga (Cór
doba), anterior al 900; Mo
nasterio de San Justo y Pas
tor de Orema (Buesca), an
terior al año 1044; Monas
terio de San Justo y Pastor 
de Pozas de la Sal (Burgos), 
antes del año 984; Monaste
rio de los Santos Justo y Pas
tor de Qui.ntanaluengos (Pa
lencia), antes del año 1043; 
Monasterio de los Santos 
Justo y Pastor de Rozuelo 
(León), anterior al año 915 . 
(2). 

, 

Hispano-mozárabe en España 
Lo que aquí decimos es sólo an pequeño apunte sobre estudios 

más generales y más amplios, que están en cano de investiga
ción, en diferentes diócesis de España, que desean conocer do
cumentalmente las raíces visigóticas y orígenes de saa Santos pro
pios, titulares de parroquias, ermitas, y otros lugares de culto. 

de San Justo, sufraganea de 
Olius (Solsonés) que poste
riormente en el siglo XII 
se llamó San Salvador de 
San Just. En la diócesis de 
Solsona habría al menos 7 
lugares con el título de San 
Justo. Y otros 5 se encontra
rían en la diócesis de Urgel. 
En la diócesis de Mondoñe
do encontramos la Parro
quia de San Justo (San Xus
to) en Corbacos, y Reliquias 
en la catedral. 

El Santoral Hispano
mozárabe en la diócesis de 
Burgos nos da 7 Parroquias 
de los Santos Justo y Pastor: 
Fresno de Losa, Gayangos, 
Incinmas, Pomar de Medi
na, Quintanma de las Vi-

ñas, Ruyales del Páramo, y 
Santa Inés. También una 
Ermita en Manciles. Y un 
Pueblo Santiuste. 

En la archidiócesis de 
Santiago de Compostela el 
Santoral Hispano-mozárabe 
recoge el nombre de San Jus
to en San Xusto de Toxosu
tos, Ayuntamiento de Lou
same (1). 

También llevaron el nom
bre de San Justo y Pastor 
muchos monasterios anti
guos, por toda la geografía 
hispana. Un estudio del Ins
tituto Enrique Florez del 
CSIC recoge los siguientes: 
Monasterio de San Justo y 
Pastor de Compludo (León, 

• • • 
1.- A. Hevia Ballina y otros: La 

dispersión del Santoral hispano
mozárabe. Un acercamiento desde 
la Hagiotopografía. 

2.- Son más de 25 los pueblos 
que en España llevan el nombre de 
San Justo sólo o en forma compues
ta con otros nombres. Pero es ne
cesario estudiar más a fondo su an
tigüedad y por eso no los incluimos 
en esta relación. 

Angel ALBA 
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Imágenes de los Santos Niños de Riba de Santiuste 

Los santos Niños en España 

La prov1nc1a de Guadal aj ara 
Dentro de la amplia geograíia formada por el culto a los Santos Niños en España reviste importancia 

el caso de la vecina provincia de Guadalajara, la cual no puede ser olvidada dentro de este estudio 
que poco a poco voy haciendo en PUERTA DE MADRID acerca de este interesante tema de la historia 
alcalaína. Son varios los lugares que recuerdan a nuestros patronos en la provincia hermana, y justo 
es que llegada un año más su festividad recordemos a todos ellos. 

Iglesia de Riba de Santiuste 

PUERTA de Madrid 

Comencemos, pues, y hagá- _ 
moslo fijándonos en el signi
ficativo topónimo de Santius
te , el cual procede etimológi
camente de SanJusto. Menu
dean los Santiuste por toda la 
geografía española dándose la 
circunstancia de que suelen 
c¿incidir la mayor parte de las 
ocasiones con lugares vincula
dos de una u otra manera a los 
Santos Niños; incluso la pro
pia Alcalá, antes de adoptar 
su definitivo apellido de He
nares, comenzó llamándose 
Alcalá de Santiuste. 

En lo que a la provincia de 
Guadalajara respecta, son tres 
los Santiustes que nos encon
tramos en el mapa. El prime
ro de ellos no corresponde a 
una población sino a una an
tigua fortaleza , el castillo de 
Santiuste, y está enclavado en 
el municipio de Corduente, es 
decir , en pleno corazón del 
Señorío de Molina, y en las 
cercanías del río Gallo allá 
donde éste forma su célebre 
hoz. Según describe Antonio 
Herrera Casado, historiador y 
cronista de la provincia de 
Guadalajara este castillo, hoy 
restaurado por sus actuales 
propietarios, perteneció al 
Común de Molina desde la re
conquista hasta el año 1410, 
fecha en la que fue adquirido 
por donjuan Ruiz de Molina, 
quien en años posteriores edi
ficaría en su solar la recia for
taleza que ha llegado hasta 
nuestros días. Proyectado co
mo defensa fronteriza frente 
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al cercano reino de Aragón, el 
castillo pasaría luego a manos 
del marquesado de Embid, 
siendo hoy de propiedad pri
vada. Nada he podido encon
trar acerca de su relac~ón con 
los Santos Niños, y tampoco 
sé con exactitud si anterior o 
contemporánea al castillo pu
do haber en el lugar una po
blación del mismo nombre 
hoy desaparecida, pero la 
analogía con otros muchos lu
gares de este nombre hace 
pensar que, a raíz de la recon
quista de la zona durante el 
reinado de Alfonso VI, bien 
pudiera haber habido allí un 
centro de culto a nuestros pa
tronos hoy completamente de
saparecido a excepción del to
pónimo conservado por el 
castillo. 

Los otros dos topónimos co
rresponden a las poblacionos 
de Santiuste y de Riba de San
tiuste, ambas situadas en el 
valle del río Salado y, por lo 
tanto, pertenecientes a la 
cuenca del Henares. Se trata 
de dos pequeños caseríos cer
canos a la ciudad de :Sigüen
za y relativamente próximos 
entre sí, lo que explicaría pro
bablemente la similitud de sus 
nombres. Pasemos a estudiar
los por separado. 
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Imágenes de los Santos Niños de Málaga del Fresno 

Santiuste está enclavado a 
orillas del río Regacho, un pe
queño afluente del Salado, y 
en él se ha perdido todo re
cuerdo a los Santos Niños a 
pesar de que hay indicios cla
ros de que este vínculo debió 
de existir en el pasado. En la 
iglesia, según me confirmó el 
párroco, tampoco se conserva 
ninguna iconografía ni ningua 
documentación acerca de es
tos mártires. Sin embargo, se 
da la llamativa circunstancia 
de que este templo, que los lu
gareños llaman de El Salva
dor, está en realidad consa
grado a la Transfiguración del 
Señor ... Festividad que se ce
lebra el día 6 de agosto, fecha 
pues coincidente con la de los 
Santos Niños. 

Esta circunstancia no es ex
cepcional ya que también se 
da en otros lugares tales como 
San Justo de los Oteros, loca
lidad próxima a la ciudad de 
León, y tiene una fácil expli
cación: La festividad oficial 
de la iglesia católica el día 6 
de agosto es la Transfigura
ción del Señor, y de hecho la 
propia Magistral alcalaína tu
vo que solicitar en su momen
to un permiso papal para po
der celebrar la fiesta de los 

Santos Niños en lugar de la ci
tada Transfiguración, mien
tras los otros templos que 
compartían patronazgo con 
ella se vieron obligadas a tras
ladar su celebración al domin
go siguiente. Por ello, no es de 
extrañar que en un momento 
indeterminado en el tiempo se 
produjera en algunos lugares 
el abandono del culto a los 
Santos Niños conservándose, 
eso sí, la fecha de la celebra
ción, el 6 de agosto, aunque 
adaptada a la «nueva» festivi
dad de ese mismo día. 

Pasemos a Riba de Santius
te. Esta pequeña localidad, 
perteneciente al municipio de 
Sigüenza, está situada en la 
carretera que enlaza a la ciu
dad del Doncel con la soriana 
población de Barahona, a ori
llas del recién nacido río Sa
lado. Goza Riba de cierto re
nombre merced a su impo
nente castillo, al parecer res
taurado en demasía, así como 
también gracias al interesan
te puente medieval que salva 
las aguas de este riachuelo. Su 
iglesia parroquial, pequeña y 
de estilo indefinido, pasa por 
el contrario completamente 
desapercibida perdida como 
está en mitad del caserío, aun-

que su interior es bastante 
más interesante que el exte
rior destacando principal
mente un buen retablo con los 
cuadros en un deplorable es
tado de conservación. 

La iglesia no está consagra
da a los santos Justo y Pastor, 
sino, según Madoz, a la Asun
ción de Nuestra Señora y, al 
igual que ocurre con la veci
na Santiuste, en ella no se rin
de culto a estos mártires ha
biéndose perdido toda memo
ria histórica de los mismos. 
Sin embargo, sí se conservan 
unas imágenes de ellos que 
son conocidas por los habitan
tes del pueblo como los ange
litos, lo que no impide que las 
mismas sean fácilmente atri
buibles a los Santos Niños co
mo puede comprobar cual
quiera que esté mínimamen
te familiarizado con la icono
grafía de estos mártires. 

Las imágenes son de peque
ño tamaño y corresponden a 
un estilo barroco muy recar
gado, habiendo perdido como 
es bastante habitual sus atri
butos tradicionales en forma 
de tablillas escolares y palmas 
de martirio, lo que no dificul
ta una identificación inmedia
ta. Están colocadas -o esta
ban, cuando visité el tem-
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plo- en la parte alta de un 
pequeño altar lateral que no 
corresponde al original de las 
imágenes y que procede, se
gún fui informado, de una ca
pilla lateral que se desplomó 
hace años siendo hoy inexis
tente, altar cuya hornacina 
principal está ocupada por 
una imagen del santo titular 
de la parroquia. 

Pocos son los datos, pues, 
que he podido recabar de es
ta población aunque, al igual 
que ocu_rriera con Santiuste, 
sí se puede constatar que la re
lación de ·esta localidad con los 
santos Justo y Pastor sí debió 
existir en el pasado siendo lo 
más probable -aunque esto 
no deja de ser una hipótesis
que ésta se iniciara a raíz de 
la reconquista y la consiguien
te repoblación de estas tierras 
altas situadas a mitad de ca
mino entre Sigüenza y 
A ti enza. 

La tercera y última pobla
ción de la provincia de Gua
dalajara en la que he podido 
encontrar vínculos con los 
Santos Niños es la localidad 
de Málaga del Fresno, situa
da en las estribaciones norte
ñas de la Campiña no muy le
jos de Yunquera de Henares. 
Al contrario de lo que sucede 
con los dos Santiustes aquí sí 
continúa vigente el culto a los 
dos mártires complutenses, 
siendo a ellos a los que está 
consagrada la iglesia parro
quial; y quizá sea gracias a lo 
relativamente reciente de su 
advocación, que se inició a 
raíz del traslado de las reli
quias a Alcalá a mediados del 
siglo XVI, por lo que hoy se 
sigue venerando en Málaga a 
los dos hermanos, aunque el 
marasmo de la guerra civil in
terrumpió la tradición de la 
procesión del 6 de agosto, la 
cual no ha sido recuperada si
no hasta fecha tan reciente co
mo es 1991. 

La iglesia parroquial de 
Málaga presenta un curioso 
aspecto con una cabecera de 
piedra labrada de ambiciosas 
dimensiones a la que está ado
sada una nave mucho más 
modesta tanto en tamaño co
mo en valía arquitectónica, 
siendo de suponer que la fal
ta de dinero debió de ser de
terminante a la hora de dejar 
a medio hacer las trazas ori
ginales del templo. Su princi
pal tesoro artístico es una Vir
gen románica aparecida en 
1976 en el transcurso de unas 
obras de reparación de la igle
sia, Virgen que hoy se puede 
contemplar en una pequeña 
hornacina lateral de la misma. 

Por el contrario en el pres
biterio no existe retablo, des-
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aparecido probablemente en 
el transcurso de la guerra ci
vil; la ausencia de este ele
mento ha sido paliada con un 
crucifijo flanqueado por las 
imágenes de los dos santos ti
tulares colocados en unas sen
cillas peanas. Estas imágenes 
son de factura moderna y de 
escaso valor artístico; siendo 
de suponer que, con anterio
ridad a la guerra civil, debie
ron de existir otras más anti
guas actualmente desapareci
das. 

Para terminar este artícu
lo es preciso recordar el tras
lado de las reliquias de los 
mártires desde Huesca hasta 
Alcalá, haciendo hincapié en 
el itinerario que éstas hicieron 
a través del valle del Henares, 
ruta µatural como resulta ob
vio entre Aragón y la ciudad 
(entonces todavía villa) com
plutense. Para ello he seguido 
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Iglesia de Málaga del Fresno 

el libro Los mártires de· Alca
lá, deJulián Fernández Díaz, 
publicado en nuestra ciudad 
en 1920. Según este autor, 
que seguramente se guió por 
lo relatado por Ambrosio Mo
rales, las reliquias partieron 
de Huesca el día 24 de enero 
de 1586, recorriendo las po
blaciones de Zaragoza y Ca
latayud antes de r~calar el 3 
de febrero en el monasterio 
soriano de Santa María de 
Huerta y , dos días más tarde, 
en Medinaceli. 

El día 7 de febrero llegarían 
a Sigüenza, ciudad que las re
cibió con una solemnidad si
milar a la que disfrutaron du
rante todo su viaje. La si
guiente etapa, que concluyó el 
día 11 , sería Hita tras haber 
pasado por Jadraque. En Hi
ta permanecieron una sema
na durante la que se les rin
dieron unas solemnes fiestas, 
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Pensado para que el ama de casa 
no tenga que cocinar 

partiendo el día 18 en direc
ción al cercano monasterio be
nedictino de Sopetrán -hoy 
en ruinas- donde los J]lonjes 
celebraron una procesión en 
homenaje a las reliquias. En 
la noche de ese mismo día ren
dirían viaje en Tórtola, a las 
puertas ya de la ciudad de 
Guadala jara. 

El día 19, por fin , entrarían 
en Guadalajara donde recibie
ron una vez más un solemne 
homenaje de la ciudad, sien
do depositadas en la iglesia de 
Santiago. De Guadalajara no 
fueron directamente a Alcalá 
sino que se desviaro·n hasta la 
villa de Meco, donde llegaron 
el día veintiuno de febrero . 
Allí permanecerían hasta. el 
siete de marzo, fecha en la que 
finalmente entraron en Alca
lá donde fueron objeto de una 
de las más apoteósicas cele
braciones que jamás tuvieran 
lugar en esta ciudad, siendo 
depositadas con toda solemni
dad en la iglesia Magistral. 
Como se ve, fue un largo via
je plagado de homenajes y fer
vores de todo tipo con el cual 
fue satisfecha, siquiera par
cialmente (las reliquias llega
das a Alcalá fueron una parte 
mínima de las originales), una 
de las más acendradas reivin
dicaciones de los alcalaínos. 
Y en la Magistral permanecen 
hoy en día, en su artística ur
na de plata, salvadas casi mi
lagrosamente del incendio y 
posterior saqueo de este tem
plo durante los primeros días 
de la guerra civil. 

José Carlos CANALDA 

51 de iulio de 1995 



ACDCAMA hace públicas las conclusiones de las ·Jornadas de 
Debate sobre el centro Histórico· y continúa trabajando 

<<Vamos a llevar la iniciativa en los 
temas que nos afectan>> 

Jt de Jllllo de t99! 

Un mes después de la cele
bración de las 'Jornadas de 
Debate sobre el Centro Histó
rico de Alcalá', sus organiza
dores -ACOCAMA- han 
elaborado un documento de 
conclusiones y propuestas de 
actuación concretas. Es in
tención de los comerciantes 
del casco histórico 'revitali
zar integralmente el centro' 
de la ciudad inmediatamente, 
con la ayuda o sin la ayuda 
del ayuntamiento. 

Las propuestas de actua
ción de los comerciantes se 
centran en tres frentes: el es
tudio del Plan Especial del 
Centro Histórico -funda
mental, ya que condicionará 
todo lo que se haga en el cen
tro de Alcalá en los próximos 
años-, la dinamización de la 
participación ciudadana, 
coordinando fuerzas con otras 
asociaciones vecinales, y ob
tención del apoyo institucio
nal, estableciendo un contac
to más fluido con el ayunta~ 
miento, que según ACOCA
MA actualmente no existe. 
«El botón de muestra que 
ejemplifica que ahora mismo 
no se está haciendo así es la 
carta que han recibido bastan
tes propietarios de casas de la 
calle Mayor, carta en la cual 
se les conmina y se los ame-
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Mientras los 
comerciantes bust11n. 
lormos 
poro colaborar 
con el oruntomiento, 
éste enrío cortos 
amenazantes o 
algunos propietarios 
de inmuebles 

naza con que, si en el plazo de 
15 días no han arreglado la fa
chada de su casa, el ayunta
miento va a tomar una serie 
de medidas como hacerlo él 
mismo y luego pasar los cos
tes o multas. Proponemos que 
para este tipo de cuestiones se 
convoque una reunión de pro
pietarios y se ofrezcan medi
das en las que colaboren to
dos. Con la amenaza no se 
consigue nada, con la colabo
ración, sí». 

Concretando estos tres blo
ques, ACOCAMA ha pro
puesto un calendario, modifi
cable, de actividades para de
sarrollar a partir de septiem
bre, cuatro mesas de discusión . 
sobre diversos temas: el Plan 
General, el tráfico, el merca
do y la revitalización comer
cial. «Este calendario preten
de recoger la necesidad de 
sentarse a hablar cuanto an
tes de estos temas. Quizás el 
más delicado, el más urgente 
y el que va a condicionar to
dos lo demás es el del Plan Ge
neral. Ese plan hay que apro
barlo por consenso y el ayun
tamiento tiene que tener cla
ro que, si no cuenta con no
sotros, hay instrumentos lega
les suficientes como para di
ficultar la labor municipal y 
no creo que el ayuntamiento 
esté dispuesto a arriesgarse a 
eso». 

«No vamos a pedir permiso 
para hacer lo que creemos 
que hay que hacer» 

Las Jornadas de Debate so
bre el Centro Histórico pre
tendieron recoger las distintas 
sensibilidades y los distintos 
problemas. Las mesas de tra
bajo previstas para el mes de 
septiembre quieren ir más 
allá, «profundizar y empezar 
a aportar soluciones que con

. tenten a todos y sean cons
tructivas. Por eso los políti
cos, que · son los que al final 
tienen que tomar las decisio
nes , tendrán que bajar al te
rreno práctico y contar con los 
interesados». 

"ERTA de Madrid 

Los comerciantes del centro de Alcalá tratan de insuflar a su zona la pujanza necesaria y desde hace 
algún tiempo perseveran en ese intento con muy diversas medidas, entre las que se contó la curiosa 

iniciativa de ajardinar la calle Mayor colocando macetas en sus columnas. 

En opinión de ACOCAMA 
la solución a los problemas 
que sufre el centro, reiterada
mente denunciados y todavía 
no solucionados, como la lim
pieza o la inseguridad ciuda
dana, están en un plan inte
gral: «No poner parches, sino 
tener una concepción global 
de lo que es el centro. Por 
ejemplo, la inseguridad ciu
dadana se resolverá más fácil
mente estando el centro lim
pio y poblado que si el centro 
está como está. La limpieza 
será más fácil mantenerla y 
supondrá un coste menor si se 
aprecia la belleza del centro 
en todo su posible esplendor 

y hacemos un esfuerzo entre 
todos de valorar lo que tene
mos. No es tanto atacar un 
problema puntual como tener 
una concepción global de lo 
que es el centro y de aportar 
soluciones a largo plazo». 

ACOCAMA ha decidido to
mar la iniciativa y comenzar 
a trabajar en los asuntos que 
les afectan directamente: «Ha 
llegado el momento de plan
tearse que si dejamos las de
cisiones en ~anos de los po
deres públicos el camino lo te
nemos bien trazado: despo
blamiento, ruina y empobre
cimiento de la gente que vive 
y trabaja en el centro. Pedi-

mos colaboración de todos , 
pero no vamos a pedir permi
so para hacer las cosas que 
creemos que hay que hacer. 
V amos a poner de nuestra 
parte sin esperar a que nadie 
nos de permiso para hacerlo. 
Parece ser que los ciudadanos 
estamos para acatar pero es
tamos para proponer, para te
ner iniciativas y hacer cosas. 
Tenemos una capacidad de 
maniobra grandísima pero no 
hacemos uso de ella, estamos 
esperando o que nos solucio
nen los problemas o que nos 
den permiso para hacerlo. Va
mos a llevar la iniciativa en 
los temas que nos afectan». 

Los comerciantes 
estudian 
desde hace algún 
tiempo 
la conveniencia o 
inconveniencia de 
que se haga un 
aparcamiento 
subterráneo en 
la plaza 
de Cervantes. 
Ultimamente se 
han pronunciado 
porque esto se 
estudie muy bien, 
pero en cualquier 
caso, como 
máximo, que se 
haga sólo entre . 
el kiosko 
de la música 
y los terrenos de 
las ruinas de 
Santa Maria. 

1, de Jullo de ,991 



se trata de unos pisos 
que están ahora 
desocupados 

El ayuntamiento 
subastará 
seis viviendas 
municipales · 

El ayuntamiento de Alcalá 
tiene intención de subastar seis 
viviendas municipales que es
tán situadas en las calles Vía 
Complutense 39 , Eras de San 
Isidro 4 y República Argenti
na. Se trata de seis pisos que es
tán actualmente desocupados; 
según el concejal de Vivienda, 
el socialista José Luis García 
Graván, salen a subasta porque 
el ayuntamiento complutense 
no tiene actualmente recursos 
habilitados para hacer frente a 
los 28 millones de pesetas que 
la comunidad de propietarios 
de la manzana requiere del 
ayuntamiento como dueño de 
varios pisos para hacer frente 

a mejoras en el complejo. Los 
pisos tienen una superficie me
dia de 100 metros cuadrados y 
su estado actual hace necesarias 
algunas reformas en ellos. El 
precio a partir del cual se pue
de licitar en el ayuntamiento 
mediante oferta presentada en 
sobre cerrado en la propia casa 

consistorial, es de aproximada
mente cinco a seis millones de 
pesetas. 

Con la subasta de estas seis 
viviendas le quedan al ayunta
miento en propiedad otros seis 
pisos en esa manzana, estando 
éstos ocupados en la actualidad. 

José Luis García Graván lle-

vó a aprobación en el pleno del 
martes 20 de julio la puesta en 
marcha de la subasta, pero un 
defecto en la forma, al no apa
recer firmado él documento con 
la tasación de las viviendas, hi
zo que quedara sobre la mesa 
hasta el próximo pleno munici
pal. 
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El presidente de la mancomunidad de vecinos de las viviendas 
del IVIMA en el Val asegura que desde que ocupó su cargo no 
ha dejado de moverse en todas las instituciones 

«A mí no me dijeron que hubiera ratas, sino 
que había ratones» 

El presidente de la mancomunidad de vecinos de las viviendas del IVIMA en el V al, Mariano 
Núñez, afirmó a PUERTA DE MADRID que desde que ocupó este cargo no ha dejado de hacer ges
tiones para solucionar los problemas existentes en este polígono. Núñez replicó de esta forma a 
las declaraciones de Juan Osario, secretario de la comunidad de vecinos del número Z de la plaza 
de Sepúlveda, en las que, sobre el problema de ratas denunciado por varios vecinos, llegaba a 
decir que varios de éstos se precipitaron al venir a esta redacción quejándose de la situación y 
al ir al ayuntamiento a título individual, <l]>Orque tendrían que "haberlo denunciado al presidente 
de la mancomunidad, al cual yo le di un escrito con todas las pegas que teníamos. Quizá este hom
bre no se ha movido mucho a nivel de ministerio». 

Mariano Núñez afirmó en 
su réplica a PUERTA DE 
MADRID que cuando se hi
zo cargo hace medio año de 
la mancomunidad de vecinos 
«durante un mes mi casa pa
recía una oficina de denun
cias y reclamaciones. Y no es 
que me queje por ello, pero 
es que hay cosas de las que 
yo no puedo responder ni 
hacer nada. Es por ejemplo, 
la carta que me envió el se
cretario del portal número 2 
de la plaza de Sepúlveda. En 
ella hay cosas que me plan
tea que dependen de antes 
de yo entrar como presiden
te». 

Sobre el problema de las 
ratas , Núñez señaló que la 
única denuncia recibida al 
respecto por él como presi
dente fue la de dos vecinas 
que se quejaban de que ha
bía ratones y que a una de 
ellas se le colaban en su piso 
por la ventana del patio: «A 
mí me hablaron de ratones; 
después han podido aparecer 
ratas, pero yo la noticia que 
tuve fue la de ratones. Y o, 
desde luego, no he visto ni 
ratas ni ratones. Y o vivo en 
la primera fase , frente al ve
lódromo, y allí no hemos vis
to nada». 

Mariano Núñez declaró 
también que «lo primero que 
hice cuando me lo comuni
caron fue hablar con el Ins-

Mariano Núñez, presidente de la mancomunidad de vecinos de 
las.viviendas del IVIMA en El Val. 

tituto de la Vivienda (IVI
MA), que son los propieta
rios del polígono. No sé a 
qué ministerio se refiere el 

secretario del número 2 de la 
plaza de Sepúlveda. A mí, en 
el IVIMA me dijeron que 
llamara al ayuntamiento , 

que ellos eran los que tenían 
que solucionar el problema. 
Llamé dos veces a la conce
jalía de Medio Ambiente y 
me respondieron que no me 
preocupara, que ya habían 
tomado nota y que ya irían 
a desratirzar. Lo que yo no 
sé es si han ido pronto o .han 
ido tarde y eso es lo que me 
tendría que haber comunica
do el secretario de esa comu
nidad de vecinos. Incluso les 
había dicho a las mujeres 
que me avisaron de la apa
rición de ratones , que iría al 
ayuntamiento a por el vene
no si tuviera que ir y lo echa
ría yo mismo, porque sé por 
otras comunidades que han 
tenido que hacerlo así. Ade
más, precisamente yo a ni
vel particular localicé vene
no, que lo tengo en mi casa, 
por si acaso tenía que echar
lo. Pero como dijeron que 
vendrían a desratizar no hi
ce nada más». 

El presidente de la man
comunidad de vecinos de las 
viviendas del IVIMA en el 
V al habló de las condiciones 
en que cogió la presidencia 
de la mancomunidad: «No 
teníamos ni un duro; estába
mos en una situación muy 
mala y me he tenido que mo
ver mucho. Se ha consegui
do que en la vía de servicio 
de la plaza de Sepúlveda no 
aparcaran coches , que ni si
quiera los metieran debajo 
de las ventanas . Para todo 
eso me he tenido que mover 
mucho en el ayuntamiento. 
Otra cuestión es la del alum
brado. Teníamos un alum
brado que no lucía desde ha
ce cuatro años y me he mo
vido mucho para lograr que 
luciera. Me he tenido que 
dar muchos paseos en el 
IVIMA y en el ayuntamien
to». 

«En muchos casos , los ve
cinos han tenido cuatro años 
para protestar y no lo han 
hecho. Ahora llego yo de 
presidente y todo el mundo 
va y protesta; eso es algo que 
me llama la atención porque 
luego, las críticas no cesan», 
concluyó Mariano Núñez. 

· el Brihuega, 2 - Edificio San Isidro (Avda. Guadalajara) Alcalá de Henares - Telf.: 881 12 11 - 881 12 31 - Fax 881 14 05 
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Empezando por los trabajadores del servicio y terminando 
por las asociaciones de vecinos 

Diversas organizaciones de Alcalá rechazan con 
preocupación la nueva contrata de recogida de basuras 

La adjudicación del servicio de limpieza y recogida de basuras a la empresa Urbaser, que sustituye 
así a la titular de la anterior contrata, CESPA, ha ocasionado una polémica al desconfiar varias organi
zaciones políticas, sindicales, ecologistas y vecinales de la ciudad de la nueva empresa. La puesta en 
marcha de una experiencia piloto de sustitución de los contenedores actuales por otros individualiza
dos que serán responsabilidad de las comunidades de vecinos en los diStritos El Val y Centro -este 
último bien es cierto que ya lo ha asumido- es el ojo del huracán de esta polémica en la que también 
aparece la desconfianza de los propios trabajadores en temas laborales. 

El presidente del Comité de 
Empresa de CESPA, Jesús 
Sánchez, miembro de la sec
ción sindical de Comisiones 
Obreras , manifestó que aun 
siendo conscientes los traba
jadores de que el cambio de 
empresa adjudicataria del ser
v icio de limpieza y recogida 
de basuras no los afecta en 
cuanto a mantener su puesto 
de trabajo, ya que éste está ga
r ant izado, sí que existe una 
preocupación: «No sabemos 
qué postura o qué política va 
a traer la nueva empresa. No 
decimos si vamos a estar me
j or o peor que estábamos, pe
ro sí que entendemos que si 
hubiera seguido CESPA todo 
hubiera continuado igual». 

Jesús Sánchez señaló· que el 
comité de empresa · ve con 
preocupación la indefinición 
de puestos de trabajo y más 
teniendo en cuenta lo s nuevos 
servicios que están contem
plados y la experiencia piloto 
que la empresa v a a llevar a 
cabo, consistente en la pues
t a en funcionamiento de con-
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tenedores individuales en el 
distrito V, que los propios ve
cinos se encargarán de sacar 
a la calle y volver a meterlos 
en sus bloques: «No hay una 
definición numérica. Enten
demos que los 162 trabajado
res que estamos actualmente 
somos insuficientes porque en 
la nueva contrata hay servi
cios que antes no estaban, co
mo por ejemplo, limpieza y 
reposición de papeleras, el te
ma de parques y jardines, la 
limpieza de patios de colegios 
con mayor asiduidad , y la 

limpieza de pintadas con ma
yor detenimiento». 

«Hay una cosa que está cla
ra», declaró otro miembro del 
comité de empresa, Ignacio 
Calleja: «Si yo estoy barrien
do en la calle Juan de Austria, 
tengo una superficie de 
45 .000 metros cuadrados, y 
no me da tiempo a barrerlos 
todos, yo me pregunto cómo 
voy a barrer además los dos 
jardines que hay allí. Si esto 
va a ser así, lo que va a ocu
rrir es que va a haber una can
tidad de mierda en la ciudad 
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«No sabemos qué 
postura 
o qué poltica 
va a traer 
la nueva empresa» 
bastante grande, y al final, co
mo siempre, pagaremos el pa
to los trabajadores». 

Otra preocupación compar
tida por la ejecutiva comarcal 
de CC.00. es la de que la ex
periencia piloto contempla la 
puesta en funcionamiento en 
el distrito El V al, como nove
dad, y en el distrito Centro, 
como continuidad, de 3.542 
contenedores individuales de 
plástico y de aproximadamen
te 7.000 si se comprueba que 
la experiencia va siendo posi
tiva. Puesto que actualmente 
hay en toda la ciudad 1.500 
contenedores y nueve camio
nes recolectores y se piensa 
que van a seguir siendo los 
mismos, el aumento de traba
jo va a ser considerable para 
el mismo número de trabaja
dores. Para Angel Díaz Car
diel, secretario general de la 
Unión Comarcal de CC.00, 
la experiencia piloto perjudi
ca a los ciudadanos puesto que 

· provocará la aparición de con
tratas adicionales en las pro
pias comunidades de vecinos, 
que incrementarán el coste del 
producto. Otra cuestión es 
que, si no hay espacio en las 
calles para un solo contenedor 
frente a muchos bloques, 
CC.00. se pregunta como va 
a haber espacio para cinco o 
seis contenedores que serán 
los que precise cualquier blo
que de viviendas. En ese sen
tido CC.00. vio más positi
va la idea de CESP A de rea
lizar la experiencia piloto en 
zonas de menor densidad de 
población, concretamente en 
zonas de chalets, donde hay 
más espacio. . 

«Pedimos que la nueva em
presa tenga el mismo compor
tamiento y sea capaz de crear 
el mismo clima de relaciones 
que tenía CESP A con los tra
bajadores», dijo Díaz Cardiel. 
Comisiones Obreras también 
criticó que la oferta de Urba
ser, la empresa adjudicataria, 
no define política alguna de 
personal. 

Disconformidad de la 
Coordinadora Alcalaína 
por el Medio Ambiente 

La Coordinadora Alcalaína 
· por el Medio Ambiente, for

mada por las Asociaciones de 
Vecinos, el colectivo ARCE, 
Izquierda Unida, Comisiones 
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Jesús Vicario y José Miguel Polo 

Obreras y UGT, criticó tam
bién la experiencia piloto que 
va a poner en marcha Urba
ser mediante la cual, en los 
distritos Centro y El Val, se 
procederá a instalar contene
dores de plástico individuali
zados siendo las propias co
munidades de vecinos las res
ponsables de su colocación, 
retiro, limpieza y ubicación 
de los mismos. 

Para la coordinadora, esta 
opción «lesiona gravemente el 
derecho de los ciudadanos en 
lo referente a la atención que 

deben dar las instituciones lo
cales ( ... ) ¿No es suficiente 
acaso ya la presión fiscal que 
ejerce el ayuntamiento sobre 
los ciudadanos para que más 
encima, el servicio de recogi
da de basuras, que es un de
ber inexcusable de la corpora
ción local, intente descargar 
su responsabilidad sobre las 
comunidades de vecinos». 

Criticas de ro 
·El coordinador general de 

IU, José Miguel Polo y el res-
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PASCUAL 

AUTOCARES DE GRAN LUJO 

Provistos de aire acondicionado, calefacción, 
vídeo y butacas reclinables. · 

Servicios: Traslados personal Fábrica, 
Colegios, Congresos, Viajes 

y Excursiones programadas a 
cualquier parte del mundo, etc. 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

PUERTA de Madrid 

Ignacio Calleja, trabajador del servicio de limpieza 

ponsable de Medio Ambiente 
en esta organización, Jesús 
Vicario, criticaron la adjudi
cación del servicio de limpie
za viaria y recogida de basu
ras a la empresa Urbaser: «IU 
votó por la opción de CESP A 
porque había un pliego de 
condiciones y considerábamos 
que la plica de CESP A era la 
más ajustada». 

La oferta de Urbaser, según 
IU, es peligrosa en tanto en 
cuanto «Se desvía a los ciuda
danos una tarea que debería 
hacer, y para eso son 1.100 

millones anuales, la propia 
contrata>>, dijo Polo refirién
dose a la experiencia piloto. 

IU afirmó que la oferta de 
Urbaser no supone un abara
tamiento con respecto al plie
go de condiciones de aproxi
madamente 200 millones: «Lo 
que es exacto es que había un.a 
horquilla de presupuesto y 
servicios en el pliego de con
diciones. Lo que se ha hecho 
en el pleno ha sido apostar por 
unos servicios y un presupues
to. La oferta de CESP A era 28 
millones más barata». 

Escuela de Joyería Alcalá 
el Cruz de Guadalajara, 25 (detrás de la Plaza de Toros) 

ABIERTO PLAZO MATRICULA 
CURSO 93-94 

CURSO DE JOYERIA 

- Datos sobre los metales 
- Conocimiento de herramientas. 
- Prácticas de: limado, soldadura 

segueteado, etc. 
- Fabricación de: sortijas, pen

dientes, pulseras, broches, 
collares, etc. 

- Pulimentación. 
- Metal utilizado latón. 

CURSO DE DISEÑO 

- Dibujo artístico. 
- Dibujo lineal 
- Creatividad. 
- Técnicas para el color 
- Sistemas de representación 

diétrico, axonométrico, cónico. 
- Proyectos. 

CENTRO PROFESIONAL 

Cl8WC8~~CL 
COMERCIAL DE ESTETICA 

ACCESORIOS PARA CABINA 

CURSOS DE FORMACION 
- Estética. - Quiromasaje - Reciclaje y peñeccionamiento estético 

- Depilación eléctrica - Uñas de porcelana y fibra 
- Maquillaje profesional - Drenaje linfático - ReDexoterapia poda1 

- C1l!SOll intensivos de estética para peluqueras 
- Preparación pruebas F.P_. l. 

ABIERTO PLAZO DE MATRICULA 

Divino Vallés, 2 - 1° 10 - Telf.: 881 07 50 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

s, de Julio de ,991 



Sólo podrán ir a las de Derecho 
y Ciencias Experimentales 

Pocas bibliotecas abiertas en 
Alcalá para los alumnos que 
tengan que estudiar en verano 

Durante este verano los alumnos que tengan que estudiar para examinar
se en septiembre y necesiten consultar algún libro de su facultad, lo van a 
tener un poco difícil. La oferta de bibliotecas va a ser pequeña: Derecho 
y Ciencias Experimentales. Con esto se pretende dar cobertura a todas las 
facultades, pero los mínimos no se alcanzan 

Teresa Galeote es conceja
la de Izquierda Unida y 
miembro de la comisión de 
Cultura. Teresa habló a 
PUERTA DE MADRID de 
este problema de las bibliote
cas: «Cada Facultad tiene la 
bibliografía específica de ca
da carrera. No se puede pre
tender que en Derecho tengan 
libros de Literatura, de Filo
sofía, de Historia del Arte, 
etc». El año pasado estuvo ce
rrada también la de la Facul
tad de Derecho y este año los 
alumnos han hecho presión, 
pero mientras esa biblioteca 
queda abierta, muchas otras 
están cerradas. «Los alumnos 
necesitan estudiar los libros 

correspondientes a la carrera 
que estén haciendo y, por tan
to, consideramos que va en 
detrimento de todos aquellos 
alumnos que, por diversas 
causas, tienen que estudiar en 
verano. Así no se facilita un 
derecho a la educación como 
es el de tener las bibliotecas 
abiertas», comentó la conceja
la de Izquierda Unida. Una 
solución sería tener todas las 
bibliotecas abiertas, por lo 
menos durante toda la maña
na, para cubrir la demanda 
que pueda haber: «Hace unas 
semanas lo planteé en la comi
sión de Educación y, a pro
puesta mía, se mandó una no
tita al gerente. Me imagino 

PLAN 460.000 

El mfjor phH 
/H'ra teHer 811 ViVl'eHda 

• Protección Oficial 
• Importantes subvenciones 
• Préstamos a bajo interés 

~ 

~345 92 49 
Doctor Fleming, 31 , 9.0 Izq . 28036 Madrid 
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que ya lo habrán mandado, 
pero no sabemos si es un trá
mite burocrático que se va a 
quedar ahí, así que queremos 
hacerlo público. Nosotros po
demos hacer una petición, pe
ro siempre será el gerente el 
que dictamine», dijo Teresa 
Galeote. 

Parece ser que todo se de
be a un problema económico 
pero, como dijo la concejala 
Galeote: «El criterio económi
co me parece muy bien, pero 
entonces también debería te-

nerse en cuenta para otras co
sas como protocolo y ceremo
niales, pero no en cerrar bi
bliotecas, que es una cosa en 
la que no se debe escatimar es
fuerzo. Hay que ser austeros 
en el gasto público, pero en 
cosas que no perjudiquen a la 
educación». Tal vez si se 
abrieran todas las bibliotecas 
no fueran a ser utilizadas ma
sivamente, pero cumplirían 
una función básica como es la 
de facilitar a los alumnos el 
estudio. 

o ·11s11uuN11 La Era 
~A en 
fl - Los santos de la Humosa 

COMIDA CASERA - CARNES A LA BRASA 
ESPECIALIDAD EN FONDUE 

-Abierto fines de semana, festivos y vísperas
COMIDAS Y CENAS 

CENA CONCIERTO TODOS LOS SABADOS 

el La Fuente, 1 Telfs.: 884 82 46 - 884 90 28 

SaneanüentosABIES 
Vía Complutense, 117 - Poi. lnd. Alcalá 1, nave 110 

Tel. 882 49 06 - Fax 880 13 54 

ALCALA DE HENARES (Madrid) 

?oro lo Instalación de su Calefacción 
• Calderos y Radiadores de Aluminio • 

• Múximo Calidad o Buen ?recio • 

- CflLErtTADORES- MOBILIARIO - GRIFERIA 
Y ACCESORIOS DE CUARTOS DE BAflO 

DISPONEMOS DE TODO LO NECESARIO 
PARA SU INSTALACION 
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El hidromasaje consiste fundamentalmente 
en un masaje de agua y aire sobre la piel. que 
ejerce mliltiples electos relajantes. higiénicos y 

terapéuticos en el cuerpo. 
El hidromasaje es mucho más que un baño 

porque elimina los estados de fatiga y de 

Vea la solución definitiva en: 

stress. recupera de los esfuerzos deportivos. 
agiliza la musculatura. hidrata y mejora la elas
ticidad de la piel. abre los poros. favorece la 
disminución de toxinas e impurezas. mejora la 
circulación. todo para que tu cuerpo esté cada 
día más sano y relajado. 

HIOROMASA.JE 

laguardia 
Ctra. Barcelona, Km. 34'200 - Teléf.: 888 34 00 

ALCALA DE HENARES 
MADRID - LUGO 



Las feriantes protestaran par el aumento del precia par 
colocar sus puestas e instalaciones 

La verbena de los santos Niños contará con 31 puestos en la 
plaza de los santos Niños, y calles san Juan y sandoval 

La verbena de los Santos Ni
ños, recuperada el año pasado 
no sin polémica por el percan
ce del llamado pico del Obispo, 
contará este año con 31 pues
tos e instalaciones de feriantes 
entre bares, churrerías, puestos 
de venta de libros, cerámica y 
bisutería, tómbola y las clási
cas atracciones. Estas últimas 
estarán prácticamente dedica
das a los niños, por lo que sus 
dimensiones no serán muy 
grandes. Eso sí, habrá la atrac
ción del barco vikingo, aquel 
que se balancea espectacular
mente. 

El martes día 27 de julio se 
celebró en la delegación muni
cipal del distrito Centro la ad
judicación de los espacios para 
que instalen los feriantes sus 
puestos y atracciones en la ver
bena de los Santos Niños,_ que 
comenzará el jueves 5 de agos
to y concluirá el domingo 8. En 
total cuatro días de diversión 
antes de las ferias para recupe
rar una tradición en Alcalá. 

Y hablando de tradiciones, 
casi se puede afirmar que el ac
to de adjudicación de estos es
pacios a los feriantes, viene a 
rememorar la tradicional puja 
a la llana antes de las ferias, la 
subasta que se realizaba de los 
espacios que fue sustituida ha
ce varios años por la negocia
ción directa con la asociación 
de feriantes existente. 

Por eso, en el acto del mar
tes 27 de julio no faltó la dis
cusión de feriantes, que hizo 
precisa la presencia de la Poli
cía Municipal, aunque no lle
gó la sangre al río. Eso sí, los 
feriantes se quejaron del 
aumento del impuesto que tie-
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nen que pagar al ayuntamien
to para poner su instalación, 
34.000 pesetas para bares, chu
rrería y puestos de venta, y un 
precio que oscila entre las 
10.000· y las 73.000 pesetas de 
las atracciones. Las tómbolas 
pagan 103.000 pesetas. 

El presidente de la delega
ción municipal del distrito 
Centro, Javier Bello, explicó a 
PUERTA DE MADRID que él 
se ha limitado a aplicar la or
denanza 21, reguladora del pre
cio público por instalación de 
puestos, barracas, casetas de 
venta, espectáculos o activida
des en suelo público: «Nosotros 
votamos en contra de la modi
ficación de ordenanzas, pero 
son las que están ahí y tengo 
que aplicarlas», dijo Bello re
cordando el voto negativo del 
PP. 

La presencia de los feriantes 
le va a suponer a la delegación 
municipal del distrito Centro 
unos ingresos de aproximada
mente 1.100.000 pesetas. 

PUERTA de lladrld 



según nos informan en fuentes de su familia riormente encabezó la candi
datura del PSOE en las segun
das elecciones municipales de 
la democracia y elegido alcal
de. También fue diputado 
provincial antes de constituir
se la Comunidad de Madrid. 

Arsenio Lope Huerta será nombrado delegado del gobierno en Madrid 
El político alcalaíno Arsenio Lope Huerta será nombrado en el consejo de ministros del viernes 30 

de julio, delegado del gobierno en Madrid, según ha podido verificar PUERTA DE MADRID el día an
terior. Arsenio Lope Huerta sustituirá a Miguel Solans en una de las delegaciones del gobierno en co
munidades autónomas con una mayor relieve. Cando se produzca este nombramiento, Lope Huerta re- PUERTA DE MADRID se 

congratula por este nombra
miento y felicita a Arsenio Lo
pe Huerta y su familia. 

gresará a .Alcalá con su esposa, Pilar Revilla Bel y sus hijos. · 

La información dice que 
Arsenio Lope Huerta será 
nOJ;nbrado casi con toda segu
ridad, delegado del gobierno 
en Madrid. El que fuera alcal
de de Alcalá ya fue candidato 
a ocupar este cargo antes de 
ser nombrado Miguel Solans. 

Alcalaíno de nacimiento, 

Lope Huerta ocupaba el car
go de delegado del gobierno 
en Castilla y León. Con ante
rioridad fue gobernador civil 
de León y antes de ocupar 
puesto en el organigrama del 
ministerio del Interior, formó 
parte del ministerio de Cultu
ra ostentando la dirección ge-

E\ Avuntarn\ento 
·.·.·.·.·.·.· 

neral de Cooperación Cultu
ral, adonde llegó desde la al
caldía complutense. 

Arsenio Lope Huerta es 
abogado. Militante del PSOE, 
Lope Huerta fue concejal so
cialista cuando Carlos Valen
zuela fue nombrado primer 
alcalde democrático. Poste-

En las fotos de esta página, 
a la izquierda, tienen ustedes 
al que será nuevo delegado del 
gobierno en Madrid, Arsenio 
Lope Huerta; y a la derecha, 
con su esposa, la también al
calaína Pilar Revilla. 

EDICTO 

Habiéndose aprobado por la Comisión de Gobierno en 
su sesión celebrada el día 27 de julio de 1993, el siguiente 
padrón correspondiente a AGUA, ALCANTARILLADO, 
DEPURACION Y RECOGIDA DE BASURAS, correspon
diente al segundo trimestre de 1993: 

- AGUA ................................... 129.428.694.- ( + IVA) 
- CONSERV. CONTADORES...... 3.080.600.- (+ IVA) 
- ALCANTARILLADO .. . ..... .. ... .. 30.453.489.-
- BASURA ................................. 11.491.292.-
- CANON DE DEPURACION ..... 8.233.695.-

Se estaplece, como plazo voluntario de pago el compren
dido entre el 16 de agosto de 1993 y el 20 de octubre de 1993 
(o día inmediato hábil posterior). 

Haciéndose constar que se notificarán colectivamente los 
respectivos recibos mediante la publicación de 
anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, 
así como a través de edictos que lo adviertan, todo ello a 
tenor de lo dispuesto ~n el artículo 124,3 de la vigente Ley 
General Tributaria. 

PUERTA de Madrid 

Dicho padrón se expondrá al público, por un plazo de 
quince días, a contar desde el siguiente al de su publica
ción en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, a 
los efectos de reclamaciones por las personas interesadas. 

Se advierte de que, transcurrido el plazo de ingreso, las 
deudas serán exigidas por el procedimiento de apremio y 
devengarán el recargo de apremio, los intereses de demora 
y, en su caso, las costas que se produzcan. 

Alcalá de Henares, 27 de julio de 1993 
EL ALCALDE 

@
~ 

' 

. 
' 

. .. 
Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
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Aseguran que su hijo no ha cometido el delito por el que ha 
sido condenado a !& años de cárcel 

«Esta es una pesadilla, nunca creímos que nuestro 
hijo fuera culpable; esto es una pesadilla» 

Hoy recogemos en nuestras páginas la tristeza de unos padres que se resisten a aceptar que su hijo 
sea el autor de un delito de violación por el que ha sido condenado a 36 años de prisión. Los padres 
están tristísimos y a continuación publicamos las declaraciones que han hecho a PUERTA DE MADRID 
respecto a lo que según ellos es un enorme error judicial que está destrozando la vida de su hijo. 

«Esto es una pesadilla; 
nunca hemos creído que nues
tro hijo fuera culpable y está
bamos tranquilos; es una pe
sadilla», señalaron los padres 
de Salvador Perales Blanco, 
vecino de Alcalá y condenado 
a 36 años por un delito de vio
lación que dice no haber co
metido. Después de haber si
do juzgado en Guadalajara y 
de haber sido ratificada la 
sentencia por el Tribunal Su
premo, los padres del conde
nado sólo viven para intentar 
demostrar que su hijo· no tie
ne nada que ver con los he
chos que se le imputan. Mien
tras tanto, el joven, que hoy 
tiene 21 años, está recluido en 
el centro penitenciario 
'Alcalá-2', la prisión de jóve
nes en el complejo carcelario 
de la ciudad complutense. 

El día 26 de octubre de 
1990 se denunció una viola
ción en el cuartel de la Guar
dia Civil de Azuqueca de He
nares (Guadalajara), a 13 ki
lómetros de Alcalá; una joven 
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que entonces tenía 18 años y 
era vecina de esta localidad, 
fue violada por tres indivi
duos cuando regresaba a su 
domicilio en un solar de una 
casa derruida. Según la decla
ración de la joven, uno tras 
otro los tres individuos la vio
laron. Mientras uno de ellos 
consumaba la violación los 
dos restantes la sujetaban y así 
sucesivamente. La joven ase
guró que se trataba de tres jó
venes, dos de ellos morenos, 
con el pelo engominado, y 
uno rubio, con un corte esca
lonado, es decir, rapado de 
abajo y largo de arriba. Los 
tres vestían prendas vaqueras. 

Catorce días después, la jo
ven volvió al cuartel de la 
Guardia Civil asegurando que 
había visto a uno de los auto
res de la violación en una dis
coteca de Azuqueca. Allí fue 
detenido Salvador Perales 
Blanco y puesto a disposición 
judicial. Fue entonces cuando 
comenzó su drama y el de to
da su familia. 

Según el sumario abierto 
entonces, y el testimonio de 
los padres del detenido, Sal
vador Perales Lorite y María 
Angeles Blanco Hernández, 
tomado del sumario y de la 
vista oral de la causa seguida 
contra su hijo tanto en el juz
gado de primera instancia e 
instrucción número 2 de Gua
dalajara y en el Tribunal Su
premo, «cuando llegó a su ca
sa, esta joven llamó a una 
amiga suya, hija de un guar
dia civil. Le dijeron que pa
saban por allí a recogerla; en 
esos momentos ella se lavó y 
se cambió de ropa. Posterior
mente la llevaron al médico de 
guardia y la doctora no encon
tró síntomas de violación. Esa 
médica emite un parte porque 
la perjudicada insiste en que 
se lo haga. Hemos estado ha
ce unos días hablando con la 
médica y ella nos dice que no 
podía demostrar nada; lo pri
mero, no tenía experiencia en 
estos casos; lo segundo es que 
no tenía signos de penetración 

Salvador Perales Lorite y Maria 
Angeles Blanco Hemández lu
chan denodadamente para ver la 
manera de conseguir la libertad 
de su hijo y el reconocimiento de 
su inocencia, puesto que ellos 
aseguran que ha sido condena
do injustamente. 

y la perjudicada dice que la 
violan tres personas. Eso, que 
me lo expliquen; lo han dado 
como que ha sido una viola
ción y yo no puedo decir si es 
o no es. Vamos, que para mí 
no hay ni violación», afirmó 
el padre del detenido. 

Salvador Perales Blanco es
tuvo 48 horas en la comisaría 
de Guadalajara y luego fue 
trasladado a la prisión provin
cial alcarreña: «Si mi hijo hu
biera sido el culpable, lo lógi
co sería que los otros dos auto
res fueran amigos suyos. Pues 
bien, citaron a dos que tenían 
unas características similares 
a las que constaban en la de
nuncia. Cinco días después 
nos presentamos todos a la 
rueda de reconocimiento; me 
refiero a todos sus amigos. El 
juez instructor les preguntó 
que si sabían a lo que iban y 
todos respondieron que sí, 
que no tenían ningún temor 
porque todos eran inocentes; 
efectivamente, ella no recono
ce a ninguno de sus amigos». 

Reconocimiento muy largo 
El padre del detenido ase

guró que la rueda de recono
cimiento fue excesivamente 
larga: «Se tiraron una hora. 
La primera vez no reconoció 
a mi hijo; dijo que se le pare
cía pero no como el día de la 
detención en la discoteca. El 
día de la detención ya hubo 
una rueda de reconocimiento 
en Azuqueca pero ésa, y no sé 
por qué, no consta en el suma
rio. En ella reconoce a mi hi
jo y no a los dos amigos que 
iban con él, que quedan en li
bertad. Pero a los cinco días 
duda, como se puede compro
bar en el sumario. A mi hijo 
le tienen que transformar con 
el peinado y ella dice que no 
está tan segura, que se le pa
rece pero no como el día de la 
discoteca. Las declaraciones 
de esa rueda de reconocimien
to están escritas a mano». 

«A mi hijo se le hacen prue
bas de semen, de pelos, se le 
hace un informe psicológico; 
todo ello consta en el sumario. 
Lo único que no pudo hacer
se fue la prueba de semen por
que la joven se había lavado 
y no había ningún tipo de 
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muestra», aseguró el padre, 
para quien lo más curioso del 
caso es que el día de los hechos 
su hijo no salió de su casa: 
«Eso es lo que he dicho siem
pre, ésa es la verdad y con ella 
tendré que ir adonde tenga 
que ir. No salió de casa por
que al día siguiente tenía que 
trabajar; es electricista en la 
empresa Nelectra. Sus amigos 
le llamaron dos o tres veces 
para que saliera y no salió; así 
lo atestiguaron y así lo atesti
guamos nosotros, los padres y 
su hermana», continuó el re
lato de Salvador Perales 
Lorite. 

Feministas 
La rueda de reconocimien

to se prolongó durante mu
chos minutos: «A última ho
ra la chica dice que es mi hijo 
ya de mala manera. Y o le pre
gunté al juez instructor qué 
había pasado y me contestó 
que la chica había insistido en 
que era él. Fue entonces cuan
do me dijo que cómo iba a po
ner en libertad a una persona 
en estas condiciones, que las 
feministas se le echarían en
cima y qué iba a ser de su ca
rrera. Eso me lo dijo así y 
tengo testigos de ello. Sin em
bargo, me dijo que no había 
pruebas cuando le puso en li
bertad bajo fianza». 

Por aquellos momentos, 
aparte de la lógica inquietud 
de la familia, había un clima 
de tranquilidad, pues tenían 
confianza en que todo había 
sido un malentendido y que ni 
siquiera había pruebas para 
ser condenado en el juicio: 
«Conozco a mi hijo; cuando 
me llamó la Guardia Civil di
ciéndome que estaba deteni
do por el delito de violación, 
dije que era imposible. Cuan
do regresaba de Guadalajara 
de ver qué había ocurrido esa 
misma noche de la detención, 
me di cuenta de que era cier
to lo que mi hijo decía, que 
esa noche no había salido de 
casa. Efectivamente, vi el ca
lendario y comprobé que al 
día siguiente trabajó. Fue en
tonces cuando me quedé com
pletamente tranquilo», dijo el 
padre de Salvador, quien aña
dió que «aquello se quedó en 
una satisfacción de momento, 
luego no ha servido de nada». 

Regreso al trabajo 
Salvador Perales Blanco 

llevaba dos años trabajando 
como aprendiz de electricista 
en la empresa Nelectra. Des-
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pués de cuatro meses en la 
cárcel, el juez le concedió la li
bertad provisional bajo fian
za: «Volvió a trabajar; regre
só a su empresa porque los je
fes sabían lo que tenían. Mi 
hijo no había estado ni en una 
comisaría; nadie de nosotros 
ha tenido problemas con la 
ley». Salvador Perales Blanco 
estuvo cuatro o cinco meses 
trabajando hasta que tuvo que 
incorporarse al servicio mili
tar: «Estuvo ocho meses ha
ciendo la mili. El coronel del 
acuartelamiento me llamó 
cuando recibió mi hijo la ci
tación para el juicio. Me de
cía que era imposible que eso 
hubiera ocurrido». 

La madre de Salvador dijo 
que en el careo que hubo en
tre la denunciante y su hijo se 
produjo una situación a tener 
en cuenta: «Ella me dijo que 
mi hijo se iba a pudrir en la 
cárcel, que le iba a meter cua
renta y cinco años. Era una 
chica que en el juicio no la ha 
acompañado ni padre ni 
madre». 

«Si es que el abogado nos lo 
decía, que estuviéramos tran
quilos, que no iba a pasar na
da, que no le podrían conde
nar, que no había pruebas», 
señaló de nuevo el padre de 
Salvador. «El día 10 de mar
zo de 1992 se celebró la vista 
oral; cuarenta y ocho horas 
después se sabe la sentencia: 
a mi hijo le condenan a 36 
años de prisión; que me cuen
ten cómo una sentencia de es
tas condiciones puede estar 
hecha a las cuarenta y ocho 
horas. Mi hijo estaba ya con
denado antes de entrar. Y o fui 
a ver al juez que había ins
truido las diligencias, que ya 
no estaba en Guadalajara, me 
dijo que era imposible que le 
hubieran condenado y que si 
a mi hijo no le sacaba de la 
cárcel un abogado que él me 
recomendó, don Luis Rodrí
guez Ramos, catedrático de 
derecho penal, que mejor que 
mi hijo se muriera. O sea, que 
mi hijo se tendría que morir 
porque este señor no le ha sa
cado de la cárcel. El recurso 
en el Tribunal Supremo no ha 
servido para nada porque el 
21 de junio de este año se con
firmó la sentencia en el Tri
bunal Supremo». 

Presunción 
de inocencia 

Según Salvador Perales Lo
rite, en el caso de su hijo «pre
valece la presunción de ino-

cencia; eso es lo que dice cual
quier abogado. No hay ningu
na prueba que pueda conde
nar a mi hijo. Además, el re
curso se basó en que la iden
tificación está mal hecha. Sa
limos muy contentos de la vis
ta en el Supremo hasta que 
confirmaron la condena». 

Los padres de Salvador fue
ron «Con los papeles pQr de
lante», a la Asociación de Mu
jeres Violadas: «Nos han di
cho que cómo era posible es
to. Una de ellas se ha presta
do a ayudarnos y decirnos si 
puede prosperar un recurso en 
el Tribunal Constitucional. 
Según el abogado, no está por 
la labor de meterlo por el 
Constitucional; la única pro
babilidad es pedir un indulto 
pero ahora, tan reciente, no es 
posible que prospere. Pero yo 
es que no quiero un indulto 
para mi hijo, yo lo que quie
ro es que salga la verdad, que 
se vea que es una injusticia». 

Informes psicológicos 
Según varios informes psi

cológicos, realizados por el 
médico forense del juzgado de 
Primera Instancia e Instruc
ción número 2 y por el psicó
logo del Centro Penitenciario 
Alcalá II, el joven Salvador 
Perales Blanco no presenta 
disfunciones ni índices que 
informen sobre posibles ele
mentos patológicos y deficien
te control de sus impulsos. En 
Salvador Perales Blanco no se 
han llegado a apreciar signos 
que denoten una incompatibi
lidad social ni una especial 
peligrosidad. 

A través de los informes 
presentados por la familia, se 
destaca que el perfil de la per
sonalidad de Salvador Perales 
Blanco muestra a un sujeto 
desproblematizado, con esca
sa presencia de componentes 
de tensión emocional, bien 
adaptado al ambiente, correc
ta escala de valores, con agre
sividad controlada y, en gene
ral, normal estructuración de 
los mecanismos de control de 
los impulsos. 

En sus antecedentes fami
liares no se destacan antece
dentes patológicos de interés, 
ni físicos ni psíquicos. La con
vivencia familiar es buena. 
Salvador Perales comenzó la 
escolarización a los cuatro 
años y dejó de estudiar a los 
16 tras repetir primero de 
BUP, ya que creía que esta
ba perdiendo el tieJllpo. El jo
ven estaba contento con su 
trabajo como aprendiz electri-

Salvador Perales Blanco, 
condenado a 36 años de cárcel 

por un delito que, según sus 
padres, no ha cometido. 

cista en la empresa N electra. 
No ha tenido problemas labo
rales, ni tampoco en sus rela
ciones sociales. Tampoco te
nía antecedentes penales. 

Al principio de ingresar en 
prisión estaba tranquilo y 
participaba en los talleres y 
actividades propias de la mis
ma. Lloraba alguna vez y se 
entristece sobre todo por su 
familia: «Tras conocer la ra
tificación de la sentencia rea
lizada por el Tribunal Supre
mo, se le ve decaído. El psi
cólogo me dijo que ha cambia
do, que se le ve desmoraliza
do. No sé cómo va a seguir 
reaccionando porque esto es 
muy reciente», dijo el padre. 

Otra vertiente es la fami
liar: «Estamos destrozados; 
recibimos tratamiento psi
quiátrico porque nos estamos 
poniendo todos de los nervios 
fatal. Estamos dispuestos a 
llegar adonde sea. Nos hemos 
estado callando porque creía
mos que había justicia pero 
ahora estamos decepciona
dos». 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y seguimiento 

de contabilidades. 
CD/COllT • (Sr. Oñoro> 
TI•.: 879 28 28 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones 

Calefacción - Hilo Musical 
Ctra. Pastrana · d Juan Guerra, 5 · 3° B.C 
Tlf. : 888 07 51 ·Alcalá de Henares 
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otro joven resultó herido en una colisión de dos coches en el paseo de los curas 

un joven en estado de coma al colisionar 
su moto cerca de la Puerta de Madrid 

El joven Osear Martín Doñoro permanece en estado de coma ingresado en el hospital Clínico de Ma
drid como consecuencia de un accidente ocurrido en la calle Andrés Sahorit, junto a la Puerta de Ma
drid. El accidente se produjo el domingo día 25 de julio sobre las 23'45 horas al colisionar la motocicle
ta que conducía con un coche. También resultó herido el otro ocupante de la moto, Juan V.B. aunque 
con menor gravedad. 

La motocicleta Yamaha, 
con matrícula de la serie JM 
de Madrid y el Renault Clio 
con matrícula de la serie OL 
de Madrid, colisionaron en la 
calle Andrés Saborit quedan
do malherido el joven Osear 
Martín Doñoro. Trasladado 
al hospital Príncipe de Astu
rias , el joven presentaba un 
fuerte traumatismo craneoen
cefálico que le hizo entrar en 
coma. A continuación, y da
da su gravedad, fue traslada
do al hospital Clínico de Ma
drid, donde se mantiene en 
este estado. 

El joven es hijo de una co
merciante del mercado mu
nicipal, donde el accidente 
ha llevado preocupación al 
ser una familia muy aprecia
da. Siéndole realizada al con
ductor del coche la prueba 
del alcohol por efectivos de la 
Policía Municipal, dio 
negativo. 

Sobre las 7'30 de la madru
gada se produjo otro acciden
te; éste, en el paseo de los Cu
ras. A esa hora colisionaron 
dos vehículos, un Seat Ibiza 
de color rojo y matrícula de 

la serie JF de Madrid y un 
Peugeot 405 blanco con ma
trícula de la serie NJ, también 
de Madrid. Al parecer uno 
de los dos vehículos estaba 
estacionado y salió a la calza
da colisionando con el otro, 
que circulaba por esa calle. En 
el accidente resultó herido 
Francisco Javier Rueda Yus
te, de 26 años, que presentó 
politraumatismos que le hicie
ron quedar ingresado en el 
hospital 'Príncipe de Astu
rias' adonde fue trasladado 
por una ambulancia de Cruz 
Roja. 

Hace un mes le sustrajeron a Pepe Naja varias ·esculturas 
por un valor superior a 40 millones de pesetas 
De los robos no se libran ni los escultores 

El escultor Pepe Noja, impulsor del museo de esculturas al aire libre de Alcalá, que se inaugurará 
coincidiendo con las ferias, sufrió hace un mes el robo de varias esculturas en una nave situada en 
el término municipal de Ajalvir, según informó el propio escultor. Noja guarda su obra de grandes di
mensiones en un almacén hangar propiedad de Miguel Angel Ramírez 'Chapi', que tiene en ese lugar 
una fundición. El valor de lo sustraído, según el propio escultor supera los 40 millones. 

Pepe Noja, que es autor de 
la fuente de Aguadores en Al
calá y que concluyó el monu
mento de Manuel Azaña que 
inició su maestro, Pablo Se
rrano, señaló a PUERTA DE 
MADRID que «lo único que 
me queda esperar después del 
robo es que el ladrón sea un 
tipo con gusto, que vaya a 

ser para su vida un placer te
ner mi obra delante. Espero 
que no se la haya llevado pa
ra desguazarla porque sería 
terrible». 

Noja explicó que tenía 
guardada allí parte de una ex
posición que realizó en un ho
menaje que le tributó la So-

TALLERES BIS • MOTOR, S.L. 
serivicio Oficial Taller LADA. NIVA. SAMARA 

para Alcalá de Henares y TorreJón 
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ciedad Estatal V Centenario 
en el museo de Huelva. Esa 
parte iba a ir a una serie de 
exposiciones por Europa: 
«¡Qué le vamos a hacer!>>, se 
lamentó Noja quien explicó 
que había esculturas de tres 
metros de altura: «Forzaron 
la puerta, rompieron todo 
lo que había que romper y 
se llevaron las esculturas. 
Para eso tuvieron que estar 
desde las nueve de la noche 
hasta las ocho de la maña
na y hubieron de emplear 
camiones y grúa: «Quien fue 
allí sabía lo que quería, lo 
que había. Espero de verdad 
que quien haya sido esté dis
frutando de mi obra. Concre
tamente se llevaron la maque
ta al monumento del V Cen
tenario que se hizo el año pa
sado , una maqueta en bronce 
de un metro por un metro y 
medio, dos esculturas gran
des, una escultura más en pie
dra y bronce, otra escultura 
en piedra y varias esculturas 
pequeñas». 

JULIO 
Día 22 ................ 93.923 
Día 23 ................ 63.101 
Día 26 ••.•••.•••••.••. 48.677 
Día 27 ••••.•••.••...•. 37 .830 
Día 28 ................ 34.746 
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más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
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FINISTERRE, S.A. 
COMPAÑIA DE SEGUROS 

COMUNICA 
A sus asegurados y 
público en general, 
que a partir del día 2 
de agosto de 1993, su 
oficina de Alcalá de 
Henares estará instala
da en la Avda. Vía 
Complutense, nº 44, 
planta 2 ª - Oficina 9 

Telf.: 888 01 52 
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EST AMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 
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REZA nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y cumplirán, 
aunque no lo creas. 

J .S.L. 
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Empresa robada dos veces en una semana 

En millón y media de pesetas se han valorada las dañas 
y las efectos sustraídas en las das ocasiones 

La empresa Anglomotor, situada en el kilómetro 26'500 de la antgua N-D, ha sufrido dos robos en 
una semana. Según nos comenta Enrique Sánchez, uno de los dos propietarios de la empresa, cccreo 
que han sido los mismos individuos los que han entrado en las dos ocasiones. La primera vez se lleva
ron todos los radiocasetes. Pensamos: 'Vamos a traer pocos por si acaso'. Pero volvieron a entrar y 
se llevaron los seis que habíamos traído». 

En las dos ocasiones los la
drones entraron por la venta
na y forzaron y rompieron las 
máquinas de refrescos. La se
gunda vez las volvieron a for
zar cuando acababan de ser 

arregladas y en ambas ocasio
nes se llevaron el dinero. Ló
gicamente, la segunda vez la 
cantidad era menor, ya que 
era poco el tiempo transcurri
do. 

Incendio en un vivienda de la calle Gurugú 
El día 21 de julio sobre las 12 horas se produjo un incendio 

en la vivienda situada en el número 4 de la calle Gurugú en 
el bajo C. La causa parece ser un cortocircuito. En el momen
to del siniestro no se encontraba ninguna persona en el domi
cilio. Fue personal que trabaja en la empresa peletería Gespi
sa el que se percató del hecho y dio aviso a los bomberos, que 
acudieron con dos autobombas y un vehículo autorrescate, por 
si se hacía necesario rescatar a alguna persona. Los bomberos 
tuvieron que arrancar la verja de una ventana para poder en
trar en el piso y sofocar el fuego. Como se ve en las fotos, la 
vivienda ha quedado afectada en su totalidad, tanto por el fuego 
como por el humo, pero no se han producido daños persona
les. El fuego quedó extinguido a las 12'50 horas. 

PUERTA de lladrlcl 

También intentaron robar 
un coche, un vehículo nuevo 
de la exposición, y lo abolla
ron al sacarlo, lo golpearon 
contra un «todo terreno». 

«¡La cosa está mal -nos di
ce este empresario- y peor se 
va a poner!». 

En la primera ocasión en
traron durante la madrugada 
deljueves 21 de julio: «Cuan
do llegamos estaba todo re
vuelto. Entraron por una ven
tana y salieron por la puerta 
de atrás dejando todo abier
to. Forzaron y destrozaron los 
cajetines del dinero de las dos 
máquinas de refrescos, abolla
ron un vehículo y causaron 
daños en otro , y se llevaron 
numerosos radiocasetes de 
vehículos y otros efectos». 

El segundo robo se produ
jo el siguiente martes 27 de ju
lio de la misma manera: 
«Cuando llegamos a trabajar 
de nuevo encontramos todo 
revuelto y se echaron a faltar 
varios efectos, entre los que se 
encontraban los seis radioca
setes mencionados que acaba
ban de traer». 

Entre los efectos sustraídos 
y los daños, se elevan a millón 
y medio de pesetas las pérdi
das sufridas por estos dos ro- · 
bos, según nos comunicó uno 
de los propietarios. 

¡Atención al timo 
del trabajo!: 
dos alcalaínos, 
víctimas del timo de 
«la pirámide 
del trabajo» 

La escasez de trabajo en Al
calá obliga a muchas personas 
a estar atentas a las ofertas 
que ofrecen los periódicos y 
mediante estas ofertas dos al
calaínos han denunciado ha
ber sido estafados, pero nos 
consta que han sido muchos 
más los que han picado en el 
llamado «Timo de la pirámi
de del trabajo» o el que mejor 
se podría denominar «Gane 
dinero, pregúnteme cómo». 

Los estafadores no se gastan 
el dinero, buscan para anun
ciarse las secciones de algunos 
peródicos gratis entre particu
lares donde además de no pa
gar no tienen que hacer ni fir
mar un contrato responsabi
lizándose de lo que anuncian. 

Según ha informado la po
licía a PUERTA DE MA
DRID para que lo hagamos 
público, dos ciudadanos alca
laínos han denunciado en la 
comisaría haber sido estafados 
por este procedimiento: tras 
leer ese anuncio de ofertas de 
trabajo o «gane dinero, pre
gúnteme cómo» y a continua
ción los siguientes apartados , 
el 514 de Madrid o el 320 de 
Guadalajara -sólo dos ejem
plos porque hay muchos más 
apartados según se incremen
ta la pirámide-, los interesa
dos tienen que escribir a un 
apartado de correos, a través 
del cual conseguirán el contac
to. Pero tienen que enviar un 
sobre con sellos para recibir 
información a vuelta de co
rreo. En la información que 
reciben se les indica que tras 
enviar un giro postal, en un 
caso de 1. 600 pesetas y en el 
otro un ingreso de 1.550 pe
setas en una cuenta bancaria, 
recibirá la información sobre 
el trabajo. 

Una vez hecha efectiva la 
cantidad, se les explica que el 
trabajo y el ganar dinero con
siste en eso, en hacer ellos lo 
mismo, poner anuncios, gra
tis, por supuesto, cobrar las 
1.600 pesetas, enviar el folle
to manual a todos los que so
liciten recibirlo y así seguir la 
cadena. 

Queda advertido el lector 
de en qué consiste el timo. 
¡No sea incauto¡ ¡No pique! 
¡No incremente la cadena! 

~ • R.TBLl'c'itlAD 

ARTE EN ROTULACION 

Pintura y Decoración de 
toda clase de vehículos. 

Tlf.: 888 02 93 
San Diego, 9 - Alcalá 

Desde 1960 al servicio 
de nuestros clientes 
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Atraca en el Banca Popular en Torres de la Alameda 

Los autores fueron detenidos por la Guardia Civil 
san das vecinas de Alcalá que estaban escandidas 
en una cueva en Las Hueras 

Sobre las 12 horas del pasado viemes 23 de julio se cometió 1IJl atraco en la sucursal del Banco Popu
lar situada en la localidad de Torres de la Alameda, en la cual, cuando se encontraban en el interior 
el director, empleados y varios clientes, irrumpieron dos individuos jóvenes armados, 11J10 con pistola 
y el otro con un cuchillo. Tras amenazar a los allí presentes, les ordenaron que no miraran y se tiraran 
al suelo, cosa ésta que se vieron obligados a efectuar. Los mismos delincuentes cogieron de la caja 
el dinero que había fácil de coger, 1IJla& 290.000 pesetas, y emprendieron la huida rápidamente en un 
vehículo Opel Corsa de color blanco donde había otro individuo esperando. 

Una vez que la Guardia Civil 
de Alcalá tuvo conocimiento de 
los hechos , montó un servicio de 
vigilancia para la detención de 
los autores. Una de las parejas, 

situada en el kilómetro 8 ' 500 de 
la M-220, carretera que va de 
Los Hueros a Torres de la Ala
meda, observó cómo se detenía 
un vehículo Opel Corsa y baja-

han del mismo dos individuos 
que huyeron campo a través , 
dándose el vehículo a la fuga por 
la urbanización de Los Hueros. 
Tras rastrear la zona con vehícu-
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los, a pie y con el apoyo de un 
helicóptero, fueron detenidos los 
dos autores del atraco, encon
trándose ambos ocultos en una 
cueva cercana a la localidad de 
Los Hueros, y fue recuperado el 
dinero sustraído. 

En Torres de la Alameda era 
comentado con satisfacción el he
cho de que la Guardia Ciyil de 
Alcalá hubiera detenido a los 
autores del atraco cuando no ha
bían pasado ni dos horas desde 
el hecho y que se hubiera recu
perado el dinero. 

Los detenidos son José Ma
nuel CG, de 27 años, y Alfonso 
GG, de la misma edad, ambos 
domiciliados en Alcalá de Hena
res y con varios antecedentes 
delictivos. 

Robaran material 
de aluminio por valor 
de 7 millones y se lo 
llevaran en un camión 
de la empresa 
rabada 

El suceso ocurrió el día 20 de 
julio en una nave induostrial 
ubicada en la avenida de la Luz 
de la localidad de Paracuellos del 
Jarama. Durante la noche fueron 
sustraídas diversas herramientas 
y material de aluminio, así como 
el camión marca Nissan matrícu
la M-3698-MS, con la cabina 
blanca y rótulos de la empresa 
Perfil-Glas. El vehículo, sin lla
ves, estaba estacionado en el in
terior de la nave y está valorado 
en dos millones de pesetas. Uti
lizaron el camión para transpor
tar toda la mercancía robada . 

Vecino de Valdilecha 
detenido dos veces 
enu horas 

La Guardia Civil detuvo a las 
6 de la madrugada del día 23 de 
julio a José Luis SH, de 39 años 
de edad, con domicilio en la lo
calidad de V aldilecha, como pre
sunto autor de robo en grado de 
frustración. Fue detenido cuan
do se encontraba en el interior 
del mercado municipal de Ar
ganda del Rey, habiendo forza- . 
do para entrar el candado de la 
puerta de entrada. No le dio 
tiempo a llevarse nada, ya que 
fue sorprendido por la fuerza 
pública. 

Y fue detenido de nuevo por 
la Guardia Civil a las 2 de la ma
drugada del 25 de julio por te
nencia en su domicilio de útiles 
procedentes de robo. El deteni
do t iene un amplio historial de 
antecedentes delictivos. 
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Importante robo en una empresa de menaJe de hostelería 

«LO hicieron con una impunidad increíble» 
La empresa DOMFER S.A. Menaje de Hostelería sufrió UD robo el pasado 27 de julio. Los hechos 

ocurrieron de madrugada cuando individuos desconocidos forzaron, preS1lllliblemente empujando con 
UD vehículo, la puerta metálica de entrada a la nave, sita en el polígono industrial La Esgaravita. 

Los primeros en ver el 'de
saguisado' fueron los ocupan
tes de otra de las naves del ci
tado polígono, quienes llama
ron inmediatamente a la poli
cía tras encontrar la puerta de 
DOMFER abierta y destroza
da. La policía, sin embargo, no 
apareció hasta casi dos horas 
más tarde que patrullaba ca
sualmente un coche de policía 
por la zona y el repartidor de 
DOMFER les requirió. 

A las 9'00 de la mañana lle
gó la secretaria, quien llamó in
mediatamente al propietario, 
que se personó media hora más 
tarde en la empresa. «Cuando 
llegué la puerta estaba total
mente doblada, abierta y con 
los cristales de un faro rotos en 
la puerta. Esa fue la situación 
que nos encontramos». 

Nada más pasar al interior 
de la nave notaron rápidamen
te la falta de una estantería 
completa con maquinaria in
dustrial pequeña, microondas 
y cortadoras. Faltaban también 
cajas de vasos de tubo, algunas 
cajas de vajilla y tres sobres 
conteniendo letras, talones y 
dinero sustraídos de la oficina. 
El valor de los efectos sustraí
dos junto a los daños causados 

en la puerta -presupuestados 
en unas 80. 000 pts- asciende 
a 1.500.000 pesetas. 

«Fue curiosísimo: tenían a 
mano los vasos de tubo y sin 
embargo abrieron la furgoneta 
del pedido para llevarse los que 
estaban dentro. También en la 
oficina prefirieron los sobres 
que teníamos con letras, talo
nes y dinero que la caja, que es
taba al lado y ni la tocaron». 

Todos los indicios apuntan a 
que los ladrones accedieron a la 
nave tras destrozar la puerta de 
la nave con algún vehículo, pre
sumiblemente una furgoneta en 
la que luego cargaron el botín. 
Los restos de un faro roto jun
to a la entrada así parecen de
mostrarlo. Aunque el ruido de
bió de ser enorme a juzgar por 
el estado en el que quedó la 
puerta, completamente dobla
da por abajo, el propietario ase
gura que los ladrones actuaron 
con una «impunidad increíble, 
como no hay nadie, no se oyó 
nada». 

Sin luz y sin vigilancia 
Según explicó Domingo Fer

nández, propietario de la em
presa robada, el polígono de la 

Esgaravita plantea un grave 
problema: «Llevamos 4 años 
sin luz, tenemos las farolas y los 
contadores pero no se ha hecho 
la acometida. Desconozco si se 
ha hecho alguna gestión de ca
ra al ayuntamiento pero el ca
so es que estamos sin luz. No 
existe vigilancia y realmente es 
bastante temeroso aparecer por 
aquí por la noche. Está real
mente mal, yo no sé si la poli
cía pasa con cierta frecuencia 
por aquí, pero dudo que se me
tan por dentro del polígono». 

De momento no existe nin
guna comunidad creada en el 
polígono y que se encargue de 
gestionar cuestiones tales como 
la luz. «Se ha intentado en va
rias ocasiones pero de las 20 na
ves que componen el polígono, 
siempre nos reunimos 5 ó 6 per
sonas y no se ha llegado a ha
cer nada. Muchas naves están 
alquiladas y eso es algo proble
mático a la hora de hacer una 
comunidad». 

Sin luz y sin vigilancia, las 
medidas de seguridad depen
den de cada propietario. «Con
tra esto pienso que es muy di
fícil hacer nada. Cada uno se 
tiene que buscar sus medios, en 
este caso poner algún tipo de 

VOLVO SERIE 400 

alarma con el fin de que se asus
ten pero pienso que no vale pa
ra nada. Si no pasa en ese mo
mento alguien por la zona, di
fícilmente se va a enterar nadie 
porque todo son naves alrede
dor y el tema de la vigilancia 
está terriblemente mal». 

En la piscina del Val: 
Tres individuos 
fueron sorprendidos 
en el bar 
por el vigilante, 
pero lograron escapar 

En la madrugada del pasado 
22 de julio, el guarda jurado 
encargado del turno de vigilan
cia nocturno de la piscina del 
V al descubrió a tres personas 
en el bar cuando efectuaba su 
ronda a las 2 ' 30 de la mañana. 
Según el parte de incidencias, 
el vigilante explicó que «desde 
la puerta de la depuradora más 
cercana al bar de la piscina ob
serva a tres personas, dos de 
ellas tras la barra y el último sa
liendo hacia el quiosco de los 
helados». 

El guarda jurado intentó es
conderse, pero fue descubierto 
por los individuos, por lo que 
salió corriendo para llamar a la 
policía. Cuando una patrulla 
llegó los individuos habían hui
do y las luces del bar ya esta
ban apagadas, sin observarse 
ningún desperfecto en las 
instalaciones. 

Cómprese este Volvo. 
El dinero es lo de menos. 

Es un Volvo de la Serie 400. Un coche elegante, fiable y 
equipado al máximo. Uno de los más seguros del mundo. Disfiute 
del placer de conducirlo. Es lo más que se puede esperar 

~---..... de un automóvil. 

Un coche así podría ser muy caro. Pero 

en este caso el dinero es lo de menos. 

Cómprese un Volvo de la Serie 400 y se 
llevará el mejor coche. Al mejor precio. Desde: 

2.39s.ooo Ptas. VOLVO ...... 
Respuesta segura. 

Precio recomendado Serle Volvo 400 desde 2.395.000 Ptas. (Impuesto de matriculación, IVA y transporte incluidos). 

AUTO ELIA. S. A. Exposición. Venta y Servicio Postventa: Ctra. Nacional 11. Km. 32.300 
Tfnos. 882 97 30 · 882 97 32 · Alcalá de Henares (Madrid) 
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Jesús González desmiente que sea un borracho y que le hayan 
ofrecido trabajo y no lo haya aceptado 

«Estamos pasando un mal trago», dijeron la madre 
y el padrastro de Adelaida, la niña que se fugó 
la pasada semana con su tía 
«No estamos viviendo en la furgoneta por capricho». 

Rosa Maria Femández, madre de Adelaida, la niña de once años que se fugó la pasada semana de Alc:alá 
en compañía de su tía, Cristina, otra niña de 14 años, y Jesús González, compañero de Rosa Maria y padras
tro de Adelaida, declararon a PUERTA DE MADRID que no viven en la furgoneta aparcada en la calle Diego 
Ros y Medrano por capricho. González aseguró que no es un hombre conflictivo y que si va a los bares es 
porque, al no tener casa, tiene que ir a algún sitio a comer y a hacer sus necesidades. Pensionista, González 
dice que nadie le ha ofrecido trabajo y que siguen solicitando una vivienda del IVIMA. 

«Nosotros no estamos vivien
do en la furgoneta 'por capri
cho. Desde hace por lo menos 
dos años y medio tiene conoci
miento el ayuntamiento de 
nuestra situación y todavía no 
hemos podido conseguir una vi
vienda», dijo Jesús González, 
quien aseguró que en el año 
1990 enviaron la documenta
ción al IVIMA: «Hubo un pro
blema porque nos robaron en la 
furgoneta y perdimos el res
guardo. En el mes de mayo de 
este año hemos vuelto a hacer 
la solicitud, pero eso no quita 
para que en el ayuntamiento es
tén completamente informados 
de nuestro caso». 

El padrastro de Adelaida re
conoció que las condiciones en 
las que viven en la furgoneta no 
son las más idóneas: «Pero-eso 
sí, puedo decir claramente que 
allí no hay pulgas. Que a algún 
vecino le ha podido picar algún 
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bicho, puede ser cierto. Allí 
cerca hay un charco de agua, no 
de orina, porque hay una tube
ría reventada y ha habido hu
medad. Allí se han concentra
do abejas y nos han achacado 
que allí tirábamos nosotros la 
orina; eso es mentira porque lo 
tiramos a una alcantarilla. 
Otras necesidades higiénicas las 
hacemos en casa de la madre de 
mi compañera (Rosa María 
Fernández) o incluso nos hemos 
ido a duchar al polideportivo, 
o nos hemos buscado otros me
dios. Aun así, siempre será me
jor estar en la furgoneta que dar 
la patada a un piso y meterte 
ilegalmente, ¿no?». 

Jesús González es pensionis
ta; tuvo una angina de pe
cho que le impide, por pres
cripción facultativa , desarrollar 
trabajos que requieran esfuer
zo: «A mí los Servicios Socia
les del ayuntamiento no me ha 

• Mesa 1'60 x 75 
• Bue 2 cajones 
• Libttrfa 1 '94 x 70 atantet 
• Librería 1 '94 x 70 ettulel 

puertu baju. 

75.900 

ofrecido nada de trabajo, en 
absoluto. Todo lo contrario: he 
pedido algún trabajo que no re
quiera esfuerzo físico. Pero con 
51 años que tengo, es difícil en~ 
contrar trabajo». «No soy bo
rracho; no soy alcohólico. Si es- · 
toy en los bares es porque ten
go que ir a comer o a hacer mis 
necesidades. Lo único que to
mo es café descafeinado y eso 
lo pueden preguntar en cual
quier bar de la zona en que ten
go la furgoneta», dijo González, 
quien aseguró tener una pen
sión de 29. 000 pesetas desde el 
mes de mayo. Rosa María Fer
nández trabaja desde hace un 
mes en San Sebastián de los Re
yes en una empresa. 

González no se considera un 
hombre conflictivo. «A veces no 
he tenido más remedio que pro
testar porque las soluciones que 
me daban no eran factibles. Es
to es la pescadilla que se muer-

de la cola: yo no estoy empa
dronado porque no tengo vi
vienda. Mi mujer lo está, pero 
a la hora de solicitar el Ingreso 
Madrileño de Integración hay 
que presentar justificantes de 
toda la familia donde se está 
empadronado, y sus hermanos 
se niegan porque consideran 
que ellos no solicitan nada y eso 
es algo personal». 

«Las niñas estaban 
atemorizadas 
por haberse fugado» 

Jesús González y Rosa María 
Fernández manifestaron su 
creencia de que las niñas pudie
ron crear la historia de la vio
lación por el miedo que sentían 
a volver a casa después de ha
ber hecho algo que no estaba 
bien, fugarse de su casa. Rosa 
María Fernández cree que la 
causa de que las niñas se fuga
sen pudo ser «que estaban muy 
castigadas porque les decías que 
volvieran a una hora y no lo ha
cían. En ningún momento han 
sufrido malos tratos». González 
manifestó que «personalmente 
me inclino a pensar que, cono
ciendo a estos chicos, no se ha 
producido violación. Los dos 
están en libertad». 

Tampoco Rosa María Fer
nández cree la violación: «No 
puedo creerlo; el chico (mi her
mano) está normal. Me ha pe
dido incluso fuego para el ciga
rrillo. Si tuviera miedo, si hu
biera hecho algo de esto, no tra
taría de arrimarse a nosotros 
por miedo a represalias nues
tras. Mi hija a mí nunca me ha
bía dicho nada de que hubiera 
sido violada y ni siquiera he
mos notado nunca nada». 

Rosa María Fernández dijo 
que «quizá sería mejor que de 
momento su hija no volviera 
con ellos. Mientras estemos vi
viendo en estas condiciones 
quizá sea mejor que ella pueda 
estar en un sitio donde se la 
atienda bien». «Yo siempre he 
sido el que más miedo he teni
do a separar a la niña de lama
dre porque soy amante de la 
unidad familiar, pero compren
do que no vivimos en las me
jores condiciones>» dijo Jesús 
González. «Estoy un poco do
lorido con la niña porque me he 
portado muy bien con ella. Ha
ciendo esto ella no se ha porta
do bien ni conmigo ni con su 
madre. Nos hemos llevado un 
buen disgusto», añadió Gonzá
lez: «Somos gente civilizada, 
que con los medios que tenemos 
estamos intentando darle a la 
niña una educación. 
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Los bomberos tardaron seis horas en extinguir el fuego 

un incendia destruyó completamente una casa de labor 
Un incendio destruyó el lunes día 19 de julio una vieja casa de labor propiedad del colegio San Ga

briel y que era usada como almacén de material en desuso. La casa, una antigua granja, enclavada 
en las inmediaciones de este centro escolar, resultó totalmente destruida en un incendio que fue detec
tado sobre las 20'10 horas y que obligó a intervenir a seis dotaciones de bomberos de los parques de 
Alcalá, Alcobendas y .Arganda. 

La casa se encontraba desha
bitada, por lo que se descono
cen las causas del incendio, 
aunque no se descarta la posi
bilidad de que alguien pasara 
por allí y de forma intenciona
da o accidental originara el 
incendio. 

Al encontrarse a varios me
tros de distancia del colegio, un 
profesor del mismo, el sacerdo
te Clemente Bermejo, detectó el 
incendio cuando ya se estaba 
desarrollando. El dio aviso a las 
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fuerzas de seguridad que cuan
do quisieron llegar al lugar se 
encontraron con un incendio ya 
bastante extendido por efecto 
del viento existente. Fue de esa 
manera de la que el incendio se 
extendió en cuestión de minu
tos, favorecido también por la 
alta combustibilidad de su in
terior, ya que la mayor parte de 
su estructura era de madera y 
la mayoría del material allí al
macenado también. En la ex
tinción del fuego intervinieron 

seis dotaciones de bomberos de 
Alcalá, Alcobendas y Arganda 
del Rey; las dimensiones de la 
granja hizo que se dieran cita 
varias cisternas que tras vaciar 
su contenido regresaban a car
gar. También estuvieron pre
sentes efectivos de la Guardia 
Civil, de la Policía Municipal 
y de Protección Civil. El incen
dio quedó totalmente extingui
do a las 2 '20 de la madrugada, 
después de casi seis horas de 
trabajo. 

Incendio en una fábrica: 
Tres operarios fueron 
llevados al hospital 
afectados por el humo 

El suceso ocurrió de madru
gada, a las 6'35 horas del vier
nes 16 de julio. Se recibió una 
llamada en el parque de bom
beros avisando de quoe había 
un incendio en la empresa lber
plásticos, situada en el kilóme
tro 26'200 de la N-11, frente a 
lbelsa. 

Cuando llegaron los bombe
ros salía gran cantidad de hu
mo y estaban ardiendo el teja
do y la fibra aislante del techo 
de la nave de fabricación y pin
tura. Además de bomberos acu
dieron al lugar funcionarios de 
Policía Nacional y Policía Lo
cal. Hubo necesidad de evacuar 
a tres ope:i:arios de manteni
miento, que fueron trasladados 
por la policía al hospital de Al
calá, donde fueron atendidos, 
ya que estaban afectados por el 
humo. 

Hasta las 8'45 no quedó so
focado el fuego. Acudieron al 
lugar tres dotaciones de bom
beros con dos autobombas y 
una escala. 

Los daños han sido impor
tantes en la nave y en los pro
ductos y el humo, muy intenso 
y asfixiante. En esta empresa se 
fabrican materiales plásticos, 
como cajas para botellas y otros 
envases. 

Hace ya varios años esta fá
brica ardió en su totalidad. To
davía lo recuerdan los bombe
ros: «Fuimos un día y apaga
mos el fuego. Al día siguiente, 
igual, pero al tercer día se que
mó en su totalidad. No quedó 
nada, la han tenido que recons
truir de nuevo. Y ahora tienen 
un buen sistema contra incen
dios». 
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ccoo considera excesiva la trascendencia que ha tenido 

el robo de la cartera a la directora general de Prisiones 

«La apertura de las presas a sus familiares es 
positiva en Alcalá 2 y negativa en Madrid 2, 
donde se han producida ya varias fugas» 
un preso llegó a escaparse en un baffle de música al terminar una función 
«La directora general es una persona no digo que descuidada, pero es una 
buena persona quizá demasiado confiada» 

Según el portavoz de la sección estatal de Prisiones de Comisiones Obreras, Angel Rodríguez, 
las experiencias de apertura a la sociedad para los reclusos son positivas «allá donde las caracte
rísticas de los reclusos sean las indicadas. En la prisión de jóvenes de 'Alcalá-2', por ejemplo, sí 
que es conveniente realizar medidas de apertura porque no es fácil que los reclusos intenten esca
parse, ya que la gran mayoria tiene condenas muy bajas y no les compensa. Además, no son pre
sos especialmente peligrosos. Sin embargo, en el centro penitenciario 'Madrid-2', de Alcalá, estas 
medidas no son tan positivas». 

Para Angel Rodríguez, la 
sustracción de la cartera de 
la directora general de la Ad
ministración Penitenciaria, 
Mercedes Jabardo, «es algo 
a lo que se ha dado más im
portancia de la que tiene y 
las medidas han sido despro
porcionadas». Rodríguez, 
que es funcionario de la pri
sión alcalaína de jóvenes, di
jo que la directora general 
«es una persona, ¿cómo di
ría yo? ¿despistada? no; más 
bien confiada». 

Angel Rodríguez manifes
tó a PUERTA DE MADRID 
que el robo de la cartera de 
la directora general de la Ad
ministración Penitenciaria, 
Mercedes Jabardo, «es un 
hecho puntual e incidental, 
que ha trascendido, quizá 
excesivamente, a la prensa». 
El portavoz de CC.00. con
firmó que a raíz de conocer
se el robo se habían dobla
do las guardias y se habían 
realizado cacheos: «Se están 
haciendo controles excesivos 
y desproporcionados que no 

se adecúan nada al aconteci
miento o al hecho en sí. Sim
plemente ha tenido la im
portancia que se le ha dado 
por tratarse de la directora 
general de la Administración 
Penitenciaria pero no es pre
ciso establecer este tipo de 
medidas y que se prolonguen 
tanto en el tiempo. Que se 
ordene un cacheo, nos pare
ce bien, pero que se les pri
ve de salir o restringir las ho
ras de salida al patio parece 
excesivo». 

El representante de 
CC.00. señaló que «la di
rectora general de la Admi
nistración Penitenciaria es 
una persona, no digo que 
descuidada, pero es una bue
na persona y ello lleva apa
rejada la tranquilidad pro
pia de una persona que tie
ne un talante de ... no es que 
sea descuidada en sí, lo que 
pasa es que se han aprove
chado algunos listos. Es po
sible que ocurra esto; ella pa
sa al interior y la población 
reclusa se aglutina en torno 

a ella, así que no es de extra
ñar que pueda ocurrir. Esto 
te ocurre en el mercadillo de 
los lunes cantidad de veces y 
además, esta gente son maes
tros de la sustracción». 

Angel Rodríguez manifes
tó que «a nuestro sindicato 
nos parece bueno que haya 
un acercamiento de los pre
sos a la sociedad y a los pre
sos allí donde se lo merez
can. 'Alcalá-2' es un centro 
concebido para albergar a 
una población reclusa muy 
próxima a la libertad; hay 
segundos y terceros grados 
que en principio son de con
fianza. Otra cosa es que la 
clasificación de los reclusos 
es a veces fatal y hay inter
nos que son unos auténticos 
primeros grados camuflados 
(son los presos más peligro
sos y con un régimen peni
tenciario más duro). Para 
hacer la clasificación se 
atiende muy poco a los ver
daderos técnicos, a los equi
pos de tratamiento, psicólo
gos, juristas criminólogos, 

sociólogos, educadores. Mu
chas veces se desatienden los 
informes de estos técnicos y 
se cuelan individuos que no 
son merecedores de estar en 
'Alcalá-2', ni .mucho me
nos». 

'Madrid-Z' ' una prisión de máxima 
seguridad que es 
cede máxima inseguridad» 

El representante sindical 
también se refirió a 
'Madrid-2', el otro centro 
que se encuentra en el com
plejo penitenciario de Alca
lá: «Esta prisión se inaugu
ró en agosto o septiembre de 
1982 y con Herrera de la 
Mancha se denominaba 'de 
maxíma seguridad'. N oso
tros pensamos que es de má
xima inseguridad porque ha 
habido fugas. Aquí hay pri
meros, segundos, terceros 
grados, jóvenes, mayores; 
hay hacinamiento». 

Angel Rodríguez dijo que 
los recluso·s de 'Alcalá-2' son 
más receptivos a las jornadas 
de puertas abiertas, llamé
moslas así, por tratarse de 
experiencias de apertura e 
innovadoras en el ámbito 
penitenciario, que los de 
'Madrid-2', cuya población 
en muchos casos, se aleja 
bastante de lo que puede ser 
gente reinsertable. Aquí hay 
condenas más largas, presos 
muy peligrosos, fuguistas, y 
todo lo que signifique acer
camiento o distracción que 
pueda mermar un poco el 
control, puede ser peligro-
SO». 

Angel Rodríguez recordó 
que de 'Madrid-2' se llegó a 
fugar un interno metido en 
un bafle de música utilizado 
por un grupo en un concier
to. 

El tabaco, el alcohol, el stress, la polución, 
las infecciones ... Está científicamente 
demostrado que casi todo influye en la caída 
del cabello. Te proponemos una solución 

A cada caso, una solución. 
Llama al 882 75 75 o ven 

al pelo: Instituto Capilar Mercedes Prado, 
en Alcalá de Henares. 

INSTITUTO CAPILAR 
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directamente a la Plaza de Cervantes, 7. 

Si pierdes una oportunidad así, se te puede 
caer el pelo. 

MERCEDES PRADO 
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De izquierda a derecha: Toñi, miembro de Los Verdes; Rosa y Gus, miembros de Cooperación Ecolo
gista Joven; y Victoriano Femández, presidente de la Asociación de Vecinos sin Casa. 

La uvv Sin casa y el C.E.J. 2007, sensibilizados con el tema de la droga 

«Nuestras hijos se están muriendo como 
perros y deberíamos decir: ¡Basta ya!>> 

El fallecimiento de UD drogadicto siempre levanta ampollas porque es UD dramático toque de atención al 
problema de la droga que afecta a tantos jóvenes en nuestro país. Al menos 1.500 personas son actualmente 
adictos a la heroína o a la cocaína en nuestra ciudad-cifra aproximativa ofrecida por la AAVV 'Sin Casa' 
y C.E.J. 2007-. Desde que se metieron el primer 'pico' han dejado a muchos compañeros de jeringuilla en 
el camino, pero nadie parece mostrar interés en evitarles la misma suerte a los que quedan vivos. 

Hace dos semanas publicá
bamos la fotografía de un jo
ven fallecido tras inyectarse 
heroína en una pierna. No es 
la primera vez que tenemos 
que hacernos eco de un suce
so parecido. Sin embargo, en
tre los drogadictos hay algu
nos que no sólo no fallecen, si
no que además logran vencer 
su adicción. Este es el caso de 
José y Pedro, que a pesar de 
todo no se sienten afortuna
dos. A veces se preguntan qué 
es peor: si el 'enganche' o la 
realidad con la que se topan 
ahora -el paro, el rechazo o 
la falta de horizontes-. 

Al menos tsoa personas 
son actualmente 
adictos a la heroína 
o a la cocaína en Alcalá 
todos los días. Todo en menos 
de un año, engancha muy 
rápido». 

José trabajaba al principio 
y se podía pagar su 'capric;ho' 
pero las cosas se fueron com
plicando. «Al principio es una 
dosis diaria pero luego no te 
hace nada y necesitas más. 
Por eso un chaval que se dro
ga no puede trabajar porque 
cuando está 'puesto' está 
bien, pero cuando el cuerpo le 
pide más heroína ya no vale 
para nada. Me han echado de 
trabajos no por no 'currar' si
no por llegar tarde porque 
hasta que no 'pillaba' droga 
para inyectarme no iba a 
trabajar». 

La sensación, según la ex
periencia de José, es de tran
quilidad y relajamiento: «Pe
ro eso es sólo al principio. Di
cen que te drogas y que todo 
es muy bonito, eso a lo prime
ro, luego ya llegas a un punto 
que te tienes que drogar para 
ser una persona normal y 
cuando te falta la droga no 
puedes hacer nada, eres una 
mierda». 

Para este joven el infierno 
duró 10 años y desde hace dos 
ha logrado· superar su adic
ción. «En estos diez años he 
tenido varios intentos de de
sengancharme pero siempre 
han sido fracasos. Estuve en 

-
-~ 

La primera vez que José 
probó la droga, «por curiosi
dad», tenía 16 años. «Los ma
yores de mi barrio lo hacían 
y para ver lo que era yo lo hi
ce también. Lo probé para ver 
lo que era y me gustó. Me ti
ré luego un mes o dos sin pro
barlo, luego volví a probarlo 
otra vez y después todos los fi
nes de semana, con el motivo 
de irme de marcha. Más tar
de una vez entre semana y 
cuando me quise dar cuenta 

Los dos toxicómanos rehabilitados entrevistados por PUERTA DE MADRID pasaron mucho tiempo 
en la Casa de la Juventud durante sus años de adicción a la heroína. 
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17 de enero de 1992: un joven 
es encontrado muerto sobre el 
capó de un coche en la calle de 
Nuestra Señora del Pilar. La 
dosis que venía de inyectarse 
en el vivero fue 
la última para él. 

centros y no me sirvió de na
da, pero a mí no me gustaba 
la vida que llevaba. Todo el 
día tirado en la calle a ver de 
qué manera conseguía dinero, 
problemas por todos lados y 
estaba harto de todo eso. 
Aparte viendo como un día se 
muere un amigo, otro día un 
familiar y por el mismo mo
tivo». 

José asegura que en sus 10 
años de adicción «al menos 
500 drogadictos conocidos su
yos han muerto en Alcalá», 
aunque cree que la cifra pue
de ser bastante superior. 

José asegura que para un 
drogadicto lo peor de todo es 
lo que viene después de la re
habilitación. «Mientras esta
ba enganchado perdí más de 
un trabajo y ahora que llevo 
dos años desenganchado estoy 
en el paro, porque cuando voy 
a pedir 'curro' y se enteran o 
me ven señales no me cogen. 
A la mayoría de los toxicóma
nos no les da miedo desengan
charse, sino lo que viene lue
go, cómo afrontar todo esto». 

A este respecto Victoriano 
Fernández manifiesta que «es 
muy difícil la reinserción por
que no hay voluntad. Es una 
vergüenza que hablen de rein
sertar etarras u otro tipo de 
delincuentes y no se hable de 
reinsertar a personas enf er
mas». 

La experiencia de Pedro es 
bastante parecida a la de José 
y en general a la de todos los 
toxicómanos. «Yo entré con 
16 ó 17 años y la verdad es 
que nadie me dijo que lo pro
bara. Y o lo sabía porque es
taba por el barrio y veía las 
cosas, pasaba muchas horas en 
la calle sin tener nada que ha
cer. Trabajo no había y si 
querías ir al cine te costaba 
dinero». 

El tratamiento que ha ayu
dado a estos dos jóvenes con
siste en una vacuna y unas 
pastillas complementado con 
atención psiquiátrica. «Me 
enteré por un amigo de que 

. había un tratamiento en el 
hospital Ramón y Cajal. Co
mo yo ya había probado otros 
tratamientos, quise intentar
lo y me salió bien. Te tienes 
que pasar tres días sin consu
mir, te ponen una vacuna 
-Naltrexona-y luego te tie
nes que tomar regularmente 
un antiopiáceo -Celupan--;. 

lt de )tllo de t991 

A la izquierda, 6 de febrero de 
1992¡ tres jóvenes, también toxi
cómanos, llevaron al Centro Mu
nicipal de Salud a un amigo, pe
ro finalmente nada se pudo ha
cer por él. Estos jóvenes sabían 
que caalqaier día les podía tocar 
a ellos. 

Debajo, 12 de julio de 1993: la 
historia se repite. En esta oca
sión el joven falleció en el inte
rior de la vivienda donde se en
contraba. En las últimas sema
nas se encontraba solo y depri
mido, pero nadie le tendió lama
no para intentar sacarlo de la 
droga. 

PUERTA de lladrld 



Actúan sobre las neuronas que 
se despiertan cuando te tomas 
opiáceos y te las mantiene 
dormidas. Si te inyectas una 
dosis anula su efecto. Pero no 
es milagroso, se necesita mu
cha fuerza de volun d>0 --~ ¡...\. ºº . 
Droga, igual a ·ffs~é''1t"l'J~ 
.._L. .. --1 • mm 
lllWl\;1&10S1S, (/) ~ 

.h 

SIDA, prostitaci 3 ~ºI) 
Son muchos los que-t>e..ut:-e 

guntan por qué este 
miento no se impone a nivel 
nacional. No crea adicción y 
está demostrando resultados 
más positivos que, por ejem
plo, la metadona. La razón 
que apuntan es que «la droga 
es un negocio», afirmación 
que también recogíamos en 
un reportaje de PUERTA DE 
MADRID en boca de los pro
pios drogadictos. 

«La droga es un negocio 
que mantiene el poder que le
gisla, que no es el pueblo si
no un gobierno votado por el 
pueblo y que esta siendo per
misivo con un problema que 
está matando a los hijos de la 
clase obrera. ¿Quién hace más 
daño, los grandes traficantes 
o los que les permiten que 
funcionen y que están vivien
do muy bien aunque unos 
chavales estén inyectándose? 
Porque esos señores que salen 
con corbata no se dan cuenta 
que su salario está manchado 
de sangre porque no están so-
1 ucionando el problema. 
Nuestros hijos se están mu
riendo como perros y debería
mos decir ¡Basta ya!, pero 
preferimos pasar de lejos an
te una realidad que es nues
tra», afirma Toñi, miembro 
de Los Verdes. 

Victoriano Fernández va 
más allá y añade: «Creemos 
que el culpable de que en Es
paña haya droga es el partido 
socialista. Esta gente no quie
re reconocer que no ponen los 
medios . para resolverlo, por 
eso están trucando la estadís
tica y están ocultando datos». 

Toñi cree que la sociedad 
en general actúa de forma hi
pócrita ante este grave proble
ma: «La hipocresía de · este 
país está callando, estamos 

PUERTA de lladrld 
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¿A cuántos jóvenes más los espera la misma suerte: la muerte en la calle, en UD portal o en el Centro 
de Salud? «La droga es UD negocio», dice Victoriano Fernández, y dos drogadictos, máquinas de dar 

dinero», dicen los toxicómanos. 

hablando mucho, hay muchos 
debates, hay grandes espectá
culos y aparecen personajes 
pidiendo ayuda... Pero 
¿adónde va ese dinero , adón
de van esas ayudas, adónde 
van esos presupuestos? A esos 
pobres chavales que se están 
muriendo no les llega absolu
tamente nada». 

Una de las soluciones apun
tadas es la legalización de la 
droga: «Cualquiera de estos 
chavales sabe que si yendo a 
un centro le van a dar su je
ringuilla y su heroína no le 
van a pegar un tirón al bolso 
de una vieja, ni le dan un 
navajazo a nadie. Lo que ocu
rriría es que los otros negocios 
y los otros montajes se irían 
abajo. Sólo se necesita un psi
quiatra, un psicólogo, dos 
ATS y un centro higiénico 
donde el heroinómano lleve su 

cartilla para que le den los dos 
gramos de heroína que quie
re y, mientras, una persona 
que le trabaje el 'coco' ; des
de luego con esto evitaríamos 
el SIDA, la hepatitis, la tuber
culosis y el acto tan bochorno
so que tiene que ser para to
do ciudadano de este pueblo 
pasearse por el vivero o la Ca
sa de la Juventud», manifies
ta Toñi. 

El presidente de los 'Sin 
Casa' aclara que «SÍ defiendes 
la legalización parece que lo 
que quieres es que todo el 
mundo se drogue, pero es más 
complejo. Legalizar la droga 
significa hacer un paquete de 
medidas que incluyan la sepa
ración de los distintos tipos de 
droga, establecer una legisla
ción clara al respecto, hacer 
campañas informativas y pro-

TODO SOBRE FORD 

teger al toxicómano con me
didas terapeúticas». 

Lo más importante del te
ma de la droga es que no se 
frena en los adictos , sino que 
se extiende mucho más allá: 
«Las redes del chocolate mue
ven una serie de gente joven 
a su alr~dedor a los que se 
conduce a las toxicomanías y 
en muchos casos hacia la pros
titución. Habría que citar a 
Irastorza y preguntarle qué 
medidas está tomando para 
controlar a las mujeres que 
hacen la carretera. Están ha
ciendo un oficio, legal o no le
gal, y si se les permite que lo 
hagan deberían controlar su 
salud. Si se descubr e que lo 
que tienen es una dependen
cia de la heroína, muchas tie
nen el SIDA y la hepatitis , es
tá claro que las tienen que re
tirar y atenderlas». 

1 ... 1 Henacar, S. A. 
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29 de Julio, fiesta de santa Marta, 
patrona del gremio de la Hostelería 

La hermandad hostelera de santa Marta 
hace un llamamiento a su gremio 

La Asociación Hostelera Santa Marta celebra cada 29 de julio su fiesta. 
Santa Marta es la patrona del gremio de la Hostelería y esta hermandad existe 
desde hace 30 años aproximadamente, aunque antes tenía muchos más so
cios que los que tiene ahora. 

La Hermandad de Santa 
Marta acaba de cambiar de 
presidente este año, ya que 
periódicamente, cada dos 
años aproximadamente, se 
ponen los cargos a disposición 
de los socios y esta vez le ha 
tocado el turno a Miguel Ro
mero, propietario de la cafe
tería Milcar 2. A lo largo del 
año la hermandad no ha teni
do apenas actividad, salvo 
vender lotería para recaudar 
algún fondo: «Ahora quere
mos hacer alguna cosilla para 
que se nos vaya oyendo du
rante todo el año y luego,_ 
cuando llegue el momento de 
la fiesta, tengamos algunas co
sas más. De momento hemos 
pensado hacer un campeona
to de mus y hay algún proyec
to más, pero no está aún con-

cretado», dice Miguel Rome
ro. 

Por supuesto, la crisis ha 
afectado también al negocio 
de la hostelería: «Ahora esta
mos padeciendo todos la cri
sis a todos los niveles. Tene
mos muchos impuestos, inse
guridad etc. Y o, por ejemplo, 
en los atracos no, pero los ro
bos ya no los denuncio porque 
no les hacen nada. He sufri
do muchísimos robos y destro
zos. Pero yo ya tengo la idea 
de que es un impuesto más 
que tengo que pagar, en vez 
de al Estado a los cacos». 

La idea fundamental de la 
hermandad es crecer para te
ner un poco de fuerza a cual
quier nivel, no es sólo pasar
lo bien el día de la fiesta. Pe
ro ocurre que mucha gente no 

LO NUEVO EN ALCALA 
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sabe ni que existe esta her
mandad y eso le impide cre
cer. En la actualidad hay 34 
matrimonios que pertenecen 
a la asociación. «Las genera
ciones jóvenes no conocen la 
hermandad lo suficiente. San
ta Marta era antes una fiesta 
muy bonita y muy grande en 
Alcalá y ahora ya no es así. La 
hermandad se rompió y unos 
pocos hemos querido resuci
tarla. Lo estamos casi consi
guiendo, pero cuesta muchí-

simo trabajo. Es increíble pe
ro nadie quiere colaborar. Las 
casas sí colaboran un poqui
to, pero lo que es a nivel de 
propietarios del gremio de la 
hostelería, nadie quiere saber . '\ 
nada», comenta el presidente 
de la hermandad y añade: 
«Quiero hacer un llamamien
to para que los colegas se 
apunten o tomen un poquito 
de interés para hacer crecer 
esto, que será bueno para to
dos». 

SU COICESIOIARIO OFICIAL 
DE AUTOMOVILES HONDA 

TOME NOTA DE ESTA DIRECCION 

MOflil-G S.A. 
Pº de los Curas, Nº 23 
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con un baile popular a cargo de la orquesta v Expresión 

concluyó el Julio Cultural en el distrito IV 
La orquesta V Expresión, una de las formaciones alcalaínas fijas en la programación de las ferias, 

clausuró el julio cultural del distrito IV reuniendo a unas 3.000 personas y haciendo vibrar al abarrota
do auditorio Manuel .Azaña. El propio presidente de la delegación municipal del distrito, Joaquín Arias, 
señaló que incluso llegó a faltar el aire. 

Primero fue la orquesta 
Exodo; luego le correspondió 
el turno a la bailarina Paloma 
de Pedro, que actuó junto a su 
grupo y por último le corres
pondió cerrar el turno de ac
tuaciones a la orquesta V Ex
presión en unas galas de ve
rano en el distrito IV que ha 
colmado de satisfacción al 
presidente y a toda la delega
ción del distrito. 

Pero una cuestión que no 
pasó por alto Joaquín Arias 

PUERTA de Madrid 

fue el felicitar a la Obra Cul
tural de la Caja de Madrid el 
patrocinio de estas tres espec
táculos. Sin la colaboración de·. 
la entidad financiera, no hu
biera sido posible llevarlos a 
cabo. También hace extensi
vo Arias el reconocimiento y 
la gratitud a Protección Civil, 
a Cruz Roja y a Policía Mu
nicipal, que también tuvo una 
colaboración importante en el 
desarrollo de este julio 
cultural. 

Joaquín Arias se despidió 
de los vecinos en la clausura 
de este julio cultural, infor
mándole~ de las próximas 
obras de remodelación del 
auditorio Manuel Azaña, 
obras de las que ya informó 
PUERTA DE MADRID la 
pasada semana. Ai hilo de es
ta cuestión, un redactor de es
te semanario mantuvo una 
conversación con el escultor 
Pepe Noja, coautor de la es
cultura de Manuel Azaña. 

Noja concluyó esta escultura 
que había comenzado su 
maestro Pablo Serrano, y que 
falleció 'cuando la estaba rea
lizando: «¿Qué ·va a cambiar 
de ubicación el monumento a 
Manuel Azaña? Es la prime
ra noticia qu~ tengo y ade
más, la alegría más grande 
que me llevo hoy. Es algo que 
por respeto a todos aquellos 
que tuvieron algo que ver en 
la realización del proyecto y 
muy particularmente a mi 
gran querido amigo y profe
sor, Pablo Serrano, pues no 
he querido decir nada, pero la 
verdad es que cuando realicé 
aquel trabajo y le ví escondi
do, me hundí un poco. Es una 
pieza con mucha fuerza y es 
un homenaje a un gran hom
bre alcalaíno. Pero de lo que 
no cabe ni la menor duda es 
de que esta obra está escondi
da ahora mismo». 

En otro orden de cosas, la 
delegación municipal del dis
trito ha repuesto últimamen
te bancos y ha puesto colum
pios en diversas zonas de los 
barrios que forman el distrito. 

11 de Jullo de 1991 



Fueron despedidos por acceder a la empresa fuera de sus turnos Fue el primer gerente 
- . . . de la FCR, cargo que de traba10, para presenciar el recuento de unas votaciones abandonó en t987 

Los cinco despedidos de Merck, Sharp & Dohme Falleció José Antonio 
se reincorporan a sus puestos de trabajo luñoz, víctima de 
Los trlbunales fallaron a favor de los trabaJadores 

Los cinco trabajadores de Merck, Sharp c!c Dohme que fueron despedidos el pasado aíio por acceder 
a la empresa fuera de 1S11S tumos de trabajo -para presenciar el recuento de unas votaciones- han 
sido readmitidos tras el fallo de los tribanales que califica el despido de discrimación sindical. 

El pasado 23 de mayo de 1992 
publicábamos en estas mismas pá
ginas el despido de 5 trabajadores 
de Merck, Sharp & Dohme. Du
rante ese mes se celebraron varias 
asambleas de trabajadores -una 
por cada turno- en las que el co
mité de empresa solicitaba su apo
yo para presionar en la negocia
ción del convenio colectivo. Tras 
las asambleas, autorizadas por la 
empresa, se procedió a las votacio
nes sobre la propuesta del comité. 
Los citados trabajadores quisieron 
estar presentes en el recuento de 
las votaciones y aunque hubo una 
«implícita prohibición» finalmente 
pasaron. 

El comité consiguió el apoyo de 
los trabajadores y la empresa se 
vió obligada a seguir negociando 
el convenio. Seguidamente los cin
co trabajadores que protagoniza
ron el ' incidente' en la noche del 
recuento fueron despedidos tras 
instruirles un expediente discipli
nario contradictorio. Se alegaba 
que habían «accedido indebida
mente a la empresa, fuera de los 
turnos autorizados de trabajo». El 
comité de empresa no aceptó el 
despido por considerarlo «una ac
ción desmedida e injusta» y se em
prendió la batalla legal de los tra
bajadores para recuperar sus pues
tos de trabajo. 

El 30 de julio de ese mismo año, 
el juzgado de lo social estima la de
manda planteada y declara los des
pidos nulos, considerando que ha
bía habido discriminación sindical 
hacia los cinco trabajadores despe
didos. También se declaraba que 
las empresas Merck, Abelló y Frost 
pertenecen a un mismo grupo y to
das ellas son responsables de las 
acciones. 

La empresa recurrió y los tribu
nales ratificaron su primera deci
sión. «La sentencia es aún más du
ra para la empresa que la anterior, 
porque aún confirmando aquella 
en las fundamentaciones de dere
cho, declara que la empresa ha in
currido en fraude de ley en la for
malización de los expedientes, rea
firma que la responsabilidad es del 
grupo de empresas y declara que 
los trabajadores fueron despedidos 
como consecuencia de su actividad 
sindical. Es una sentencia bastan
te progresista desde el punto de 
vista de la aplicación de la doctri
na de la teoría del grupo de empre
sas y del despido anti-sindical». 

La empresa finalmente admitió 
la decisión de los tribunales y 
readmitió a los trabajadores que se 
incorporaron de nuevo a sus pues
tos de trabajo el pasado 28 de ju
lio. El comité de empresa ha valo
rado positivamente todo este asun-

En verano, 
pon tu piel morena 
y tus dientes ... 
sanos. ~u\\01--' 

--- ·-..:..-.laftlS gutonte~.~,. ~=--"° esa....--:: 
CONSULTE A: 

to «Sobre todo porque en los tiem
pos en los que vivimos es de ala
bar que se mantengan en sus pues
tos de trabajo a pesar de diversas 
ofertas de indemnizaciones bas
tantes sustanciosas que se les han 
ofrecido. Se apostaba porque la 
gente al final cogería el dinero, pe
ro todo eso se rechazó y finalmen
te se consiguió que vuelvan a sus 
puestos de trabajo. Esto demues
tra, en lineas generales, que si los 
trabajadores tienen razón no se de
ben doblegar ante estos intentos de 
manipulación. Si la razón está con 
uno debe defenderla hasta el final, 
porque todo esto es más importan
te que el dinero y sirve para todos 
los trabajadores». 

El sentimiento mayoritario es 
de alegría porque se ha constata
do que prevalece la razón. Los tra
bajadores readmitidos aseguraron 
que el recibimiento había sidQ 
bueno y hoy por hoy no temen que 
haya represalias contra ellos. «En 
este año y pico que hemos estado 
fuera de la empresa ha habido mo
dificaciones en las instalaciones y 
nos han enseñado prácticamente 
todo lo nuevo. Ha habido un com
portamiento bastante correcto por 
parte de la empresa, por tanto no 
tenemos base para decir que habrá 
represalias, aunque tenemos nues
tras reservas». 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calva lateos 
-LUnes a Viernes, 10 a 1• y t&·so a 20'0G 
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larga enfermedad 
El que fuera primer geren

te de la Fundación Colegio del 
Rey, desde su creación hasta 
1987, José Antonio Muñoz, 
falleció el martes día 20 de ju
lio en la clínica Puerta de Hie
rro, de Madrid, víctima de 
una larga enfermedad, una 
leucemia. Muñoz tenía 51 
años y se le diagnosticó la en
fermedad en abril de 1992. Se 
trataba de un hombre que ha 
desempeñado a lo largo de su 
vida diversos cargos dentro de 
la gestión cultural. 

José Antonio Muñoz estu
vo al frente de la Fundación 
Colegio del Rey desde su crea
ción hasta 1987, cuando fue 
sustituido en el cargo por An
gel González Villamayor. 
Procedía de la entonces Dipu
tación de Madrid, donde ejer
ció el cargo de director de ser
vicios culturales. Con José 
Antonio Muñoz llegó a Alca
lá el donjuan Tenorio itine
rante, cuyas primeras edicio
nes, dirigidas por su amigo 
José Antonio Guirau, tuvie
ron un carácter eminentemen
te itinerante por diversos es
cenarios naturales de Alcalá. 

De la Fundación Colegio 
del Rey se marchó a trabajar 
en el área de Cultura del 
ayuntamiento de Madrid, go
bernado entonces por el 
PSOE con Juan Barranco co
mo alcalde. En 1989 y des
pués de dos años en este pues
to, José Antonio Muñoz ocu
pó el cargo de director artís
tico del auditorio de la Expo
sición Universal de Sevilla. Su 
último cargo lo ocupó en ju
nio de 1991 hasta su muerte; 
era gerente de la Compañía 
Nacional de Danza, que diri
ge Nacho Duato. 

FIAT • croma CHT 
VENDO, M ••• HX 
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A la izquierda, padre e hijo sonríen satisfechos después de haber logrado tamaña hazaña. A la derecha, N'Kono en una brillante estirada, 
que posiblemente nunca vuelva a enfrentarse a delanteros de tan descomunal tamaño. 

LOs apostantes metieron tres goles a N'Kono con una retroexcavadora 

«iOUé apostamos?» grabó una de las pruebas 
del concurso en Alcalá 

El estadio de fútbol del Val fue el escenario de una de las pruebas del programa-concurso de TVE 
«¿Qaé apostamos?», que se transmitió en directo el pasado martes 27 de julio. La apuesta, que fue f'mal
mente superada por los concursantes, fue presenciada por más de 700 alcalaínos que no quisieron per
derse la oportunidad de salir por televisión o al menos intentarlo. 

La apuesta denominada 'El 
Pichichi de Hierro' fue pro
puesta por Juan Díaz Cerrillo 
y su hijo, Juan Manuel Díaz, 
vecinos de Arganda del Rey. 
Juan Díaz apostó que era capaz 
de transformar al menos dos 
lanzamientos de cuatro desde el 
punto de penalti, golpeando el 
esférico con la pala de su re
troexcavadora. U na cuestión 
importante es que su hijo le si
tuaba el balón en .el punto de 
penalti y dependiendo de como 
lo coloque así va a parar a un 
lado o a otro. El portero perma
necía de espaldas, girándose 
para intentar parar el disparo 
en el momento en el que el ár
bitro hacía sonar su silbato. 

El portero del Sabadell, el 
camerunés Tommy N'Kono, 
fue el encargado de poner las 
cosas difíciles a los concursan
tes. Lo intentó pero no pudo 
parar más que un gol de los 
cuatro intentos. Nos imagina
mos que tamaño lanzador 
impone. 

Al tratarse de una prueba de
portiva, el presentador elegido 
para la ocasión fue el periodis
ta Rafa Recio, bien conocido 
para los aficionados al deporte 
televisado. Recio estaba tan 
contento de participar en el 
programa n °13 de «¿Qué Apos
tamos?». «Me encanta el núme
ro» aseguró. 

Según Recio esta prueba de 
exteriores realizada en Alcalá 
ha sido una de las que más con
curridas: «Nunca habíamos vis
to tanta gente como aquí en Al-

PUERTA de Madrid 

«Una máquina como ésta puede hacer muchas cosas», nos dijo 
Juan Manuel y lo demostró. Al acabar felizmente la prueba no 

olvidó saludar a los alcalaínos que había en el campo de fútbol y 
a los televidentes que siguieron el programa desde sus casas. 

calá, excepto en Logroño que 
paralizaron absolutamente to
da la ciudad cuando encendie
ron una cerilla con dos camio
nes. «El fútbol tira mucho es 
evidente. Yo creo que hay más 
gente aquí que el día de la pre
sentación del Alcalá ... » comen
taba Recio. 

Prueba ganadora 
Además de lograr la apuesta, 

los protagonistas del «Pichichi 
de Hierro» consiguieron el pri
mer premio en metálico del 
programa. Según la mecánica 
del concurso , los televidentes 
tienen la oportunidad de votar 
telefónicamente por la prueba 
-de entre las cuatro que se 
realizan cada noche- que más 
les haya gustado. La más vota
da fue precisamente la que se 
realizó en Alcalá y Juan Díaz 
Cerrillo .consiguió un premio de 
2.275.000 pesetas. Su satisfac
ción era evidente. 

Según explicaron los concur
santes a PUERTA DE MA
DRID la idea de realizar esta 
apuesta surgió fruto de la ca
sualidad. «Estas máquinas pue
den hacer muchísimas cosas y 
porqué no intentar meter unos 
goles. De hecho hubo otra prue
ba del programa y aunque con 
una maquinaria no idéntica pe
ro también de obras públicas 
casi se consiguió colocar un dis
co. Se pueden hacer muchas co
sas que no son habituales , que 
es de lo que se trata en este pro
grama, para en ocasiones con
seguirlas como hoy ha ocurri
do». 

Habitualmente no se dedican 
a esto y aseguran que sólo han 
ensayado «lo que hemos podi
do dentro de lo que nos han 
permitido nuestras labores co
tidianas», aseguró Juan Díaz 
Cerrillo que es demostrador de 
maquinaria del tipo utilizado 
en la prueba y el que decidió 
intentar prueba tan original. 
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A la izquierda, la junta directiva de la R.S.D. Alcalá; a la derecha, José García Rojas, que forma parte de la comisión de negociación 
de la R.S.D. Alcalá, con la Universidad para el tema de la sede. 

se ratificó el aumento de la cuota de socios a pesar de que la junta directiva llevaba 
una propuesta de aumento tomando en consideración el descenso a tercera 
La asamblea del Alcalá rechazó el 
preacuerdo con la Universidad sobre la sede 
se consideran escasos los 54 metros cuadrados en tres despachos 

La asamblea de socios de la RSD. Alcalá celebrada el viemes día 23 de julio en el salón de actos del 
Centro Municipal de Salud, rechazó el preacuerdo suscrito por la junta directiva que preside Luis Fer
nández Ríos y la universidad de Alcalá sobre la cesión de instalaciones en el colegio Obispo de León 
con vistas a ubicar allí las oficinas de la deportiva. Este preacuerdo, como ya se informó la pasada 
semana, viene en virtud del interés de la universidad por incorporar a su patrimonio el antiguo colegio 
menor cisneriano del callejón de Santa María. 

Por otra parte, la propieta
ria del edificio, la Sociedad de 
Condueños, ha manifestado 
que su filosofía es la de rein
tegrar a la universidad todos 
aquellos edificios que forma
ron parte de su patrimonio 

hasta el siglo pasado cuando 
fue desmembrada, aunque en 
su intención no está perjudi
car a la RSD. Alcalá. 

El planteamiento general 
que hicieron los socios del Al
calá fue el de que en primer 

lugar hay que comprobar qué 
posibilidades tiene la Socie
dad de Condueños y la uni
versidad de echar a la RSD. 
Alcalá del callejón de Santa 
-María. Para ello, la junta di
rectiva habrá de buscar el 

Jesús Femández Majolero intervino para defender el preacuerdo de la Universidad y la R.S.D.A. 
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contrato de alquiler que tiene; 
el problema es que se desco
noce si existe ese contrato. 
Otro de los planteamientos 
que prevaleció fue el que la 
junta directiva ha de seguir 
las negociaciones con la uni
versidad de Alcalá para lograr 
mejores condiciones en el 
acuerdo, principalmente más 
metros de los que se le cede en 
el colegio Obispo de León. El 
preacuerdo recoge una super
ficie de 54 metros cuadrados 
repartidos en tres dependen
cias, lo que en cuanto a super
ficie se entendió como escasa 
para instalar allí la sede social 
de la RSD. Alcalá. 

Otros planteamientos reco- -
gidos fueron los de asegurar 
que en ningún momento la 
universidad podría echar a la 
RSD. Alcalá de las instalacio
nes y que para ello hubiera es
crituras o actas notariales. 
También hubo socios que in
sistieron en que si se va a ha
cer cambio, sea a igualdad de 
metros cuadrados de los que 
deja la universidad. En otra 
dirección estuvo el socio Jesús 
Fernández Majolero, miem
bro de la Sociedad de Condue
ños, para quien el preacuer
do es excelente para la RSD. 
Alcalá por cuanto cambia un 
local ruinoso por unas insta
laciones modernas y reciente
mente rehabilitadas. La RSD. 
Alcalá no va a tener gastos de 
electricidad, de 'agua, de man
tenimiento, y va a poder uti
lizar salones de actos o de con
ferencias y las instalaciones 
deportivas de la universidad 
de Alcalá, aparte del personal 
de las mismas. 

Fernández Ríos, después de 
una hora de debate, señaló 
que su junta directiva estaba 
dispuesta a seguir renegocian
do con la universidad de Al
calá en busca de mejores con
diciones para la deportiva, 
traducidas en más metros de 
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COSTA BRAVA 
HOTEL* .. -Pensión completa- Precio por persona y noche 

Del 31-07 al 06-08 . ... . .... . . .... . ....... ........ ... . . . ........ ..... ...... 2 . 625 
Del 07-08 al 13-08 . .. . . ... ... ... . ........ ................ . . .. . . ..... . ... .. 4 . 125 
Del 14-08 al 20-08 ....... . .. . .... . ... . ... . .. .. . ... .. ..... ...... .. . ... . .. . . 3.740 
Del 21-08 al 27-08 ........ ... . . .. ..... . . . ... . . . .. .. . .. ..... .. ........ . .... 3.300 
Del 28-08 al 24-09 •.... . . ........... .. . ... ................ .. ... ...... . . ... 2 . 625 

Niños 2 a 10 años: 1° GRATIS. 2° 50'?o 
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AUTOMOCION ALCALA 
concesionario Citroin en Alcalá de Henares 

Necesita 

VENDEDOR/ A. 
SE OFRECE: Remuneración fija más comisiones 

INTERESADOS/AS, enviar currículum vitae con foto 
reciente a: Vía Complutense, 113 - Alcalá de Henares 

Att. JEFE DE PERSONAL 

A CARMONA 5.L. 
~ EMPRESA DE SERVICIOS· REFORIAEI GEIEUL 

• PINTURA • FONTANERIA • ELECTRICIDAD 
•PARQUET • ALBAÑILERIA • FALSOSTECBOS 
•MOQUETA • PLADUR •MAMPARAS 
• SUELOS P.V.C. • CARPINTERIA • onCINAS 

• RO'l'ULACION POR ORDENADOR 

el. Lope de Figueroa, 35 (Local, 4)- Telfs.: 883 56 63 - 880 20 63 
28804 ALCALA DE HENARES 

SE VENDEN 

2 EOUIPOS SEGURIDAD PRENDAS (ANTl·HUITO) 
para comercios ropa, peleterías, etc. 

2 MOBIUARIOS COMPLETOS DE BGUTIOUE 
uno en madera y otro metálico (estanterías, mostradores ... ) 

Telf.: 879 ZO 06 (2'30 a 4'30) ó noches 

MARMOLES MOLINA 

SI de l•llo de 1991 

CHIMENEAS-MESAS 
ESCALERAS - ENCIMERAS 

BARBACOAS 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 
.. lllOS UBADOS llÜAllA Y TARDE · 

El salón de actos del Centro Municipal de Salud se llenó de socios 
de la Real Sociedad Deportiva Alcalá. 

cesión. De esa manera, la pre
tensión de Fernández Ríos era 
dejar el tema sobre la mesa 
con el compromiso de convo
car una asamblea extraordi
naria en el momento que ya 
hubiera una postura final so
bre la que decidir. Sin embar
go, hubo un socio que pidió 
que se votara el preacuerdo 
porque al ser un tema del or
den del día de la asamblea 
había que votar. A excepción 
de cinco votos favorables al 
preacuerdo, el resto de la 
asamblea se pronunció en 
coritra. Precisamente ésta fue 
una de las asambleas más mul
titudinarias de los últimos 
años. El salón de actos se en
contraba prácticamente aba
rrotado. 

Dinero 
El que fuera presidente de 

la RSD. Alcalá, José García 
Rojas, criticó las gestiones 
realizadas por la actual junta 
directiva, señalando que él ya 
mantuvo contactos con la uni
versidad alcalaína y que ésta 
se comprometió a dar 36 mi
llones de pesetas en metálico 
y una oficina gratis. A esta 
cuestión preguntó Luis Fer
nández Ríos que dónde esta
ba la documentación que 
acreditara eso. Además, dijo 
el presidente que el dinero 
en metálico no serviría para 
nada porque en pocos instan
tes sería embargado por Ha
cienda, por la Seguridad So
cial o por cualquiera otra de 
las instituciones o entidades a 
las que la RSD. Alcalá le de
be dinero. Por su parte, el so
cio Jesús Fernández Majole
ro aseguró que sí era cierto, 
que el rector ofreció 36 millo
nes de pesetas pero que pos
t e ri orm ente se opuso el 
claustro. 

Luis Fernández Ríos ofre
ció entonces que participara 
junto a la junta directiva, una 
comisión de socios en las ne
gociaciones. Aprobado este 
extremo se apuntaron a la co
misión los socios Miguel Pas
cual, José García Rojas y Jo
sé Manuel Maté Merino; es
te último fue rechazado por 
la directiva del Alcalá al no 
tener pagado su abono de so
cio de la temporada 1992-
93, según recibo remitido 
por la propia junta. Le susti
tuyó el socio José Luis 
Benedicto. 

Aumento de las cuotas 
La asamblea dedicó un 

punto al aumento de las cuo
tas al reconsiderar la junta di
rectiva el acuerdo tomado en 
la asamblea del otoño pasado 
de proceder a un aumento de 
las mismas. Si se habían apro
bado unas cuotas de 12.000 
pesetas para socios adultos, 
6.000 pesetas para socios ju
bilados y mujeres y 2.000 pe
setas para socios menores de 
17 años, la junta directiva 
propuso unas cuotas de 
10.000 pesetas, 5.000 y 2.000 
respectivamente, que fueron 
rechazadas por la asamblea 
con lo que se mantiene el 
acuerdo tomado en otoño. 

En la asamblea se dio cuen
ta del balance económico de la 
temporada, del que ya se in
formó en PUERTA DE MA
DRID la pasada temporada, 
un balance equilibrado a pe
sar de que se han amortizado 
7 millones de pesetas en deu
das de temporadas anteriores. 
Ahora, la estrategia de Luis 
Fernández Ríos y su junta di
rectiva, es la de seguir redu
ciendo el presupuesto para ga
rantizar la supervivencia de la 
RSD. Alcalá. 
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Jabonero 

. . . . - -. . . . . . . - - . - .. .. . - - . - .. - . - -- . -

Barrero 

En el equipo amarillo, recién ascendido a tercera, existe la 

llamada •quinta del Alcalá' 

El alcalaína Jabonera también fichó par el Alcarcán 
El portero alcalaíno José Luis Jabonero ha fichado por el Alcorcón, equipo en el que jugará durante 

la próxima temporada a las órdenes del que fue entrenador de la RSD. Alcalá hace dos temporada, Juan 
Clemente. El portero, hijo de un socio y aficionado del Alcalá, Lorenzo Jabonero, jugó la pasada tem
porada en Villaverde y de hecho se enfrentó al equipo alcalaíno en una eliminatoria de la Copa del 
Rey en la que se clasificó el Alcalá. Se trata de un hombre muy querido por la afición alcalaína. 

Con el fichaje de Jabonero, 
el Alcorcón reúne en su plan· 
tilla a un grupo de jugadores 
al que se le conoce como la 

HOSTAL DON JUAN 1 

Habitaciones dobles 
con baño, 

T.V. color y Garaje 

el. Don Juan 1, Nº 9 
Teléfono: 883 34 84 

ALCALA DE HENARES 

SI de )800 de 1991 

quinta del Alcalá. La incorpo· 
ración de Juan Clemente al 
equipo amarillo la pasada 
temporada hizo que recalaran 
allí varios jugadores de la can· 
tera complutense así como 
otros futbolistas que llegaron 
al Alcalá de la mano de Juan 
Clemente. El Alcorcón reali
zó una excelente temporada 
en la regional preferente y 
consiguió ascender a tercera 
división después de varias 
campañas de ostracismo; un 
equipo madrileño histórico 
dentro de tercera división 
vuelve con este ascenso a la 

EXTRAVIADO PERRO 
Bretón Español 

Jueves, 22 de julio, 
zona Paseo de la Alameda 

Responde al nombre de 

«Chico», blanco y marrón, 
pelado, 8 años. 

Se gratificará. 
Tells.: 881 41 00 y 881 58 92 

categoría que le corresponde. 
Juan Clemente ha querido 

mantener la base que tuvo la 
temporada pasada con alguna 
incorporación como la de Ja· 
bonero, al cual esperaba el 
técnico con los brazos abier· 
tos; su fichaje estaba cantado 
si el Alcorcón lograba el aseen· 
so a tercera. 

Así, junto a Jabonero están 
en el Alcorcón algunos juga· 
dores que han salido de la 
cantera del Alcalá, como son 
Barrero, Vela y Quique. Ade
más, hay uyn futbolista que 
estuvo varias campañas de-

JARDINERIA CARLOS 
• Mantenimiento de 

empresas 
• Proyectos y mante

nimiento de jardines 
• Decoración de 

interiores, etc. 
-ESPECIALISTAS EN CESPED-
Teléfono de atención: 

883 19 59 

fendiendo la camiseta del 
equipo alcalaíno, como es 
Moya, el cual fue uno de los 
detonantes de la crisis de la 
pretemporada pasada. Ade· 
más, están Antonio y Rubio. 

A estos jugadores en el Al
corcón hay que unir otro gru· 
po que conoce muy bien al Al
calá y que esta temporada mi· 
litará en el Torrejón. Allí es· 
tán Alía, De la Calle, Luis 
García y Jorge. 

El Juventud Alcalá 
empezará la liga 
jugando en casa 

El Juventud Alcalá ha teni· 
do suerte en el sorteo de los 
grupos en la división de honor 
de balonmano. Incluido en el 
grupo A, el equipo de Mano· 
lo Laguna no tendrá que en
frentarse en primera instancia 
a equipos del potencial de 
Barcelona, Bidasoa o Teka, 
que forman parte del grupo B, 
donde la clasificación para ju· 
gar por el título va a estar mu· 
cho más cara. En la primera 
jornada el Juventud Alcalá 
tendrá que jugar ante el Aca· 
demia Octavio en el pabellón -
Ruiz de V elasco. 

De esta manera, la afición 
alcalaína podrá tomar contac
to con su equipo en competi
ción liguera desde el mismo 
comienzo de esta y ayudar a 
que los complutenses empie· 
cen con buen pie. 

AYUDA 
A DOMICILIO 

*CANGUROS 
* 3ª EDAD 

TAMBIEN 
SERVICIOS NOCTURNOS 

Tell.: 882 88 20 
882 73 85 

P+. 
~ 

e/. Gallegos, 3 
ALCALA DE HENARES 

Colabora: Concejalía de Servicios 
Sociales - Excmo. Ayuntamiento 
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En la Junta General de la 
R.S.D.A. celebrada el pasa
do día 23, la mayoría de los 
socios han votado negativa
mente a la oferta formulada 
por la Universidad de 
Alcalá. 

Dicha oferta, valedera 
hasta el 30 de septiembre, 
consiste en que, a cambio de 
que «la Deportiva» ceda el 
local que ocupa en el viejo y 
destartalado caserón del ca
llejón de Santa María, la 
Universidad se compromete 
a ceder otro local (dos despa
chos y una sala de juntas) en 
la calle de Libreros n ° 13, el 
antiguo Colegio Obispo de 
León, completamente gratis 
y por tiempo indefinido. 
Además correrá por cuenta 
de la Universidad los gastos 
de agua, electricidad, lim
pieza, mantenimiento y re
paración, así como los servi
cios del edificio puestos a su 
disposición. 

Esto sólo, además de una 
mejora en las instalaciones 
generales, le supondrá a «la 
Deportiva» unos ahorros 
aproximados de un millón 
de pesetas anuales (alquile
res, reparaciones, servi
cios ... ). 

Además, la Universidad 
costeará todo el mobiliario 
nuevo que «la Deportiva» 
necesite, incluyendo un or
denador informático. Tam
bién se ofrecen «cuantos lo
cales distintos a los que se ce
den precise (la Deportiva) 
para la celebración de con
ferencias, reuniones o actos 
de cualquier otra índole ... » 
(Salones de actos de cual
quiera de las facultades de 
Derecho o Económicas). 

Y además, la Universidad 
pone a disposición de la 
R.S.D.A. «tanto sus instala
ciones deportivas como el 
personal técnico para la uti
lización por parte de las 

t;\~URA e(:, '::;1 ~" ~~).. 
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~ carta a los socios ;yº * 
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o y respeto, y me consta su ca
riño a «la Deportiva», así co
mo que todos han votado de 
muy buena fe, doloridos, 
quizá, por el reciente des
censo del equipo y la mala si
tuación financiera por la que 
atraviesa la Sociedad, por lo 
cual, pienso yo, no fueron 
capaces de comprender que 
hoy en día haya nadie tan 
generoso que dé tanto por 
tan poco y, tal vez, votaron 
contra la actual Junta Direc
tiva en vez de haber votado 
a favor de los intereses eco
nómicos y deportivos de la 
R.S.D.A. 

de la Real sociedad Deportiva Al"uiu 
personas de la Sociedad». 

¿Se han preguntado los 
socios: qué tenemos ahora?. 
NADA. Un local alquilado 
en un edificio con cuatro
cientos años del que podría
mos ser deshauciados algún 
día, bien por ser declarado 
en estado ruinoso o bien por 
una Ley que contemple el li
bre deshaucio tal y como es
tá a punto de aprobarse en 
el Congreso la Ley de Arren
damientos Urbanos, o por 
cualquier otra causa. 

¿Qué tendríamos si se 
acepta la oferta?: UN LO
CAL Y UNAS INSTALA
CIONES DEPORTIVAS 
GRATUITAS Y A PERPE
TUIDAD, las cuales nadie 
nos podrá embargar ni des
hauciar. Esto sólo desde el 
punto de vista material. 

Desde el punto de vista 
ético, el aceptar la propues
ta favorece a tres institucio
nes íntimamente vinculadas 
con el pueblo de Alcalá: La 
Universidad, que recupera 
un edificio universitario (an
tiguo Colegio de Santa Cata
lina o de los Artistas y Físi
cos) para sus fines culturales; 
La Deportiva, que recibe 
un Patrimonio mejorado 
(oficinas y salas de reuniones 
libres de gastos) y ampliado, 
del que hoy carece: instala
ciones deportivas para sus 
equipos juveniles y para los 
socios; y La Sociedad de 
Condueños, propietaria del 
inmueble que actualmente 
ocupa la R.S.D.A., que ve
ría restaurado uno de los 
edificios históricos que hoy 
está al borde de la ruina. 

La Sociedad de Con
dueños nunca ha querido 
perjudicar a «la Deportiva» 
con la que se siente íntima-

mente vinculada, pues entre 
«los condueños» hay una 
gran mayoría que somos so
cios de «la Deportiva», y al
gunos han ocupado puestos 
directivos en otras épocas o 
han jugado en sus equipos, 
y amamos y defendemos, co
mo socios y como alcalaínos, 
a la R.S.D.A. como institu
ción local íntimamente 
arraigada en la sociedad, por 
lo que siempre hemos trata
do con el mayor interés y ca
riño de solucionar este asun
to tratando de que «la De
portiva» resultase, no sólo 
compensada sino amplia
mente beneficiada. Jamás ha 
pasado por nuestro ánimo 
deshauciarla, pero la Socie
dad de Condueños también 
se rige por la decisión mayo
ritaria de sus más de seis
cientos miembros constitui
dos en Asamblea General pa
ra la defensa de sus intere
ses, que son mantener un 
Patrimonio histórico y artís
tico del pueblo de Alcalá. 

La Sociedad de Condue
ños, fiel al espíritu de sus 
Fundadores, que compraron 
estos edificios para conser
varlos íntegros con la espe
ranza de que algún día pu
diese retornar la Universi-
dad, está cediendo a ésta to
dos los locales que se van 
quedando libres, sin ánimo 
de lucro, ya que así se defi
ne en sus Estatutos, y con el 
único fin de contribuir a la 
difusión de la Cultura en be-
neficio de la sociedad alcalaí-
na. 

Entre los socios de «la De-
portiva» que votaron nega
tivamente, que fue la gran 
mayoría, había muchos y 
muy buenos amigos míos 
que gozan de mi admiración 

BODAS, BAllOUErES, COlllOAS 
OE EllPllESA 

IUEVI DECOllCIOll a IUESTIOS SILGllES PUi SU AGUDO 

-COMIDAS A LA CARTA

•DEGUSTE EL CORDERO ASADO 

Es muy posible que la ac
tual Junta haya tenido gran 
parte de la culpa del resulta
do negativo, ya que no infor
mó de las Bases del convenio 
y no distribuyó entre los so
cios una copia para conoci
miento y estudio a los asis
tentes. Sería de desear que la 
próxima vez, que será la úl
tima, no ocurra lo mismo y 
los socios vayan mejor infor
mados por la Directiva. 

Y o espero que lo vayáis 
pensando durante este vera
no, y en la próxima Junta 
General Extraordinaria que 
se convoque con este mismo 
objetivo, con los ánimos más 
serenos, el descenso de cate
goría más asimilado y los in
tereses de la R.S.D.A. más 
presentes, reconsiderada la 
bondad de la oferta, déis 
vuestro voto a unas mejoras 
a todas luces evidentes. 

Deseo de todo corazón el 
ascenso e~ la próxima tem
porada y éxito en las gestio
nes económicas y deporti
vas. Y para todos los socios, 
aunque no compartan mis 
puntos de vista, mi más cor
dial afecto. 

Jesús FERNANDEZ MAJOLERO 
Socio de la R.S.D.A y Secretario 

de la Sociedad de Condueños 

REINOSA 
• PALADEE NUESTROS PESCADOS FRESCOS 

•DISFRUTE CON LOS POSTRES TROPICALES 
COCINA CON SABOR DE HOGAR 

Goya, 2 -Teléfono: 889 00 42 
ALc.ALA DE HENARES VISITE NUESTRA CmTERI!, LE OFRECEMOS 

DESAYUNOS, MERIEND,a5 YJ~PAS DE COCINA 
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NESQUIK 
INSTANTANEO 

Ca¡a de 3 lcilos. 

OCTOGONAL 
REF: Y-46. 

"SKIP" 
Maleta de 4 kilos. 

O "SKIP" 
LATA 

Medido: 320 0x 80 cms. de altura 

T.V. 
COLOll 14'' 

n A.ll.$YSTEMn 
MOO /400 

PR\<c:A 
CENTRO COMERCIAL SAN FERNANDO DE HENARES - Ctra. de Barcelona, lan. 16 




